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Принц Уильям и герцогиня Кейт ждут 
пополнения в семье в ближайшие дни
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экономист и социолог
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ПРОЦЕНТ УВАЖЕНИЯ

$ 3,2 млн = 32 кг

9 кирпичей = 
32 кг

70 лет без мировой войны при-
несли свои плоды. Увы, те, для кого 
отцы и деды мечтали о мирном небе 
над головой, иной раз оказываются 
настолько далеки от пережитой стра-
ной трагедии, что теряют понима-
ние о нормальном и ненормальном, 
уместном и оскорбительном прояв-
лении «памяти». Стриптиз-вечеринки 
к 9 Мая, кондитерские конкурсы со 
съедобными фигурками жертв фа-
шизма, реклама пива на фоне крас-
ного знамени над Рейхстагом — это 
похоже на снежный ком, нарастаю-
щий с каждым днем. Очередной бес-
тактностью, воспринятой заслужен-
ным ветераном, Героем Советского 
Союза как оскорбление, обернулось 
вручение памятных медалей к 70-ле-
тию Победы.
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Событие двухмесячной 
давности неожиданно стало 
«новостью дня» в конце недели, 
будто кто-то специально дал 
отмашку «подпиарить», дожать 
«просевший» сюжет. Один за 
другим, словно взорвался оче-
редной вулкан, сайты лихора-
дочно перепечатывали друг у 
друга «молнию» об «ультрапа-
триотической песне «Когда мы 
вместе», которая «славит пре-
зидента Путина за то, что «вста-
ла Родина с колен». Авторско-
исполнительский коллектив 
музыкальной новинки оказался 
не менее примечательным, чем 
сам герой памфлета, — эстрад-
ная дива Маша Распутина, хит-
мейкер 90-х Кай Метов, поэт-
эпоха Илья Резник.
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ИЛЬЯ РЕЗНИК:  
«ЭТО НЕ ЛИЗОБЛЮДСТВО, А ПИЕТЕТ»

Поэт-песенник объяснил «МК», зачем они  
с Распутиной и Каем Метовым воспели Путина

«ЧИНОВНИКИ ДУМАЮТ,  
ЧТО МЕДАЛЬ — ЭТО КАРТОШКА...»

96-летнему Герою 
Советского Союза 

предложили самому 
сбегать за наградой  
к 70-летию ПобедыВторой день прений сторон по громко-

му делу о хищениях в Минобороны в Пре-
сненском районном суде прошел в крайне 
спокойной и даже вальяжной обстановке. 
Все подсудимые после ранее озвученных 
прокуратурой сроков, кажется, с облег-
чением выдохнули и просто отдыхали на 
процессе.

Главная фигурантка дела Евгения Ва-
сильева находилась в приподнятом на-
строении, улыбалась, время от времени 
переговариваясь со своим адвокатом. Что 
же касается защитников, то те, кажется, 
вообще заскучали. Свои речи читали с 
листа чисто формально, без интонации, 
вяло, проглатывая слова.

Адвокаты почти не слушали друг дру-
га: одни откровенно спали, другие что-то 
увлеченно изучали в своих компьютерах. 
У всех стояли початые бутылки с мине-
ральной водой:

— Наверное, вчера отмечали, — за-
метил кто-то из журналистов, имея в виду 
смешное наказание в виде условных сро-
ков для всех подсудимых. 
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ЗЛОБА ДНЯ
Ирина БАДМАЕВА,

корреспондент 
отдела экономики 

Российская валюта растет день ото дня. 
ЦБ установил на выходные официальный курс 
доллара 50,25 рубля (-1,35 руб.), а евро — 54,7 ру-
бля (-46 коп.). Таким образом, за последние три 
месяца «зеленый» похудел на 30%. 

Впрочем, тенденция радует далеко не всех. 
По словам министра финансов Антона Силуанова, 
рубль «чересчур укрепился». Не исключено, что 
сбить рост «деревянного» правительству при-
дется даже искусственным способом.

Что же получается? Мы только успокоились, и 
на тебе — власти решили обрушить рубль?! А ведь 
не за горами летние отпуска. Другими словами, 
покупки и развлечения за рубежом «опустошат» 
и без того неполные кошельки россиян. Доходы 
граждан существенно сократились, в частности 
из-за прошлогоднего осеннего падения курса 
рубля. 

Хочется крикнуть: оставьте доллар на уровне 
50 рублей, а лучше верните 30! Почти как «под-
польный человек» Федора Михайловича Досто-
евского: «Свету ли провалиться или вот мне чаю 
не пить? — Я скажу, что свету провалиться, а 
чтоб мне чай всегда пить». Однако желание при-
обрести заморские товары по дешевке может 
привести к плачевным результатам. 

Дело в том, что рост курса «зеленого» на 
1 рубль приносит бюджету около 190 млрд ру-
блей. То есть укрепление национальной валюты 
лишает казну этих денег. А с учетом того, что 
50% наших соотечественников — это бюджетни-
ки, ослабление «деревянного» им явно на руку. 
В противном случае они могут даже потерять 
рабочие места. 
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Отвлекающий 
маневр  
экс-чиновницы  
с живописью  
и стихами, 
похоже,  
не прошел даром ПОЧЕМУ НАМ НЕ ВЕРНУТ 

30 РУБЛЕЙ ЗА ДОЛЛАР?

УСЛОВНОЕ НАКАЗАНИЕ 
ВАСИЛЬЕВОЙ МОГУТ  

ЕЩЕ И СМЯГЧИТЬ
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Кражей века 
без лишней скром-
ности можно на-
звать преступле-
ние, которое было 
совершено на днях 
в московском аэро-
порту «Домодедо-
во». И дело тут не 
только в баснос-
ловной сумме — 
злоумышленники 
похитили из бага-
жа $3,2 млн, но и 
в «изобретатель-
ности» воришек. 
Они не нашли ни-
чего лучшего, как 
подменить пачки с 
валютой... кирпи-
чами. Вот только 
воры вдвое оши-
блись в весе муля-
жа и были довольно 
быстро пойманы. 
Подробности узнал 
«МК».
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ДЕНЬГИ ПРОПАЛИ  
КАК КИРПИЧ  

НА ГОЛОВУ

В аэропорту 
«Домодедово» багаж, 
состоящий  
из $6 млн, подменили 
строительным мусоромАЛ

ЕК
СА

НД
Р 

КО
РН

Ю
Щ

ЕН
КО

НАРУШИТЕЛИ ОБЩЕСТВЕННОГО 
ПОРЯДКА ПОТРАТЯТ ВЫХОДНОЙ 

НА ОБЯЗАТЕЛЬНЫЕ РАБОТЫ
Работать по выходным и 

праздникам придется воз-
мутителям общественного 
порядка, которым суд назна-
чил обязательные работы. 
Заставить нарушителей не 
поднимая головы трудить-
ся на благо общества решил 
Минюст. 

Как стало известно «МК», 
для этого в ведомстве взя-
лись за подготовку поправок 
в КоАП и закон «Об исполни-
тельном производстве». Как 
поясняют авторы законопро-
екта, нововведения затронут 
тех нарушителей, которым 
обязательные работы назна-
чены постановлением суда по 
административному делу. По 
нынешним правилам заста-
вить человека мести дворы 
или убирать общественные 
туалеты ради исправления 
можно максимум по два часа 
в будни и по четыре часа в вы-
ходные и другие дни, в кото-
рые нарушитель не занят на 
основной работе, службе или 
учебе. В ведомстве сетуют, 

что из-за такого ограничения 
по времени отбывание нака-
зания слишком затягивается. 
Ведь максимальный срок при-
нудительной трудотерапии 
может составить 200 часов. 
Даже если возмутитель спо-
койствия попался сознатель-
ный и трудолюбивый, трудить-
ся на обязательных работах 
ему придется порядка двух 
месяцев. Если же поправки 
будут одобрены, время от-
бывания такого наказания 
по выходным и праздникам 
будет увеличено вдвое. То 
есть нарушителю придется 
отработать бесплатно на бла-
го общества полный восьми-
часовой рабочий день. Ну а 
по будням после основной 
работы, службы или учебы 
придется отработать еще 
четыре часа. Правда, наказы-
вать ударным трудом нельзя 
будет беременных женщин, 
матерей с детьми до трех лет, 
инвалидов первой и второй 
групп, а также полицейских, 
военных и следователей. 

ОХРАНА ПРЕЗИДЕНТА 
ПРЕДОТВРАТИЛА ПОДЗЕМНУЮ 

ЭКСКУРСИЮ В КРЕМЛЬ
Экскурсия по 

реке Неглинной 
закончилась для 
группы москов-
ских диггеров 
в околотке. Ис-
следователи в 
четверг вечером 
были задержа-
ны сотрудника-
ми ФСО прямо 
в подземелье 
рядом с гости-
ницей «Метро-
поль», а история 
получила огласку 
как неудавшаяся попытка про-
браться в Кремль. 

Как стало известно «МК», 
в 22.00 компания искателей 
приключений отправилась 
изучать подземный мир реки 
Неглинной. 

— Мы залезли в колодец в 
Екатерининском саду, прош-
ли буквально метров 100, 
может, больше, как вдруг 
нам навстречу вышли ребята 
в жилетках с фонариками, — 
рассказал «МК» проводник 
группы, диггер Дмитрий 
Елозо. — Показали нам удо-
стоверения, как мы поняли,  
это были сотрудники ФСО. 
После этого нам велели вы-
ходить. Вышли мы из колодца 
буквально в 10 метрах от го-
стиницы «Метрополь». После 
чего нас рассадили по разным 
машинам, чтобы мы не мог-
ли договориться, и отвезли 
в ОМВД «Китай-город». Там 
всем нам сделали предупре-
ждение и выписали штрафы 
по 500 рублей.

Помимо Дмитрия были за-
держаны четверо туристов, 
которые познакомились с ним 
через Интернет. Одна из на-
рушительниц является граж-
данкой Израиля. 

По словам туристов, никто 
из них ни в какой Кремль, как 
писали некоторые СМИ сра-
зу после происшествия, про-
никать не собирался. Просто 
было желание сделать фото-
графии на фоне подземной 
реки в урбанистическом сти-
ле. Кроме того, по словам пу-
тешественников, Дмитрий во 
время «вояжа» рассказывал 
также немало интересного 
об истории этого необычно-
го места.  

— Река Неглинная — это про-
ходной двор, многие водят по 
ней туристов за деньги, мно-
гие просто ходят туда целыми 

толпами. Там в выходной день 
столпотворение, как в парке 
Горького, — рассказал «МК» 
диггер Алексей. — Я, скажу 
честно, всегда удивлялся, 
что до этого места никому 
никогда не было дела. В 100 
метрах от Кремля можно 
ходить по подземельям — и 
всем плевать. Думаю, нынеш-
няя активность сотрудников 
правоохранительных органов 
связана исключительно с гря-
дущими майскими праздни-
ками, парни имитируют бур-
ную деятельность по охране 
порядка.

Между  тем, как заявил 
источник в Кремле, шансов 
проникнуть на его территорию 
и даже близко подойти под 
землей к стенам сооружения у 
туристов не было никаких.

— Подземные ходы, кото-
рые  ведут «за зубцы», есть, 
и это уже никакая не тайна, 
— рассказали в Кремле. — Но 
часть из них разрушена вре-
менем, часть —  специально 
заблокирована еще со времен 
ЧК. Один из ярких примеров 
— в 1894 году археолог князь 
Щербатов в Набатной башне  
нашел  вход в замурованную 
галерею, идущую по Кремлев-
ской стене, секретный тоннель 
под Боровицкими воротами. 
Фотографии обнаруженных 
подземелий Кремля вместе с 
их описаниями в 1920-е бес-
следно исчезли благодаря ЧК.  
Возвращаясь к случаю с диг-
герами — по обычным канали-
зационным  ходам пробраться 
в Кремль просто невозможно. 
В том, что на двигающуюся 
группу обратили внимание  по-
лицейские вместе с сотрудни-
ками ФСО, ничего необычного 
нет. Камеры слежения, датчи-
ки движения есть под землей 
по всему центру Москвы, так 
что любое перемещение кон-
тролируется.

ДОРОЖНЫЕ ЗНАКИ В МОСКВЕ ЖИВУТ ПО СВОИМ 
ПРАВИЛАМ

  Огромное количество 
нарушений при установке 
дорожных знаков в Москве 
выявили во время проверки 
сотрудники столичной про-
куратуры. А за пределами 
ТТК, как выяснилось, и во-
все отсутствует контроль за 
организацией дорожного 
движения.

  Как стало известно «МК», 
недавно столичная прокура-
тура после обращения депу-
тата Госдумы Вячеслава Лы-
сакова провела проверку двух 
структур, подведомственных 
столичному Департаменту 
транспорта, — ГКУ «Центр 
организации дорожного дви-
жения» и ГКУ «Администратор 
московского парковочного 
пространства». В работе ГКУ 
«ЦОДД» ревизоры выявили 
огромное количество нару-
шений. Так, в Жуковом про-
езде знак 3.27 «Остановка 
запрещена» закрывал свето-
фор и указатель направления 
движения на перекрестке. На 

Летниковской улице платная 
парковка была размечена та-
ким образом, что объехать 
припаркованные машины 
другие водители могли лишь 
с пересечением «двойной 
сплошной». Похожее нару-
шение было найдено ревизо-
рами и неподалеку от метро 
«Павелецкая» — при выезде 
с Дербеневской набереж-
ной на Дербеневскую улицу: 
парковка там запрещена по 
ПДД, поскольку между при-
паркованным автомобилем 
и сплошной линией разметки 
нет необходимых 3 метров. 
Однако сотрудникам ГКУ 
«ЦОДД» это не помешало 
организовать там платную 
парковку. В то же время на 
Симоновской набережной ве-
домство обустроило платную 
стоянку, «позабыв» создать 
там дополнительные пеше-
ходные переходы. 

Сотрудники прокуратуры 
также отметили, что в ГКУ 
«ЦОДД» часто не учитывают 

нормы нанесения дорожной 
разметки, из-за чего она на-
чинает противоречить дорож-
ным знакам. Что касается ГКУ 
«Администратор московского 
парковочного пространства», 
то, согласно данным проку-
рорской проверки, 67% от 
всех постановлений — а это 
247 тысяч документов — вы-
писано не уполномоченными 
на это лицами. А электрон-
ные подписи сотрудников, 
уполномоченных выписывать 
штрафы, почему-то ставились 
в те дни, когда этих людей 
даже не было на работе. 

По итогам проверки от Ле-
фортовской и Савеловской 
межрайонных прокуратур 
руководителю ГКУ «АМПП» 
Александру Гривняку и на-
чальнику ГКУ «ЦОДД» Вадиму 
Юрьеву было вынесено пред-
писание устранить все выяв-
ленные нарушения, а также 
привлечь к дисциплинарной 
ответственности работников, 
допустивших их.

ОРГАНИЗАТОР ТЕРАКТА НА ДЕНЬ ПОБЕДЫ НАЗВАЛ 
СИЗО САНАТОРИЕМ

  Террориста из Исламской 
партии Туркестана, готовив-
шего в 2013 году взрыв в Мо-
скве на 9 мая, приговорил к 
заключению Мособлсуд. 

  Уроженец Башкирии, 
54-летний Роберт Амерха-
нов, называет себя «борцом 
с неверными» и открыто го-
ворит, что ради этих целей 
прошел диверсионную под-
готовку на границе Пакистана 
и Афганистана. По заданию 
главарей международной экс-
тремистской организации он 
вместе со своими земляками-
башкирцами прибыл в Москву 
совершить серию взрывов. В 
пятницу перед оглашением 
приговора террорист под-
твердил эту информацию. 
При этом выглядел вполне 
миролюбиво. А перед теле-
камерами демонстративно 
поднял указательный палец, 
что считается у мусульман 
знаком таухида — выраже-
нием веры в единственность 
Аллаха. О подготовке взрыва 
в День Победы Амерханов ни-
чего не сказал, зато уточнил, 
что теракт планировался как 
вызов силовым структурам, 
был направлен против МВД 
и ФСБ. 

  Как ранее сообщал «МК», 
к теракту группа исламских 

активистов готовилась на 
съемной квартире на улице 
Барышникова в подмосков-
ном городе Орехово-Зуево. 
Жилплощадь в пятиэтажке 
на два месяца взял в аренду 
Юлай Давлетбаев, земляк 
Амерханова, принимавший 
непосредственное участие 
в приготовлении к взрывам. 
Экстремисты собирали ком-
поненты для бомбы, пользу-
ясь инструкцией из Интернета. 
Внимание ФСБ квартиросъем-
щики привлекли после того, 
как в одном из помещений 
у них случайно произошел 
взрыв — рванула химическая 
смесь, из которой преступная 
группа собиралась мастерить 
детонатор. Из «химиков» никто 
особо не пострадал, кроме 

Амерханова — у него испорти-
лось зрение. Когда сообщники 
закончили собирать бомбу и 
стали выбирать место терак-
та, их задержали сотрудники 
спецслужб. Спецназ открыл 
по ним огонь. Двоих убили. 
Амерханов был ранен в ногу. 
Его и Давлетбаева арестова-
ли. Второй в январе уже был 
осужден на 8 лет. 

  Гособвинение просило при-
знать Амерханова виновным 
по статьям о бандитизме, 
незаконном обороте оружия 
и боеприпасов, подготовке 
теракта и попытке изготов-
ления взрывного устройства. 
Что касается оборота боепри-
пасов, то по этой статье слу-
жители Фемиды оправдали 
подсудимого. В остальном по 
совокупности преступлений 
назначили 17 лет с ограниче-
нием свободы на 2 года. 

Из Лефортовского СИЗО, 
который террорист называ-
ет санаторием («Есть такой 
санаторий, уже два года там 
отдыхаю», — говорил Амерха-
нов), он отправится в колонию 
строгого режима. Обжаловать 
приговор подсудимый не на-
мерен: «...Мне все равно. 
Жизнь пролетит быстро. Ал-
лах судить будет. И меня, и 
вас». 

ПАССАЖИРЫ МЕТРО БУДУТ 
ВЫТИРАТЬ НОГИ О СЕРЕБРО

Специальные антибактери-
альные коврики, очищающие 
обувь от грязи, могут появить-
ся на станциях Московского 
метрополитена до конца 
года.

Как рассказали «МК» в 
пресс-службе метро, в рамках 
эксперимента новое покрытие 
было положено еще осенью 
прошлого года при входе в 
вестибюль на станции «Тек-
стильщики». «Коврики» содер-
жат частицы наносеребра и 
наномеди, которые очищают 
обувь пассажиров от грязи.

На днях руководство под-
земки признало эксперимент 
удачным. Поэтому в ближай-
шее время такое покрытие мо-
жет появиться в вестибюлях 
еще 67 станций.  

Между тем, по мнению 
специалиста по инноваци-
онным материалам Валерия 
Несмеянова, вся эта история 

с «ковриками» довольно со-
мнительна. 

— Возможно, дома это по-
крытие и может быть эффек-
тивно. Но в метрополитене, 
где каждый день огромный 
пассажиропоток, я просто не 
представляю, как эти «коври-
ки» физически собирают грязь 
с тысяч подошв, — пояснил 
Несмеянов.

По его словам, намного луч-
ше дезинфицировать полы в 
вестибюлях самыми обыч-
ными УФ-лампами. Главное, 
направить свет вниз. Тогда 
ультрафиолет будет убивать 
все бактерии, в том числе те, 
которые пассажиры приносят 
с собой на обуви. 

К тому же, как заметил спе-
циалист, если и оборудовать 
вестибюли таким нанопокры-
тием, то сразу на всех стан-
циях метро. Иначе никакого 
смысла в этом вообще нет. 

СТУДЕНТАМ ИЗ ГОРЕВШЕГО 
ОБЩЕЖИТИЯ ПЫТАЮТСЯ 

ЗАТКНУТЬ РОТ АНОНИМКАМИ
   Получать анонимные угро-

зы стали студенты РНИМУ им. 
Пирогова после пожара в об-
щежитии на улице Академика 
Волгина. Сами учащиеся по 
факту ЧП тем временем го-
товят обращения в полицию 
и прокуратуру.

   Как стало известно «МК», 
студенты «второго меда» на-
мерены рассказать о большом 
количестве нарушений пра-
вил пожарной безопасности 
и санитарно-гигиенических 
норм в зданиях общежития, 
в одном из которых в ночь на 
четверг произошел крупный 
пожар. В частности, учащиеся 
намерены пожаловаться на 
запертые пожарные выходы, 
крыс и тараканов в столовой, 
а также на запрет на проход 
в общежития кого-либо, кро-
ме ближайших родственников 
(однофамильцев) студентов. 

   Между тем самые актив-
ные из учащихся РНИМУ им. 
Пирогова, которые после 
пожара в здании общежития 
стали взаимодействовать со 

СМИ, в пятницу начали полу-
чать угрозы по СМС и на e-mail. 
Одна из студенток получила 
сообщение с текстом «Закрой 
рот или окажешься в канаве», 
а другой на электронную почту 
пришло письмо следующего 
содержания: «Предупреждаю 
вас по-хорошему. Если вы не 
прекратите распространять 
информацию в Интернете 
о произошедшем в нашем 
университете, то у вас могут 
возникнуть серьезные про-
блемы с учебой. Считайте это 
за мудрый совет». При этом 
руководство «второго меда» 
отказалось от комментариев 
«до прояснения ситуации». А 
депутат Госдумы Алена Арши-
нова намерена в ближайшее 
время направить в Генпро-
куратуру РФ официальный 
запрос с просьбой провести 
расследование и выяснить 
причины пожара. По послед-
ним данным, в нем пострада-
ли 43 студента-иностранца, 
из которых 37 были госпита-
лизированы.

ЧЕТВЕРТЫЙ ЧЛЕН БАНДЫ УБИЙЦ 
БОМЖЕЙ ПРОВАЛИЛ РАСПРАВУ 

НАД ДВОРНИКОМ
Четвертого участника бан-

ды, которая убивала в столи-
це бомжей, задержали сто-
личные блюстители закона. 
Ему избрана мера пресече-
ния в виде заключения под 
стражу. 

Как сообщал «МК», с июля 
2014 по февраль 2015 года 
злодеи совершили на тер-
ритории Москвы множество 
убийств, выбирая в жертвы 
бомжей и пьяниц, которые не 
могли оказать сопротивление. 
20-летний житель Подмоско-
вья Павел Войтов (мужчина 
подозревается в совершении 
семи убийств) хотел очистить 
город. Его подруга Елена Ло-
бачева принимала участие в 
четырех убийствах. 19-летний 
Влад Каратаев, задержанный 
в начале марта, причастен к 
совершению одного убий-
ства. 

Оказалось, что в состав 
банды входил четвертый 
участник — 23-летний безра-
ботный москвич Артур Нар-
циссов. Нарциссова долго не 
могли поймать, потому что он 
тщательно прятался. После 
задержания молодой человек 

заявил, что всегда хотел уби-
вать бомжей.

Как стало известно «МК», со 
своими будущими подельни-
ками он познакомился в Сети, 
как и другие члены банды. Его 
пригласили поучаствовать в 
убийстве дворника. 15 фев-
раля злодеи около пяти ча-
сов утра в одном из дворов 
на востоке Москвы подош-
ли к мужчине, убиравшему 
территорию, и попытались 
узнать дорогу до кинотеа-
тра. Затем молодчики стали 
бить его ножом. К счастью, 
уроженец Киргизии не рас-
терялся, достал отвертку и 
дал отпор. 

— Артур всегда был очень 
хорошим мальчиком, в по-
ложительной семье рос, — 
рассказали его соседи. По 
их словам, мама Артура — 
психолог, отец был связан с 
медициной. А бабушка с де-
душкой — инженеры-химики 
по профессии, работали в 
промышленности, связанной 
с нефтью и газом. Кстати, со-
седи часто видели в гостях у 
Артура еще одну участницу 
группы — Лобачеву. 

Дмитрий Елозо.

Роберт  
Амерханов. Д
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РУССКАЯ НЕЗАБУДКА У «ЦИЦЕРНАКАБЕРД»

Госдума приняла в окончательном виде 
постановление об амнистии «в связи с 70-
летием Победы в Великой Отечественной 
войне». Ко второму чтению в текст внесли 
несколько важных поправок. Трезвые 
водители, совершившие ДТП, итогом ко-
торого стала смерть нескольких человек, 
права на амнистию лишились — зато его 
получили многочисленные обладатели 
государственных наград...

Амнистия вступает в силу сразу после опубли-
кования. Одобрения Совета Федерации и подписи 
президента не требуется. 

«МК» неоднократно писал о том, кого пред-
ложил освободить из мест лишения свободы, от 
уголовной ответственности и судимости Влади-
мир Путин — так повелось в последние годы, что 
поддержку нижней палаты парламента получают 
лишь те инициативы об амнистии, которые при-
ходят на Охотный Ряд от его имени. И поправки 
в текст ко второму чтению (постановления об 
амнистии принимаются по особой процедуре 
— как законы, в трех чтениях) вносятся лишь с 
согласия Кремля.

Одна из самых существенных поправок — 
дополнение перечня категорий граждан, которые 
освобождаются от наказания за совершенные 
впервые умышленные преступления небольшой 
и средней тяжести, «лицами, награжденными 
государственными наградами СССР и (или) РФ». 
В постановлении о порядке применения амнистии 
уточняется: речь идет об обладателях государ-
ственных наград, перечисленных в Указе Пре-
зидиума ВС СССР от 3 июля 1979 года и в Указе 
Президента РФ от 7 сентября 2010 года. 

Достаточно почитать эти указы, и становится 
очевидно: в число тех, кто может рассчитывать на 
амнистию, попали среди прочих и награжденные 
медалью «Ветеран труда», юбилейными медалями, 
вроде «В память 800-летия Москвы» или «50 лет 
советской милиции», все заслуженные артисты, 
геологи, юристы, таможенники, землеустроители, 
лесоводы, металлурги и т.д., и т.п. Ведомственные 
награды права на амнистию не дают.

В обширный перечень статей (больше 160), 
на которые амнистия не распространяется ни 
при каких условиях, ко второму чтению добавили 
еще 10. Среди них — части 2 и 3 «хулиганской» 
статьи 213 («Грубое нарушение общественного 
порядка, совершенное группой лиц или связан-
ное с активным сопротивлением представителю 
власти»). И частично — статьи 214 («Вандализм») 
и 244 («Надругательство над телами умерших и 
местами их захоронения») — решено не амнисти-
ровать совершивших эти преступления по мотивам 
расовой, религиозной, национальной ненависти 
или вражды к социальной группе... 

Первоначально власть была готова амнисти-
ровать всех осужденных по «водительской» статье 
264 («Нарушение Правил дорожного движения и 
эксплуатации транспортных средств»), если они 
приговорены не более чем к 5 годам лишения сво-
боды — их преступления тяжкие, но совершенные 
по неосторожности. Теперь гуманизм решено не 
распространять на совершивших в состоянии 
опьянения ДТП с жертвами и совершивших ДТП 
в трезвом состоянии, если в результате погибло 
двое или более лиц. 

Депутаты и в зале заседаний пытались внести 
изменения в «ограничительный» перечень статей. 
Безуспешно. 

Глава Комитета по законодательству Павел 
Крашенинников называл нарушением «концеп-
ции амнистии» любое предложение дать шанс 
гражданам, которые совершили даже нетяжкие 
преступления «против государственной власти». 
Недостойными поблажек сочтены осужденные за 
участие в массовых беспорядках (статья 212 ч. 2). 
«По этим составам сидят всего несколько человек 
по «болотному делу», сидят за то, чего не было», 
— говорил Дмитрий Гудков («СР»). Амнистированы 
по этой статье будут лишь осужденные или об-
виняемые за призывы к массовым беспорядкам 
(часть 3). 

Депутаты предлагали убрать из черного спи-
ска первую часть статьи 318 — в ней говорится 
о насилии в отношении представителя власти, 
не опасном для жизни или здоровья. «Если есть 
сидящие необоснованно, то в первую очередь 
это сидящие по 318-й часть 1», — сказал Юрий 
Синельщиков (КПРФ). Но за это предложение 
проголосовало чуть больше 90 депутатов.

Зато получили шанс на амнистию сотрудники 
правоохранительных органов, фальсифицировав-
шие доказательства и результаты оперативно-
разыскной деятельности (ст. 303 УК), провоциро-
вавшие на взятку (ст. 304 УК), принуждавшие к даче 
показаний с применением пыток, шантажа, угроз, 
издевательств (ст. 302 УК), и судьи, выносившие 
заведомо неправосудные приговоры (статья 305 
УК). А те, кто незаконно задерживал или заключал 
под стражу (ст. 301 УК), не могут амнистироваться 
лишь в том случае, если их действия повлекли 
тяжкие последствия.

Г-н Крашенинников напомнил: некоторые 
из этих преступлений относятся к тяжким, но 

если судья приговорит «с учетом обстоятельств» 
к срокам не больше 5 лет лишения свободы, 
преступники будут освобождены от исполнения 
наказания. 

Кстати, по статистике Судебного департамен-
та Верховного суда, в 2014 году по 301-й и 302-й 
статьям не было осуждено ни одного человека, 
по 303-й — 92 человека, по 305-й — 3. Почти всех 
приговорили к наказаниям, не связанным с лише-
нием свободы. В колонии попали лишь четверо: 
трое сели на срок не больше 5 лет, один — на год... 
Амнистированы, таким образом, будут все.

Марина ОЗЕРОВА. 
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Военно-историческая конференция, по-
священная 70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне, прошла в пятницу 
под эгидой Минобороны РФ. Российские 
военачальники заострили внимание на 
том, что сейчас Запад пытается пере-
писать историю Второй мировой войны, 
сделав абсурдный акцент на том, что 
нацистская Германия и Советский Союз 
одинаково виноваты в развязывании 
самого кровопролитного противостояния 
в мировой истории, а также рассказали 
о современных военных вызовах нашей 
стране.

Начальник Генштаба ВС РФ Валерий Гера-
симов напомнил, что силами Красной армии в 
Великой Отечественной войне было разгромлено 
507 дивизий вермахта и 100 дивизий их союз-
ников — почти в 3,5 раза больше, чем на всех 
остальных фронтах и за все время Второй мировой 
войны. Кроме того, в первые, самые трудные годы 
войны СССР один противостоял фашистскому 

агрессору.
— Показателен факт, как Европа воевала с 

фашизмом, — сказал начальник Генерального 
штаба. — Так, Польша была разгромлена в тече-
ние трех недель. Имевшей численное военное 
превосходство Франции «хватило» лишь месяца 
боев, после чего она капитулировала. Бельгия, 
Дания, Голландия были оккупированы в течение 
нескольких недель. Фашистская Германия побед-
ным маршем прошла по всей Европе.

Говоря о современных вызовах и угрозах, 
начальник главного оперативного управления 
российского Генштаба Андрей Картаполов под-
черкнул, что международные институты, такие как 
ООН и ОБСЕ, сейчас все чаще пытаются исполь-
зовать для оправдания военной агрессии.

Он заявил, что заказчиком всех военных кон-
фликтов единолично выступают США, которые при 
поддержке стран Запада стали позиционировать 
себя в качестве главных «архитекторов» системы 
международных отношений.

Продолжая эту мысль, глава главного 

разведывательного управления Генштаба РФ 
Игорь Сергун подчеркнул, что Пентагон планирует 
расширение системы передового базирования 
своих вооруженных сил, предусматривающей 
размещение американских войск на постоянной 
и временной основе на территории более 100 
иностранных государств.

— В этих государствах предполагается соз-
дание объектов заблаговременного складирова-
ния вооружения и военной техники, необходимых 
для обеспечения боевых действий в передовых 
зонах, — сказал генерал. — Предполагается, 
что в будущей войне американские войска будут 
действовать как самостоятельно, так и вместе с 
союзниками по НАТО или в составе коалиционных 
группировок. 

Говоря о стратегии США, Сергун отметил, что 
прямое применение военной силы Соединенными 
Штатами может понадобиться сразу в нескольких 
совпадающих по времени региональных конфлик-
тах, затрагивающих интересы США.

Александр СТЕПАНОВ.

МИНОБОРОНЫ: США — ЗАКАЗЧИК ВСЕХ ВОЕННЫХ КОНФЛИКТОВ
Пентагон планирует разместить американские войска на территории более 100 иностранных государств

АМНИСТИЯ ОБЪЯВЛЕНА
Но под нее не попали даже нетяжкие 
преступления «против государственной власти»

В четверг, 23 апреля, премьер Дми-
трий Медведев, казалось бы, по-
ставил точку в спорах о сохранении 
с 2016 года накопительной части пен-
сий. На заседании правительства он 
заявил, что деньги обязательной нако-
пительной части пенсий должны пойти 
на поддержку инвестиций. Однако уже 
24 апреля его подчиненный, министр 
труда Максим Топилин, фактически 
опроверг своего шефа. Он заявил, что 
решение о сохранении накопительной 
пенсии нуждается в уточнении. Иными 
словами, речь может идти лишь о до-
бровольных пенсионных накоплениях. 
И Медведев бежит перед паровозом 
Владимира Путина.

«Чтобы не было никаких домыслов, я сей-
час открыл специально сайт (правительства со 
стенограммой заседания. — К.С.), как вчера 
премьер говорил. Он сказал лишь о сохра-
нении накопительного компонента. Никаких 
других слов не было сказано, поэтому нужно 
посмотреть, что предложат в рамках поруче-
ния, которое дано правительством Минфину и 
Минэкономразвития. Мы тоже будем принимать 
участие в этом», — предупредил Топилин на 
заседании Российской трехсторонней комис-
сии по регулированию социально-трудовых 
отношений.

Ситуация вокруг накопительной части пен-
сий близка к скандальной. Как известно, из 
фонда заработной платы в Пенсионный фонд 
перечисляется 22%. 16% — непосредственно 
в страховую часть, с которой получают деньги 
нынешние пенсионеры, а еще 6% — в накопи-
тельную. Средства оттуда будущие пенсионеры 
могли до 2014 года перечислять либо в негосу-
дарственные пенсионные фонды (НПФ), либо 
оставлять их во Внешэкономбанке (впрочем, в 
нашем случае речь идет лишь о лицах, родив-
шихся в 1967 году и позже).

Однако в 2014 году накопительные сред-
ства решением правительства заморозили. 
И бросили в страховую часть. В 2015 году 
поступили таким же образом. В результате 
Пенсионный фонд для оплаты нынешних пен-
сий за два года получил дополнительно около 
700 млрд рублей. 

Не случайно вокруг будущей судьбы на-
копительной части пенсий и развернулись 
— даже внутри правительства — серьезные 
бои. Социальный блок (вице-премьер Ольга 
Голодец и Максим Топилин) продолжает топить 
накопительную часть. Там считают, что все надо 
перевести в страховую часть, которая, кстати, 
ежегодно индексируется в рамках темпов ин-
фляции, а копить на старость самому себе надо 
единолично и добровольно.

В финансово-экономическом блоке (Мин-
фин и Минэкономразвития), наоборот, рас-
считывают на размораживание обязательной 
накопительной части пенсий с 2016 года. На 
вчерашнем расширенном заседании коллегии 
Минэкономразвития его глава Алексей Улюкаев 
заявил, что решение Медведева о возврате 
накопительной части более чем верно и даст 
«длинных» денег экономике в 2016–2018 годах 
не менее чем 1,1 трлн рублей.

Так кто же прав в этом споре? На заседании 
коллегии премьер на эту тему распространять-
ся не стал. Но в 15.00 на сайте правительства 
было опубликовано следующее сообщение: 
«Минфину России, Минэкономразвития Рос-
сии при формировании проекта федерального 
бюджета на 2016 год и на плановый период 
2017 и 2018 годов учесть решение о сохранении 
накопительной составляющей системы обяза-
тельного пенсионного страхования». И этим 
ведомствам предписано повысить эффектив-
ность «использования финансового ресурса 
накопительной составляющей как источника 
долгосрочных инвестиционных ресурсов».

Но, ставить точку «накопительной» исто-
рии пока рано. Свое мнение еще не высказал 
президент.

Константин СМИРНОВ.

МЕДВЕДЕВА 
ОПРОВЕРГ ЕГО ЖЕ 
ПОДЧИНЕННЫЙ
Министр труда заявил, 
что решение о сохранении 
накопительной пенсии 
нуждается в уточнении

...30 РУБЛЕЙ ЗА ДОЛЛАР?
Хочешь не хочешь, но придется 
выбирать: либо дешевый дол-
лар, либо и на чаек не наскре-
бем. Причем касается это не 

только госслужащих, но и частных работников. 
В настоящее время российский ВВП не просто 
не растет, а падает. По оценке Минэконом-
развития, этот показатель в первом квартале 
2015 года снизился на 2,2% по сравнению с 
аналогичным периодом 2014 года.

И это далеко не предел. Как прогнозирует 
Международный валютный фонд, отечествен-
ный ВВП в этом году упадет на 3,8%. 

Причем, чтобы удержаться на плаву, пра-
вительству пришлось запустить руку в Резерв-
ный фонд. Так, только в этом году из «послед-
ней кубышки» России будет потрачено 3 трлн 
рублей. Всего в ней находится 5 трлн рублей. 
«Мы его (весь Резервный фонд. —И.Б.) можем 
«проесть» за 1,5 года», — признается глава 
Минфина. По его словам, каждый год рас-
ходы росли примерно на 1 трлн рублей. «Это 
были наши прогнозы при цене нефти в $100 за 
баррель. Сейчас совершенно другая ситуация, 
очень важно подстроить бюджет под новые 
условия», — уверен Силуанов. 

Так, в частности, судя по всему, под-
страивать бюджет к экономическим реалиям 
планируется как раз за счет ослабления курса 
рубля. Однако решая свою министерскую за-
дачу — искусственно ослабляя национальную 
валюту, — власти рискуют столкнуться с еще 
большими проблемами. Так, например, пред-
приниматели, которые связаны с импортными 
товарами, попросту свернут свой бизнес. 

Кроме того, придется распрощаться с 
мечтой об импортозамещении. Для индустриа-
лизации страны, о которой так много говорят в 
правительстве, необходимо закупать станки, 
оборудование за границей. Но они станут для 
нас в разы дороже. Причем речь идет не только 
о материалах для нефтяной отрасли, но и для 
изготовления продуктов: сыра, колбас и так 
далее. А в результате, как обычно, за все при-
дется отдуваться рядовым гражданам. Бизнес 
свои издержки заложит в стоимость товаров. 
И здесь уже будет не до заморских яств. Отдых 
отдыхом, а кушать хочется всегда.

Так что надо следить за предупрежде-
ниями главы ЦБ Эльвиры Набиуллиной. Еще 
13 марта она заявила, что рубль недооценен на 
10%. Тогда за доллар давали более 61 рубля. 
Получалось, что нацвалюта должна стоить не 
меньше 55 рублей за «зеленый». Вот рубль 
так и колеблется внутри нового валютного 
коридора — 50–55 «деревянных» за доллар. 
И так будет довольно долго.

Ирина БАДМАЕВА. 

Президенты
Армении, 
России, 
Франции 
и Кипра 
во время 
траурной 
церемонии.

Реакция Турции  
на визит Путина  

в Армению  
еще неизвестна

Отправившись на памятные меро-
приятия по случаю 100-летия геноци-
да армян в Ереван, Владимир Путин 
сделал нелегкий выбор. Этот визит 
чреват осложнением отношений с 
Турцией, которая категорически от-
рицает целенаправленное уничтоже-
ние армян в Османской империи и 
ставит палки в колеса всем, кто не 
разделяет эту позицию, но российский 
президент не мог поступить иначе. 
«Наши народы — это братские народы. 
События 1915 года в России воспри-
няли как собственное горе», — под-
черкнул Путин, выступая у мемориала 
«Цицернакаберд».  

По случаю памятных мероприятий в Ереван 
съехались представители 60 правительственных 
делегаций. Для крошечной Армении, две из четы-
рех границ которой (с Турцией и Азербайджаном) 
фактически закрыты, это настоящее столпотво-
рение. Поэтому сами армяне 24 апреля прийти к 
мемориалу «Цицернакаберд» не могли — с утра у 
памятной стелы встречали высоких гостей. В пер-
вом ряду, кутаясь от капризов погоды в клетчатый 
плед, сидел Шарль Азнавур. Анонсировался также 
приезд Джорджа Клуни, но на трибуне его не ока-
залось. «Мы ждем голливудскую звезду в следую-
щем году», — терпеливо поясняли журналистам 
организаторы. По сценарию, главы делегаций 
должны были лично поучаствовать в церемонии: 
каждому из них президент Армении Серж Саргсян 
вручал желтую розу — ее надо было вставить в 
середину венка, сделанного в форме незабудки. 
Кто-то предварительно нюхал цветок. Другие — 
крестились. Когда очередь дошла до Владимира 
Путина, трибуны встали: каждый стремился найти 
лучший ракурс, чтобы сфотографировать россий-
ского лидера на свой телефон... 

Казалось бы, никаких проблем с призна-
нием геноцида армян в мире быть не должно. 
1,5 миллиона человек, или 60% всего армянско-
го населения Османской империи, по приказу 
властей были убиты. Что это, если не геноцид, 
который в Конвенции ООН определяется как со-
вершение действий, нацеленных на полное или 
частичное уничтожение национальной, этнической, 

расовой или религиозной группы? Однако ни одно 
историческое событие так тесно не завязано на 
современной политической конъюнктуре. На-
следница Османской империи — Турция — кате-
горически отрицает геноцид армян, высказываясь 
в том смысле, что, мол, сами виноваты. Все, кто 
не разделяет ее позицию, обречены на санкции: 
яркий пример тому — отзыв турецкого посла из 
Австрии и конфликт с Ватиканом по поводу вы-
сказывания папы Франциска. (Напомним, что 
понтифик назвал истребление армян «первым 
геноцидом XX века».) Президенты США каждый год 
24 апреля записывают телеобращение к армянской 
диаспоре. Но никто из них ни разу не произнес 
слова «геноцид». Например, Барак Обама в этом 
году использовал выражение «мец егерн», то есть 
«большая резня». 

Причина, в общем-то, всем понятна. Арме-
ния — маленькая, бедная и не может похвастать ни 
выгодным географическим положением, ни поли-
тическим весом. А Турция — богатая и влиятельная. 
Поэтому никто из мировых лидеров даже не осудил 
Эрдогана за подлый, в общем-то, поступок. Чтобы 
отвлечь внимание международной обществен-
ности от 100-летия геноцида армян, турецкий 
президент перенес на 24 апреля мероприятия по 
случаю юбилея битвы при Чанаккале, которые ра-
нее всегда проводились 18 марта. В итоге именно 
к нему, а не на траурную церемонию в Ереван от-
правились наследник британского престола принц 
Чарльз и британский премьер Тони Эббот. 

Владимир Путин, как и другие мировые 
лидеры, тоже получил два приглашения. Но в 
отличие от многих выбора у него не было. Рос-
сия, безусловно, заинтересована в развитии и 
укреплении отношений с Турцией. Но поддержка 
православной Армении, недавно вступившей в 
Евразийский союз, — это, как говорится, дело 
чести. «События 1915 года потрясли весь мир, 
а в России были восприняты как собственное 
горе. Сотни тысяч беззащитных, потерявших 
кров армян получили убежище на территории 
Российской империи и были спасены», — заявил 
Путин, выступая на траурной церемонии. Он 
напомнил, что именно российская дипломатия 
добилась международного осуждения насилия 
над армянским народом.  

В отличие от Франсуа Олланда, потребовав-
шего от Эрдогана «других слов» и шагов навстречу 
армянскому народу, Путин в своем выступлении 
Турцию предусмотрительно не упоминал. «Мы рас-
считываем, что в Анкаре с пониманием отнесутся 
к поездке президента на церемониальные меро-
приятия», — сказал журналистам его помощник 
Юрий Ушаков. В Чанаккале Россия также будет 
представлена на «весьма высоком уровне»: туда 
отправился спикер Госдумы Сергей Нарышкин. На 
момент подписания номера Турция действительно 
хранила молчание. Тем не менее полностью ис-
ключать демарши с ее стороны нельзя. Например, 
в 2011 году из-за высказываний о геноциде турки 
временно остановили военное сотрудничество 
с Францией. В нашем случае под угрозой может 
оказаться проект строительства газопровода 
«Турецкий поток». 

По окончании церемонии все участники от-
правились на торжественный обед, после которого 
у Владимира Путина были запланированы две 
личные встречи — с Сержем Саргсяном и Франсуа 
Олландом. Армянский президент потратил все 
минуты протокольной съемки на слова благодар-
ности российскому коллеге. «Ваше выступление 
затронуло душу каждого армянина. Это были 
слова руководителя союзного и братского госу-
дарства», — с чувством заявил Саргсян. Беседа 
с французским лидером обещала быть более со-
держательной. Но в открытой части журналистам 
также удалось услышать немного. 

Владимир Путин посетовал, что отношения 
между Россией и Францией последнее время 
«существенно ухудшились». По словам Олланда, 
нормализации могла бы способствовать скорей-
шая реализация Минских соглашений. Но подви-
жек на этом направлении пока немного. «Нужно 
усилить работу в рамках рабочих групп», — счи-
тает французский президент. Тема «Мистралей» 
публично не прозвучала, однако, как рассказал 
журналистам один из российских дипломатов, 
Россия согласится на предложение Олланда вер-
нуть деньги за не поставленные по политическим 
мотивам вертолетоносцы. «Это приемлемый выход 
из сложившейся ситуации. В этом случае Франция 
сохраняет свое лицо», — сказал источник.

Елена ЕГОРОВА, Ереван.

Музей 
Бутырской 
тюрьмы.
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24 апреля столичные чиновники высадили в сквере у Большого театра 14  
декоративных яблонь. Взрослые деревья сильно состарились, «разбавить» их 

молодняком  решили как раз к юбилею Победы. Театральная площадь — традиционное ме-
сто встреч ветеранов. Вслед за яблонями на клумбах у Большого театра появятся  компози-
ции из анютиных глазок. Всего здесь высадят  22,4 тысячи цветов.

КАДР

Московские власти наме-
рены ужесточить наказа-
ние за парковку на газонах. 
Поправки в соответствующий 
законопроект внес в Мос-
гордуму мэр Москвы Сергей 
Собянин. Наказание станет 
таким же неотвратимым, 
как расплата за нарушение 
скоростного режима или за 
выезд на обочину МКАД. За 
парковку на газоне рядовой 
владелец автомобиля (физи-
ческое лицо) должен будет за-
платить штраф в размере от 4 
до 5 тысяч рублей, должност-
ные лица накажут на 30 тысяч 
рублей, а юридическим лицам 
придется выложить до 300 ты-
сяч. Автомобиль будут «запо-
минать» с помощью средств 
фото- и видеофиксации с 
последующей рассылкой 
нарушителям так называемых 

«писем счастья».
«Парковка на газонах — про-
блема не новая, и решать ее 
можно по-разному. Взимание 
штрафов — один из спосо-
бов, но далеко не лучший, 
— прокомментировал для 
«МК» эту инициативу за-

меститель руководителя 
экспертного центра Андрей 
МУХОРТИКОВ. — Мне ка-
жется, что газоны, представ-
ляющие ценность для города, 
нужно огораживать и делать 
недоступными для парковки 
при помощи столбиков, на-
пример, а пустыри и грязные 
обочины, где и трава не рас-
тет, лучше закатать в асфальт 
и разрешить там парковаться 
абсолютно легально. Плохие 
газоны — это еще и источник 
грязи, и об этом тоже стоит 
задуматься. Несколько лет 
назад у нас в городе про-
вели системную работу по 
организации парковочных 
мест и «карманов» во дворах, 
но с тех пор этим перестали 
заниматься». 

ЗАКОН

КУРЬЕЗ

ТРАДИЦИЯ ЦЕНЫ

ОПРОС

ПАРКОВАТЬСЯ НА ГАЗОНАХ БУДЕТ НАКЛАДНО

 — такова самая высокая 
стоимость месячной арен-
ды жилья в Москве. Апар-
таменты общей площадью 
664 кв. м находятся в башне 
«Федерация» на Пресненской 
набережной, в 2 минутах 
ходьбы от станции метро «Вы-
ставочная». На втором месте 
— предложение за 1 миллион 

рублей: квартира в клубном 
жилом комплексе на улице 
Остоженка, в 5 минутах ходьбы 
от станции метро «Кропоткин-
ская». Общая площадь — 282 
кв. м. Безопасность жильцов 
дома обеспечивает военизи-
рованная охрана. За 820 тысяч 
рублей предлагалась квартира 
площадью 310 кв. м в элитном 

доме на Звенигородской ули-
це. В наличии — зимний сад с 
панорамным видом, установ-
лены две телефонные линии.
Как рассказали «МК» спе-
циалисты департамента 
аренды квартир «ИНКОМ-
Недвижимости», ставки 
найма жилья постепенно 
падают. Так, в феврале стои-
мость самого дорогого объ-
екта — особняка на Большой 
Татарской улице — опустилась 
до миллиона рублей против 
1,5 миллиона в январе.

ЦИФРА

1 млн 385 тыс. рублей

Причина — низкий урожай, 
вызванный аномально 
ранним сезоном дождей. 
Об этом сообщает Ассоциа-
ция торгово-промышленных 
палат Индии. По прогнозам 
фермеров, урожай упадет 
на 15 млн тонн. В 
результате миро-
вые цены на 
фрукт резко 
увеличатся. 
В настоящее 
время они 
уже взлетели 
на 50–60%.
Впрочем, как 
отмечают экс-
перты, россия-
нам паниковать 

не стоит. «У нас мало кто 
употребляет манго. Дело в 
том, что этот фрукт нетранс-
портабелен. Обычно на полки 
российских магазинов он 
попадает незрелым. Поэтому, 
чтобы насладиться настоя-

щим манго, нашим 
соотечественникам 

придется отпра-
виться в Африку 
или Индию», — 
комментирует 
«МК» главный 
экономист 
Института 

фондового 
рынка и управ-

ления Михаил  
БЕЛЯЕВ. 

Министерство культуры 
Китая объявило борьбу со 
стриптизом на похоронах. 
Чиновники хотят взять под 
контроль сельскую культуру, 
в которой большой популяр-
ностью стали пользоваться 
непристойные мероприятия, в 
том числе в рамках ритуалов, 
связанных с поминовением 
усопших.
«Праздник похорон — это 
праздник поминовения усоп-
ших, Цинмин, — сообщил 
«МК» заведующий школой 
востоковедения НИУ ВШЭ 
Алексей МАСЛОВ. — Китай-
цы занимаются такими раз-
влечениями, чтобы немного 
отдохнуть и расслабиться».

Указана средняя стоимость замены резины на четырех колесах 
R14 в апреле.

Источник: «2ГИС».

Юрий Пивоваров — дирек-
тор сгоревшего Института 
научной информации по 
общественным наукам 
(ИНИОН) — покидает свой 
пост. Напомним, что кресло 
под директором зашаталось 
после пожара в ИНИОНе на 
Нахимовском проспекте, 
который произошел 30 ян-
варя этого года. Огнем был 
разрушен весь третий этаж 
левого крыла здания, где 
находились кабинеты руко-
водителей, сотрудников и 
читальные залы. Пострадали 
также подсобные фонды, в 
которых хранились выходив-
шие в России и за рубежом 
основные труды историков, 
философов и экономистов, 
коллекции материалов по 
истории Первой и Второй 
мировых войн. Несмотря на 

то что Юрий Пивоваров не-
однократно информировал 
руководство Академии наук 
о необходимости совершен-
ствования противопожарного 

оборудования в институте, 
он оказался одним из тех, на 
кого в итоге посыпались об-
винения. Как стало известно 
«МК», перед Юрием Сергее-
вичем даже поставили уль-
тиматум: либо его увольняют 
«по статье», либо он уходит 
сам с переходом на долж-
ность научного руководителя. 
Пивоваров выбрал второе. 
Нам удалось дозвониться до 
него.
«Я пока не хочу это коммен-
тировать. Тороплюсь в штаб 
по ликвидации последствий 
пожара. Все вопросы после 
28 апреля», — заявил «МК» 
Юрий ПИВОВАРОВ.

ТОТАЛЬНЫЙ ДИКТАНТ 
— НИ СЛОВА  
БЕЗ ОШИБКИ

Самым неграмотным 
участником «Тотального 
диктанта» стал житель 
Екатеринбурга, который 
допустил 273 ошибки в тек-
сте диктанта, состоявшем 
из 282 слов. «Мы сначала 
подумали, что русский — это 
не его родной язык. Но по-
том выяснили, что все-таки 
родной», — рассказала 
региональный координатор 
диктанта Марина БАБИ-
КОВА. Организаторы акции 
соблюдают принцип аноним-
ности, поэтому имя «чемпио-
на» не разглашается.
Всего «Тотальный диктант» в 
этом году написали 93 тысячи 
734 человека в 58 странах 
мира — на треть больше, чем 
в 2014 году. В пять раз уве-
личилась онлайн-аудитория 
проекта, она составила 250 
тысяч человек.

ДИРЕКТОРА ИНИОНА ВЫНУДИЛИ НАПИСАТЬ 
ЗАЯВЛЕНИЕ ОБ УХОДЕ?

В КИТАЕ ЗАПРЕТЯТ 
ВЕСЕЛЬЕ НА КОСТЯХ

ИНДИЙСКОЕ МАНГО ПОДОРОЖАЕТ  
ИЗ-ЗА ПЛОХОГО УРОЖАЯ
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c 1-й стр.
Оживились адвокаты только во 
время обеденного перерыва. В 
течение нескольких минут, за-
хватив свою подопечную Евге-

нию Васильеву (которая, кстати, уже давно 
обедает без надзора пристава), они нырнули 
в черный автомобиль представительского 
класса и уехали в ресторан недалеко от 
суда.

Впрочем, не все находились в таком же 
прекрасном настроении. Сторона обвинения 
— все четыре прокурора — сидели с понурыми 
лицами. Военный прокурор Богданов, который 
неоднократно становился объектом для колких 
комментариев адвокатов Васильевой, весь 
процесс сидел опустив голову. В перерывы 
выходил на улицу покурить. Прокурор Вера 
Пашковская — до этого всегда приветливая — в 
пятницу во время перерывов проскальзывала 
мимо журналистов опустив глаза. Прокурор 
Юрий Хализов, у которого Васильева как-то на 
заседании спросила «кто он вообще такой?», 
выглядел также крайне растерянным. 

Озвученные ранее неким источником в 
следствии слова, что прокуроры оказались 
предателями, кстати, не являются правдой. Как 
рассказал «МК» источник, знакомый с ситуаци-
ей, об условном сроке было известно примерно 
за месяц до судебных прений. До этого все фи-
гуранты дела были готовы к любому развитию 
ситуации. Что приговор будет мягким, стало 
понятно после того, как судья отклонила хо-
датайство гособвинения о проведении допол-
нительной экспертизы по одному из эпизодов 
уголовного дела «Оборонсервиса». Напомним, 
что эта новость прошла почти незамеченной, 
а между тем стала переломной в процессе. В 
конце марта прокуроры попросили назначить 
повторную экспертизу по оценке рыночной 
стоимости одного из объектов. Дело в том, 
что оценка рыночной стоимости ряда объектов 
была проведена с некоторыми неточностями, 
устранение которых могло кардинально по-
влиять на решение судьи.

Кстати, «МК» удалось узнать и не менее 
любопытные детали из богемной жизни глав-
ной фигурантки дела. По не уточненным дан-
ным, экс-министр обороны Анатолий Сердюков 
иногда все-таки заглядывает к Васильевой на 
огонек, несмотря на разговоры об их закон-
чившемся романе. Также, по некоторым дан-
ным, во время своих прогулок по московским 
бутикам Васильева за три отведенных ей часа 
успевала тратить до трех миллионов рублей. 

Что же касается увлечения живописью 
и стихами, то это, как многие догадывались, 
все-таки оказалось приемом для отвода глаз. 
Так что после окончания процесса вряд ли кто-
то вспомнит о такой художнице или поэтессе, 
как Евгения Васильева.

По слухам, во время процесса среди под-
судимых даже образовалась любовная пара. 
Бывшего и.о. гендиректора «Окружного мате-
риального склада Московского округа ВВС» 
Максима Закутайло не один раз видели вместе 
с бывшей и.о. гендиректора «Оборонстрой» 
Ларисой Егориной. Уже во время процесса 
они неоднократно ездили в Санкт-Петербург и, 
говорят, даже снимают в Москве квартиру. 

По иронии судьбы бывшая гражданская 
супруга Закутайло — экс-глава ООО «Центр 
правовой поддержки «Эксперт» Екатерина 
Сметанова, у которой с Закутайло двое не-
совершеннолетних детей, — пошла на сделку 
со следствием и получила реальный срок. Те-
перь она сможет выйти на свободу по условно-
досрочному освобождению, отсидев полсрока. 
Тем временем настаивавший на своей не-
виновности Максим Закутайло скорее всего 
получит условный срок и будет наслаждаться 
совместной жизнью с новой пассией.

Алексей ДМИТРИЕВ.

Реакция следствия: 
решение прокуратуры  
не вписывается  
ни в какую логику
В Следственном комитете РФ не скры-

вают свой гнев по поводу произошедшего в 
прениях:

— Применение ст. 73 предполагает обо-
снование, а прокуратура фактически никакого 
обоснования не представила, — возмущается 
источник в СКР. — Ведь должна учитываться 
личность подсудимого, в том числе смягчающие 
обстоятельства. А таких обстоятельств нет, Ва-
сильева не является несовершеннолетней, не 
беременна, малолетних детей не имеет, активно 
не способствовала раскрытию преступления, 
к тому же совершенные ею преступления не 
относятся к категории средней или неболь-
шой тяжести. Кроме того, фигурантке дела 
Биляловой, которая признала вину и заключи-
ла досудебное соглашение о сотрудничестве, 
дали реальный срок, причем за один эпизод. 
Другие фигуранты — Амбаров, Мирошников, 
Любатов и Митяев — тоже получили реальные 
сроки за меньшее количество эпизодов. Все, 
за исключением Митяева, заключили сделку со 
следствием. Теперь получается, адвокаты этих 
осужденных будут требовать пересмотра при-
говоров? Сами прокуроры представили в суде 
все доказательства в отношении Васильевой, и 
их там было достаточно. Применение ими ст. 73 
не вписывается ни в какую логику!

Мнение юриста:  
суд может вынести еще 
более мягкий приговор
Солидарна с вышесказанным и адвокат 

Оксана МИХАЛКИНА:
— По 73-й статье все просто. Она приме-

няется к лицам, которые впервые совершили 
преступление, с учетом личности подсудимого, 
степени опасности преступления, смягчающих 
обстоятельств. Васильева обвиняется в со-
вершении тяжкого преступления, да еще и по 
нескольким эпизодам. С учетом этого прокурор, 
видимо, попросил назначить условное наказа-
ние исключительно исходя из личности подсу-
димой. Других обстоятельств просто нет.

— У вас это не вызывает удивления? 
Васильева ведь не признает себя виновной, 
а гособвинение заявило в прениях, что ее 
вина доказана.

— Крайнее. Потому что есть сложившаяся 
судебная практика — даже если у подсудимого 
один эпизод, но он не признает своей вины, 
то все равно получает от 3 до 5 лет лишения 
свободы. А в данном случае прокурор вместо 
того, чтобы поддержать обвинение, просит пре-
ступников отпустить.

— Что это может означать, как вы 
думаете?

— Получается, что гособвинение распи-
салось в том, что они не правы, что вообще ее 
привлекли к уголовной ответственности. Потому 
что она принадлежит к касте неприкасаемых. И 
все это отлично понимают.

— Суд может назначить подсудимым 
более суровое наказание?

— Суды крайне редко назначают более 
суровое наказание, чем запрашивало гособви-
нение. А в данном случае суд может вынести еще 
более мягкий приговор, но в тексте он должен 
указать, чем конкретно руководствуется.

— Что это может быть?
— Скорее всего, будут указаны данные о 

личности, заслуги, награды. Также суд может 

учесть и то, что подсудимые не нарушали меру 
пресечения.

— Вы можете вспомнить случай, когда 
по подобному обвинению назначали услов-
ный срок?

— Единственный похожий пример я могу 
привести с бывшим министром юстиции Ковале-
вым, который в 2001 году за взятку в 9 миллиар-
дов получил тоже 9 лет условно с испытательным 
сроком в 5 лет, но даже там прокурор просил 
реальный срок.

— То, что Васильева и иже с ней получат 
условные наказания, дает право остальным 
уже осужденным фигурантам дела на пере-
смотр их сроков?

— Сославшись на преюдицию, они могут 
обжаловать свои приговоры, указав, что Пре-
сненский суд не увидел особой опасности со-
вершенных преступлений.

Лина ПАНЧЕНКО.

Психолог:  
судя по картинам 
Васильевой, ее внутреннее 
напряжение растет
Мы обратились за оценкой творчества 

художницы Е.Васильевой к профессионалу 
другого рода и попросили проанализировать 
работы с точки зрения эволюции восприятия 
мира их автором. 

— В ее картинах есть детская непосред-
ственность, — резюмировал психолог Денис 
Токарь, сравнив ранние работы художницы с 

тремя экспона-
тами ее текущей 
в ы с т а в к и.  — 
Впрочем, такая 
живопись имеет 
право на суще-
ствование, зовясь 
примитивизмом. 
Что же до изме-
нения внутрен-
него состояния 
художницы, оче-
видно, что в более 
поздних преоб-
ладает желтый 
цвет — это сигнал 

о внутренней тре-
воге. А цветовая 
вакханалия, в ко-
торую вовлечен 
желтый, присут-
ствующий в двух 
из трех последних 
работ художницы, 
свидетельствует 
о душевном смя-
тении и истеро-
идном состоянии. 
Автопортрет в зе-
леном, с желтыми 
волосами и крас-

ными крыльями и сбитые в расплывчатую массу 
разноцветные клоуны с картины под названием 
«Суд» четко указывают на то, что именно тре-
вожит автора. В третьей картине отражено еще 
одно состояние художницы, которое, очевидно, 
иногда приходит на смену тревожности, — это 
подернутый мутной пленкой пейзаж, названный 
автором «Холодно!» 

Лично мне эскалация «цветового бешен-
ства» в работах Васильевой (в сравнении с про-
шлогодней экспозицией «Ева в стране чудес», 
выполненной преимущественно в черно-белой 
стилистике) говорит лишь о том, что внутреннее 
напряжение их автора растет.

Жанна ГОЛУБИЦКАЯ.

Самые разные оппозиционеры и критики 
российской политической системы не устают 
напоминать нам о том, что нужно сделать, 
чтобы страна стала лучше и цивилизованнее. 
Говорится о необходимости реальной демо-
кратии, о верховенстве права, о развитии 
гражданского общества, просвещении и о 
многом другом, не менее важном. Все это, ко-
нечно, правильно, но все же второстепенно — 
что выглядит особенно очевидным на фоне 
двух знаковых событий последних недель.

В середине апреля в Хакасию и Забай-
кальский край пришла огромная беда — лес-
ные пожары. Огонь уничтожил почти 90 тысяч 
гектаров тайги, перекинувшись на деревни и 
города. Сгорело более двух тысяч домов, семь 
тысяч человек остались без крова. Страшно 
вспоминать, но около 750 местных жителей 
пострадали, а более тридцати из них стали 
жертвами стихии — и это в мирное время, 
в стране, где существуют десятки структур, 
призванных предотвращать подобные ката-
строфы, а количество «надзирающих» и «про-
веряющих» растет с каждым годом.

Как отреагировали власти? Как традици-
онно (арестами местных чиновников, может 
быть, и попавших даже под горячую руку), так 
и не очень (решив послать в регион поезд-
храм с животворящим огнем — вдруг что-то 
недогорело). Но это не самое примечательное. 
Интереснее другое.

С конца прошлой недели в пострадавшие 
регионы пришла финансовая помощь жите-
лям. Всем пострадавшим (таковыми признаны 
почти семь тысяч человек) выделяется по 
10 тысяч рублей. Тем, кто «частично утратил» 
имущество — по 50 тысяч. Тем, кто потерял 
всё — по 100 тысяч рублей. Родственники 
погибших получат по миллиону. 

Утрату близкого человека не заменит 
ничто, но вспомним о тех, у кого сгорел дом — 
например, в Усть-Абаканском районе Респу-
блики Хакасия. Что они смогут сделать со 
100 тысячами рублей, если самая дешевая 
30-метровая «вторичка» в Усть-Абакане прода-
ется не менее чем за миллион? А если сгорело 
и нажитое? Ведь 50 тыс. рублей хватит только 
на новый iPhone6, по которым приехавшие 
разбираться с проблемами народа чиновники 
особенно часто общались друг с другом прямо 
под телекамерами. О десяти тысячах я и не 
говорю — хватило бы на то, чтобы пропитаться 
хотя бы месяц.

Возникает вопрос: кем нужно быть, что-
бы не понимать вопиющего несоответствия 
этих цифр и реалий сегодняшней жизни в 
России? Наверное, чиновником. Но есть и 
другой аспект вопроса. 

Выплаты пострадавшим — если пройдут 
без проблем и полностью — составят около 
250 млн рублей. При этом по программе «За-
щита населения и территорий от чрезвычай-
ных ситуаций, обеспечение пожарной безо-
пасности и безопасности людей на водных 
объектах» в бюджете на текущий, 2015 год 
расписано 222,7 млрд рублей. На жертв самого 
(пока) страшного стихийного бедствия в году 
уйдет 0,11% от этой сметы. Если не переложат 
расходы на местные бюджеты, разумеется. 

Это никого не смущает? На что, простите, 
направляются остальные 99,89%?

Другой случай. Еще немного дальше на 
восток разворачивается героическая стройка 
главного пускового (во всех смыслах) объ-
екта этого года — космодрома «Восточный». 
Его ориентировочная стоимость составляет 
260 млрд рублей, что соответствует 74 еже-
годным платежам за аренду космодрома 
«Байконур», которым можно было бы и даль-
ше пользоваться, не тратясь на непонятный 
объект в далекой Сибири. Но я сейчас не о 
геополитике, а о деньгах. 

Итак, работники на стройке недавно заба-
стовали и даже начали голодовку, сочтя свой 
труд слишком уж геройским — ведь зарплату 
им не платили по 4–7 месяцев. Конечно, сейчас 
проблемы есть у всех, но забавно даже не это, 
а то, о какой сумме идет речь. Всероссийский 
скандал (проблема уже «на контроле» у само-
го В.Путина!) вызвала спорная ситуация на 
19 млн рублей. При этом Счетная палата не 
так давно просигналила о «нецелевом исполь-
зовании» на стройке 13 млрд рублей. 

Если перевести это на русский язык, 
окажется, что чиновники и их конфиденты из 
тщательно отобранных на разного рода тен-
дерах «коммерческих» структур столкнулись 
с непреодолимыми сложностями, будучи по-
ставленными перед необходимостью изыскать 
и выплатить рабочим 0,14% украденного! Ведь 
прояви они такую невиданную щедрость, воз-
держись от текущего ремонта особняка или 
яхты — и не случилось бы всей этой истории, 
дошедшей в итоге до высочайшего государ-
ственного уровня. Но нет, у нашей власти 
сверху донизу, похоже, действует единое пра-
вило: что откусил, о том не разговариваю, будь 
то хоть Крым, хоть любой по размеру кусок 
бюджетного пирога. Как на фронтах войны: 
ни шагу назад!..

Не кажется ли вам, что эти две цифры — 
0,11% и 0,14% — не случайно очень близки по 
своему порядку? В них, на мой взгляд, четко 
отражена степень уважения власти к своей 
стране, к своему народу. Ведь если даже при 
ноль-сколько-то-там-сотых процента расходов 
на население обеспечивается поддержка ны-
нешнего курса со стороны 86% избирателей, 
то зачем тратить больше? Ведь поддержка 
может зашкалить и за 100%, а это ни к чему. 
Пока ни к чему.

Власти нельзя отказать в логике. Пока 
люди не возмущаются, зачем серьезно прини-
мать их в расчет? Если деньги можно украсть, к 
чему тратить их по назначению? И ведь любой 
российский суд хоть сейчас признает рабо-
чих пострадавшими и постановит зарплату 
выплатить. Но что дальше? Все равно проще 
обанкротить подрядчика, а работяг разогнать 
по домам.

Проблема России не в том, что здесь 
потеряно уважение к закону или нет доверия 
к демократическим институтам. Проблема 
ее в том, что в этой стране принадлежность 
к правящей бюрократии, похоже, исключает 
всякое наличие совести и морали. Хотя, на-
верное, не исключает, а только обнаруживает 
их дефицит. Всего-то на 99,9% от нормы.

ПРОЦЕНТ УВАЖЕНИЯ
Большего мы, видно, не заслужили
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В Соединенном Королевстве 
делают ставки, кто родится  
у принца Уильяма и герцогини 
Кейт
Великобритания ожидает пополне-
ния в семье принца Уильяма и Кейт 
Миддлтон. Как предполагают журна-
листы, герцог Кембриджский должен 
стать отцом в ближайшие дни. Пока 
одни гадают, где же готовится к ро-
дам супруга Уильяма, другие делают 
ставки на то, какого пола будет ребе-
нок и как родители назовут его. 

Сама Кейт сообщала ранее, что рождение 
ее второго ребенка ожидается в период от 
середины до конца апреля. Наиболее веро-
ятной датой родов журналисты чаще всего 
называют 25 апреля (например у букмекеров 
это самое популярное число). В последнее 
время герцогиня Кембриджская скрывалась 
от публики. Супруга Уильяма не была «пой-
мана» ни одним журналистом. По некоторым 
предположениям, она готовилась к родам 
либо в королевской резиденции — Кенсинг-
тонском дворце, либо в доме родителей Кейт, 
который находится в Баклбери. Как отмечают 
журналисты, второй вариант является наи-
более вероятным. 

Тем не менее место, где будет рожать 
герцогиня Кейт, не является секретом для 
публики. Супруга принца Уильяма будет на-
ходиться в частном крыле (Lindo Wing) зна-
менитой больницы Сент-Мэри, которая на-
ходится на западе Лондона. Именно там пару 
лет назад, в 2013 году, родился первенец 
Уильяма и Кейт — принц Джордж Александр 
Луи. В частном крыле того же самого меди-
цинского учреждения в свое время появились 
на свет принцы Уильям и Гарри. Известно, что 
первые сутки пребывания в одной из палат 
больницы, где решила рожать герцогиня Кем-
бриджская, стоят 5 тысяч фунтов, а каждая 
дополнительная ночь стоит 1000 фунтов.

В марте британские букмекеры нача-
ли принимать ставки на имя и пол будущего 
ребенка. Как сообщает The Daily Telegraph, 
наиболее популярным вариантом среди бри-
танцев можно считать ожидание принцес-
сы Элис. Такой поворот может «разорить» 
букмекеров на 500 тысяч фунтов (примерно 
760 тысяч долларов). Также британцы пред-
полагают, что девочку будут звать Элизабет, 
Шарлотта, Виктория или Диана. Игроки даже 
делают ставки на то, какого цвета будут во-
лосы у ребенка Кейт и Уильяма. Популярным 
вариантом оказался русый цвет. Однако со 
стороны представителей королевской семьи 
нет никакого намека ни на пол, ни на имя 
ожидающегося ребенка.

Ранее стало известно, что принц Уильям, 
который проходил подготовку к работе пи-
лотом «скорой помощи», даже взял отпуск, 
чтобы побыть с супругой в ожидании ребенка. 
«Герцог Кембриджский завершил первый этап 
подготовки к работе пилота «скорой помощи» 
раньше, чем планировалось», — сообщил 
ранее представитель Кенсингтонского двор-
ца, который в то же время отметил, что сын 
Чарльза «продолжит подготовку, после того 
как вернется из отпуска в связи с рождением 
ребенка».

О том, что у Кейт и Уильяма появится ре-
бенок, стало известно в сентябре 2014 года, 
когда об этом сообщил Кенсингтонский дво-
рец. Среди тех, кто первыми поздравил прин-
ца и Кейт, был премьер-министр Соединенно-
го Королевства Дэвид Кэмерон, заявивший: 
«Множество поздравлений герцогу и герцоги-
не Кембриджским. Я рад счастливой новости, 
что они ждут еще одного ребенка». 

Игорь СУББОТИН.
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— Около недели назад мне по-
звонили из управы и сказали, что 
между 5 и 8 мая мэр Москвы будет 
вручать мне медаль к 70-летию 

Победы, — мужественный голос 96-летнего 
генерал-майора авиации, Героя Советского 
Союза, почетного председателя ветеранской 
организации на Кутузовском проспекте Анато-
лия Артеменко так сильно дрожит, что стано-
вится страшно за его самочувствие. — Вдруг 
несколько дней спустя перезванивают и со-
общают, чтобы я пришел забрать медаль на 
Студенческой, 42, в центре социального обслу-
живания — как будто это какое-то пособие или 
талоны! Я возмутился и сказал, что приду с 
корреспондентом. А моим друзьям на Кутузов-
ском проспекте медали приносили на дом жен-
щины из управы — кому занесли удостоверение, 
а медаль забыли, кому  медаль без удостове-
рения… Ветеранов просто застали врасплох, 
совершенно по-другому мы ждали и представ-
ляли себе это событие! Ходим, беседуем, и все 
возмущаются: мы же думали, придет военный 
из той армады, что сидела в Георгиевском зале 
на приеме у Путина. Мы, фронтовики, послушали 
бы молодых товарищей, как и чем сегодня живет 
армия, как им служится. Дали бы свой наказ 
защищать Родину. Это было бы так здорово, 
красиво, патриотично... А так — раздали медали, 
как картошку... А они ведь для нас кровью 
завоеваны...

В годы войны Анатолий Павлович был 
командиром эскадрильи. У него за плечами 
182 успешных боевых вылета, в воздушных боях 
сбил три вражеских бомбардировщика и один 
истребитель. Он говорит со мной и словно бы 
не верит, что к подвигу ветеранов могли так 
отнестись. Надеется, что чиновники все-таки 
одумаются.

На самом деле первые медали к 70-летию 
Победы ветеранам вручал в торжественной 
обстановке Владимир Путин, о чем широко гово-
рили в СМИ. Внимание на уровне первого лица 
государства выглядело не просто логичным, но 
естественным. Все-таки медаль не памятный 
значок и не открытка, которую можно отпра-
вить по почте или получить в собесе. Однако 
дальше заработала бюрократическая машина. 

Главными стали инструкции, к которым, очевид-
но, не удосужились «подключить» сердце, так 
ярко упомянутое недавно президентом. В итоге 
чиновники на местах даже не поняли, на что и 
почему могли обидеться ветераны. 

— Только в Западном округе Москвы на-
считывается 16 тысяч награжденных ветеранов 
по основным спискам, а в одной управе около 
двух тысяч — руководители физически не смогли 
бы поздравить каждого участника ВОВ, ведь на 
них столько разных обязанностей. Поэтому мы 
устраиваем массовые праздничные концерты 
и чаепития с участием главы управы, а для тех, 
кому трудно покинуть квартиру, по возможности 
организуем торжественное вручение медалей 
дома. Это очень серьезная работа. Во всяком 
случае, ни одной жалобы на качество вручения 
за два месяца у нас не было. Мы не можем обя-
зать военных ходить с нами, это ведь был не указ 
министра обороны, а указ президента, так что 
на местах ответственность ложится на исполни-
тельные органы власти — префектуры и управы. 
Наверное, мы могли бы попросить военных, но 
для этого тоже нужен какой-то нормативный 
документ. Поймите, это все-таки не военная 
награда, а юбилейная, памятная, — пояснили 
«МК» московские чиновники. 

Только память у всех, видимо, разная. И по-
нять вас, господа бюрократы, мы, наверное, 
никогда не сможем.

Елена НИКОЛАЕВА.

ЖИЗНЬ 
ДВОЕЧНИКОВ 
НАЛАЖИВАЕТСЯ
Оснований для отчисления  
из вуза станет меньше
В студенческой жизни назревают пере-
мены. Минобрнауки готово вернуться к 
вопросу о восстановлении для студен-
тов бесплатного посещения музеев, 
пробить увеличение стипендиального 
фонда аж на 30%, а отчислять лишь тех, 
кто неоднократно завалил три экзаме-
на, а не один, как сейчас. Таковы итоги 
встречи главы ведомства Дмитрия 
Ливанова с региональными уполномо-
ченными по правам студентов.

Начали с главного — финансов. Стипендии 
будут точно увеличены. Причем речь идет даже 
не о 25%, как предполагалось вначале, а о 30%-
ном увеличении.

Не придется студентам в ближайшее время, 
возможно, платить за посещение музеев. Ми-
нобрнауки возобновляет диалог с Минкультом о 
восстановлении для учащихся бесплатного до-
ступа к прекрасному. Правда, исход борьбы пока 
не ясен, но процесс, что называется, пошел.

Теперь хорошая новость для двоечников. 
Глава Минобрнауки согласился с омбудсме-
ном из Томской области, что отчислять за одну 
академическую задолженность несправедли-
во, даже если студент не смог пересдать ее 
несколько раз подряд. «Но вот если задол-
женностей три…» — обозначил новые грани 
академически дозволенного министр.

Впрочем, порадоваться, судя по всему, 
смогут и студенты, еще во время учебы се-
рьезно думающие о будущей работе. Как раз 
сейчас пересматриваются образовательные 
и профессиональные стандарты. А когда эта 
работа завершится, «мы придем к ситуации, 
при которой каждый студент будет выбирать для 
изучения дисциплины, нужные для его будущей 
профессии», пообещал глава Минобрнауки.

Марина ЛЕМУТКИНА.

Владислав ИНОЗЕМЦЕВ, экономист и социолог,  
директор Центра исследований постиндустриального общества

БРИТАНЦЫ ЖДУТ ПРИНЦЕССУ ЭЛИС«ЧИНОВНИКИ ДУМАЮТ, ЧТО 
МЕДАЛЬ — ЭТО КАРТОШКА...»

УСЛОВНОЕ 
НАКАЗАНИЕ 
ВАСИЛЬЕВОЙ...

Та самая 
больница, в 

которой будут 
проходить 

очередные 
роды Кейт.

Так видит Васильева 
мышь и Ленина.

Анатолий Артеменко: 
сейчас и в молодости.

ДЕНЬГИ ПРОПАЛИ 
КАК КИРПИЧ  
НА ГОЛОВУ
c 1-й стр.

Внушительный груз поступил в 
аэропорт «Домодедово» из Ново-
сибирска. По правилам его со-
провождение должна осущест-

влять специальная компания, ею выступала 
некая фирма ООО «Бринкс», по сути инкассатор 
для крупных сумм, пересылаемых авиалиниями. 
Пересылка крупного груза пошла под откос, 
после того как за нее взялись трое бывших со-
трудников аэропорта «Домодедово». Ранее они 
были обычными грузчиками, но в прошлом году 
один за другим по разным причинам ушли с 
работы. Точно известно, что одного из них вы-
нудили уйти, так как поймали на краже, было 
даже возбуждено уголовное дело. Но ребята 
знали «кухню» аэропорта, и их без проблем 
взяли в «Бринкс» — двоих на должность 
водителя-экспедитора, а еще один занял пост 
инспектора региональных перевозок. 

К сведению, сотрудники компании не имеют 
доступа к информации о том, что находится в 
упаковке, — им известны лишь координаты груза 
и его вес. Видимо, кто-то дал троице наводку о 
лакомом багаже, который занимал аж четыре 
грузовых места в самолете, — по некоторым 
данным, это была сумма, превышающая $6 млн. 
После приземления самолета половину груза — 
$3,2 млн, или 180 млн рублей в эквиваленте, — 
преступники подменили на аналогичные сумки, 
но с кирпичами вместо денег внутри. Почему 
злоумышленники решили не присваивать все 
деньги, пока остается загадкой. Они попытались 
подделать пломбировку перевозочной тары и 
сдали муляжи вместе с нетронутой половиной 
груза на грузовой склад. Но во время взвеши-
вания багажа обман вскрылся — обнаружилась 
существенная разница в весе между отправ-
ленным и полученным грузом. Преступники 
перестарались, положив кирпичей больше, 
чем было нужно, примерно в два раза. Раскрыв 
мешки, инспекторы обомлели: внутри лежали 
кирпичи и строительный мусор.

Выйти на след махинаторов удалось до-
вольно быстро. Одного из них схватили со-
трудники ОБПГ ЛУ «Домодедово» в ближайшие 
часы после аферы, ранним утром 22 апреля. Он 
сдал своих подельников, и вскоре задержали 
и их. Все они сознались в хищении. Любопытно, 
что потратить деньги приятели не успели — все 
до одной пачки долларов были возвращены 
владельцу. 

Леонид МИКУЛЯК.
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ВАЖНОВАЖНО

 САМЫЕ КРУПНЫЕ ОГРАБЛЕНИЯ 
В АЭРОПОРТАХ

12 сентября 2014 г. — ограбле-
ние в «Шереметьево» нелегальных 

перевозчиков денег из Казахстана: преступники 
в форме ОМОНа похитили у них более трех мил-
лионов долларов, привезенных из Дубая.
22 ноября 2012 г. — в аэропорту «Внуково» 
в результате разбойного нападения похище-
но 75 млн рублей «черной» наличности в трех 
сумках.
20 марта 2009 г. — в аэропорту «Внуково» 
ограблены двое жителей Дагестана, которые 
прилетели первым классом на регулярном рей-
се из Махачкалы; у них были похищены две 
сумки с 44 млн рублей.
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СКОЛЬ НИ УЖАСНА БЫЛА ВСЯ ЭТА ИСТОРИЯ С БОЛЕЗНЬЮ, СЕЙЧАС  
Я РАССМАТРИВАЮ ЕЕ КАК ПОВОРОТ СУДЬБЫ, ПОТОМУ ЧТО, КАК НИ СТРАННО, 
МОЯ ТЕХНИКА ПОСЛЕ ВЫЗДОРОВЛЕНИЯ СТАЛА ГОРАЗДО ЛУЧШЕ

стр.  “Московский коМсоМолец”    
 25 апреля 2015 года
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«Баху диктовал ангел,  
а он только записывал»
— Первое, о чем думают люди, глядя 

на вашу афишу: как умудряетесь сочетать 
в себе органиста и виолончелиста? Это же 
вынос мозга!

— Дело вот в чем: если мы вспомним му-
зыкантов эпохи барокко, ренессанса, то тогда 
было абсолютно в норме, когда человек играл 
совершенно на всех инструментах. Немецкий 
композитор Николаус Брунс играл на скрипке, 
при этом аккомпанируя себе органной педалью, 
да еще одновременно пел! И никто особенно не 
считал, что это как-то сверхъестественно. Мы 
просто это потеряли. И Бах играл на клавире, 
органе и скрипке. И что? 

— Да, но сегодня иная реальность, иные 
музыкальные технологии...

— Я как-то боюсь всех вводить в заблуж-
дение, потому что все думают, что мне за-
предельно трудно играть на виолончели 
и органе. А для меня это естественно. 
Вот только что пять часов репетиро-
вал на органе Баха в одной церкви. 
Потом пойду еще три часа играть 
в другой церкви. А вечером кон-
церт — соло на виолончели в 
сонатах Брамса...

— А если в одном кон-
церте играете на двух 
инструментах?

— Тут некоторые труд-
ности появляются. Но не 
технические, конечно. Про-
сто виолончель и орган — 
это акустически разные ин-
струменты. Если вы входите 
в акустическое пространство 
одного, то потом трудно перейти 
в пространство другого, это тре-
бует большого напряжения. 

— Кстати о Бахе: сейчас идут 
по всему миру юбилейные торже-
ства — 330 лет со дня рождения...

— Бах — самый главный композитор моей 
жизни, поэтому и решаюсь на столь трудные и 
амбициозные проекты... Творческий процесс 
Баха не просто мистичен; а вообще скрыт от 
нас. Мы НЕ ЗНАЕМ, как он писал. Как, допустим, 
сочинял Бетховен, мы имеем представление хотя 
бы из его партитур: сомневался, вычеркивал... 
Точно знаем, сколько времени Бетховен потратил 
на сочинение конкретной симфонии. А Бах... со-
вершенно непонятно, как он умудрился записать 
такое количество музыки.

— Автографы не сохранились?
— Сохранились, но они чистые. Бах пи-

сал НАПРЯМУЮ. Ну есть какие-то опечатки-
ошибки, но он ничего не со-чи-нял, не мучился. 
Такое впечатление, что ему ангел диктовал, а он 
просто брал и записывал. К каждому новому 

воскресенью он создавал по кантате. Причем 
для тех инструментов, которые были в его рас-
поряжении. Не было в Кётене органа — писал для 
струнных. В Лейпциге был шикарный орган — 
стал писать для органа. Так что внутренний мир 
Баха — загадка для нас, над которой и думать-то 
бесполезно: все шло в таком бешеном темпе, что 
просто успевай записывать. Поэтому и музыка 
его стала самой совершенной.

— В отличие от других композиторов? 
— Ну конечно! Вот я играю Баха, и мне хо-

рошо. В меня переходит часть этой вселенской 
гармонии. 

— Почему же он был забыт на сто лет?
— Да это же нормально! Чем выше гений, 

тем позже его время приходит. Бах прорезал 

пространство на три века. В XIX веке он благо-
даря Феликсу Мендельсону появился на свет... 
До этого никакого Баха не играли: исполнялся 
Телеман. Кто сейчас играет Телемана (немецкий 
барочный композитор XVIII в. — Я.С.)?

— Вы играете Телемана?
— Нет. Жизнь коротка, простите. Пока я 

не сыграл всего Баха, мне и в голову не придет 
играть Телемана. Нет, я не умаляю достоинств 
великого Генделя, которого я очень люблю, но... 
нельзя объять необъятное. Кстати, могу похва-
статься, что в следующем году я начинаю свой 
самый амбициозный органный проект: буду ис-
полнять все произведения Баха — 16 программ, 
разбитые на четыре года. Скажу вам, что не 
много органистов в мире, которые сыграли всего 

Баха. (В России их только двое — Александр 
Фисейский и Константин Волостнов. — Я.С.)

— Профессиональные музыканты обра-
щают внимание на то, что баховская музыка 
была религиозной, сакральной, клерикаль-
ной? Или прикладная церковная сущность 
ее уже стерлась?

— Может, прикладная и стерлась, но вну-
тренняя сущность будет жива всегда. Да, Бах 
писал на религиозные тексты, но он не фор-
мально подходил к этим текстам: он был очень 
религиозен, и это слышно в его музыке, там 
много символики. Вот темы креста, страдания, 
темы радости, славы — все видно. Например, 
в каком-то хорале Бахом изумительно сделан 
финал: где сказано, что все возвратится в землю, 
в гроб, — мелодия идет резко вниз. Или тяжелые 
шаги при восшествии Христа на Голгофу. Другое 
дело, что музыкальная составляющая его про-
изведений настолько сильна, что, не будь даже 
религиозного подтекста, это все равно были бы 
гениальные произведения.

— Но у него есть и чисто светские 
произведения...

— Так вот они ничем не отличаются от ре-
лигиозных. Ни малейшего отличия, ибо его му-
зыкальное содержание едино. Опять же мы не 
знаем, в какой мере присутствует в его опусах 
религиозность. Как он верил, во что он верил — 
скрыто от нас. Главное в Бахе то, что его слушают 
и набожные, и атеисты. Это самый доступный, 
демократический композитор. У меня были в 
жизни примеры, когда в совсем глухой россий-
ской провинции ты испытал бы полнейшее фиа-
ско, играя Брамса и Шумана, а Баха тамошняя 
публика минут 15–20 послушала бы...

— Знаменитый виолончелист Йо-Йо Ма 
вообще играл перед туземцами в Африке.

— Да, играл он Баха; а туземцы сидели, 
трубки курили, головами кивали... Я аборигенам 
не играл, но посетил однажды тракторный завод 
в Челябинске в 8.15 утра, в пересменку. Можете 
представить реакцию рабочих... Уровень ма-
терщины зашкаливал: они ночь провели в цеху, 
а тебе нет чтобы покурить — им надо слушать 
какого-то виолончелиста. Я молил бога только 
об одном — чтобы выйти оттуда живым, чтобы не 
сломали виолончель. Я ровно пять минут играл 
им Баха, после чего работяги сказали: ладно, 
сыграй что-нибудь еще, — я воспринял это как 
полную победу Баха на тракторном заводе. Но 
по большому счету играть великую музыку в 
свинарнике нельзя.

«Я благодарен судьбе  
за эту страшную болезнь»
— Вернемся к вашей необычной биогра-

фии. У вас же была болезнь мышц, с кото-
рой трудно было продолжать музыкальные 
занятия...

— Тяжелейшая болезнь. Это не было «переи-
грывание руки». И, вообще, в скобках замечу, что 
«профессиональные болезни» бывают у людей 
непрофессиональных: если правильно все дела-
ешь — никаких переигрываний не будет. Так вот 
мне было 19 лет, я только-только выиграл свой 
первый конкурс имени Чайковского, и вдруг... 
эта страшная история, которая выкинула вон 
десять лет из моей карьеры. Пять из которых я во-
обще не играл, лежал в больницах, пил таблетки. 
А потом стал потихоньку восстанавливаться, но 
концертов-то не было! Сами понимаете, за это 
время меня просто вычеркнули из музыки.

— А как болезнь называлась?
— Периферическая полинейропатия. Очень 

редкое нервно-мышечное заболевание, кото-
рое могло привести к инвалидности. Откуда 
появляется — никто не знает. Жаклин Дю Пре 
заболела рассеянным склерозом в совсем мо-
лодом возрасте — откуда это? Этиология этих 
вещей неизвестна. Но мне попался потрясающий 
врач-невропатолог, Борис Моисеевич Гехт, ко-
торый меня вылечил. До этого с десяток других 
специалистов заявили, что про сцену вообще 
надо забыть, «дай бог, чтобы хуже не было». 
Короче, долго и трудно лечился, еле-еле ходил, 
все мышцы болели...

— И не возникло в тот момент альтерна-
тивы музыкальной карьере? 

— Я верил в то, что поправлюсь. И Борис 
Моисеевич в этой вере меня поддерживал, хотя 
и не сразу нашел правильное лечение. Но мало-

помалу возвращался к музыкальной жизни, играя 
сначала по пять минут... Пришлось после болезни 
снова идти на конкурс имени Чайковского в 1990-
м, чтобы меня опять заметили. Мне уже было 29. 
И вот что интересно: сколь ни ужасна была вся 
эта история с болезнью, сейчас я рассматриваю 
ее как поворот судьбы, и судьбе за нее благода-
рен. Почему: как ни странно, моя техника после 
болезни стала гораздо лучше.

— Как это может быть?
— А вот так: я понял, что должен приспосо-

биться к новой ситуации, по-старому играть уже 
не получится, и я абсолютно рассвободил свои 
руки! Ведь важно играть совершенно свобод-
ными руками; да, в школе педагоги пытаются 
этому научить, но все равно такого уровня фено-
менальной свободы до болезни у меня не было. 
Уровень моей техники резко повысился. Сейчас 
я играю такие опусы, которые никто в мире не 
играет, — скажем, многочисленные переложе-
ния: каприсы Паганини, чакону Баха — все это 
на виолончели. Теперь я могу заниматься по 
12 часов подряд и вообще не устаю! Поверьте, 
это не кокетство.

«Виолончель и то ближе  
к органу, чем рояль»
— Органисту надо все время принорав-

ливаться к новому инструменту...
— Так оно и есть. Но если вы уже сели за 

орган, какой смысл говорить, что он вам не 
нравится? Тогда уйдите и не играйте. Другое 
дело — исполняемая музыка. Похвастаюсь одним 
качеством: я не сыграл ни одной ноты, которой 
не хотел бы играть. Я отказался от миллиона 
предложений играть какие-то современные 
произведения... Это все для меня, простите, 
второстепенная музыка. Мне хочется играть 
только шедевры. Лучше я в 1001-й раз сыграю 
концерт Дворжака. Из современных композито-
ров я сыграл опус моего кумира Жана Гийю, а 
также произведения Гии Канчели, Бенджамина 
Юсупова, Алексея Рыбникова — была недавно 
премьера виолончельного концерта — и моего 
друга Игоря Райхельсона. Но не нравилось бы — 
клянусь, не играл бы.

— Друг, не друг — все равно?
— Нет-нет, не нравится — не заставишь. Тут 

я жесткий человек. Возвращаясь к различным 
органам, скажу так: плохих органов нет, есть 
только плохие органисты.

— И что, их много?
— Очень. Есть такая ошибочная теория, что 

на органе играть легко. Звук уже изначально су-
ществует. Когда-то Иоганн Себастьян Бах сказал 
одну фразу — гению можно все! — сыгравшую, 
может быть, плохую роль. На вопрос: «Как вам 
удалось достигнуть такого мастерства в игре 
на органе?» — Бах с юмором ответил: «Очень 
просто: в нужный момент я нажимаю нужную 
клавишу». Но... это далеко не так. В России орган 
не культовый инструмент, поэтому никто толком 
не знает, как на нем надо играть. Считается, что 
у органа нет туше. Оно есть, только оно абсо-
лютно отлично от фортепианного — на органе 
очень важно не только как нажать клавишу, но 
и как ее снять. Прикосновение тоже много зна-
чит. Зависит как от трактуры, так и от акустики. 
Когда вы играете в церкви, надо чуть сдерживать 
темп, играть все «короче»; в зале можно играть 
более «легатно»... Но это все надо чувствовать. И, 

конечно, ошибочно думать, что плохой пианист, 
овладев педальной клавиатурой, может просто 
сесть за орган.

— То есть рояль органист у не 
помощник?

— Да рояль близко здесь не стоит! Я знаю 
множество пианистов, которые, начав играть на 
органе, абсолютно потеряли фортепианный звук. 
Так что это особый дар, особое искусство. 

— Так поставлю вопрос: что нужно де-
лать русским студентам-органистам, чтобы 
правильно постигнуть мастерство? Ехать на 
Запад на мастер-классы?

— С одной стороны, это замечательно, что 
они все сегодня могут ездить куда угодно на 
мастер-классы. Германия, Франция, Голландия, 
Англия — это органные страны, тут вопросов 
нет. Плохо то, что слова какого-то иногда не 
слишком великого музыканта, сказанные на 
мастер-классе, ребята начинают воспринимать 
как истину в последней инстанции. Студенты не 
должны переставать думать своей головой. 

— Ну да, вы не раз высказывались об 
аутентистах...

— Хорошо сказал об аутентике старый ро-
мантик Жан Гийю: «Аутентичность — это что-то 
вроде алхимии. Люди ищут то, чего нет». На 
самом деле мы действительно не знаем досто-
верно, как играли триста лет назад. Считается, 
что Бах не любил частую смену мануалов при 
игре на органе, но это же не означает, что он 
вообще ею не пользовался. Так теперь мно-
гие органисты, сидя за четырехмануальным 
инструментом, играют все на одном мануале. 
С видом, что это единственно правильно! Да в 
жизни не поверю, что Бах все играл на одной 
регистровке: у него огромный орган был в Лейп-
циге в церкви святого Фомы. У Гийю есть про-
должение фразы про алхимию: «Но даже если 
бы мы знали, как играли старые мастера, мне 
было бы совершенно это неинтересно, пото-
му что задача наша — найти что-то НОВОЕ». 
Не надо из музыки делать музей. Я, например, 
всегда покупаю самые современные струны 
для виолончели — вольфрамовые... Да музыка 
Баха только выигрывает, если мы играем ее на 
более современном инструменте. Потому что 
сама музыка современна. А вот Телеман — это 
как раз уже историческая форма...

— Пусть так, но она тоже должна каким-
то образом оставаться в эфире?

— Безусловно, но музыка этих композито-
ров достаточно распространена. И ни одно из 
их лучших произведений не доходит до уровня 
Баха. Нельзя фигуру Баха помещать в музейные 
рамки. Некоторые аутентисты, вычитав, что до 
Баха существовала традиция играть на органе 
четырьмя пальцами, теперь переучиваются и 
пытаются это декларировать как норму. Вопрос: 
где граница идиотизма?

— Не устали еще от перелетов, 
переездов?

— Как ни странно, нет. У меня сейчас не-
вероятно позитивный настрой. Концертов стало 
гораздо больше, в 2014-м у меня было рекордное 
количество выступлений — 95. Но больше ста 
концертов в год я играть точно не буду, это уже 
предел моих возможностей...

— Дирижировать никогда не хотели — 
желание многих солистов?

— Многие начинают этим заниматься, имея 
проблемы с исполнительством. Хотя мы знаем и 
пример с Мстиславом Ростроповичем, который 
прекрасно дирижировал в тот момент, когда еще 
потрясающе играл. К дирижированию должен 
быть отдельный талант...

— Как, например, у Евгения Светланова, 
с которым вы впервые выехали за рубеж...

— Евгений Федорович — величайший дири-
жер, гениальный. Россия — удивительная страна. 
Она по-настоящему не ценит своих подлинных 
героев. Почему я не вижу фестивалей в его честь? 
Концертов в его честь?

— Назвали улицу, назвали филармонию 
его именем, дирижерский конкурс носит 
его имя...

— Этого мало. Нужны концерты, фестивали 
его имени. Вот что необходимо! Нина Алексан-
дровна Светланова все, что может, — делает. Но 
почему она одна? Где поддержка государства? 
Светланов — это невероятного масштаба фигура 
в русской культуре. И его время обязательно 
придет.

Ян СМИРНИЦКИЙ.

ДВУХ ГОСПОД
Александр Князев: 

«Я весь в музыке Баха, ведь мир 
празднует его 330-летие!»

...Человеку, далекому от 
музыкального цеха, очень сложно 

соединить в мозгу, казалось бы, 
два столь разных инструмента — 

орган и виолончель. Однако 
Александру Князеву это удалось: 
он, по сути, редкий в мире солист, 

достигший серьезных высот и 
на том, и на другом поприще 

(включая победы на конкурсе 
им. Чайковского), недаром 

его зовут одним из самых 
харизматичных лидеров своего 

поколения, причем как в России, 
так и на Западе. Другое дело, что 

жизненный путь его «сладким» 
не назовешь: в определенном 

смысле Князев стал синонимом 
стойкости и преодоления, ведь 

и медики пытались ставить 
крест на его профессии, а потом 

вообще случилась эта ужасная 
автокатастрофа... Но Князев 

выстоял, и звук его после всех 
невзгод делался только легче и 

чище.

СЛУГА

ZOO

●  Корма  
●  Аксессуары
●  Ветеринарная
    аптека
●  Диетические
    корма

●  Аквариумистика  ●  Доставка

Тел.: (495) 346-99-83
ул. Братиславская, д. 31, к. 1
WWW.ZOOINFO.RU

ст.м. «БУЛЬВАР ДМИТРИЯ
ДОНСКОГО», Северное Бутово,
ул. Грина, 22 «А», круглосуточно, 
(495) 712-38-63
ст.м. «КРАСНОГВАРДЕЙСКАЯ», 
ул. Кустанайская, 5, корп. 4, 
9.00—20.00, без выходных,
(495) 344-06-58
ст.м. «МИТИНО», 
ул. Дубравная, д. 38, 
круглосуточно, (495) 978-03-57

МЫ СДЕЛАЕМ ВСЕ, ЧТОБЫ ВЫ И ВАШИ
ЖИВОТНЫЕ ЧУВСТВОВАЛИ СЕБЯ КОМФОРТНО.

ВЕТЕРИНАРНЫЕ КЛИНИКИ, 
ЗООМАГАЗИНЫ «БЛИЗНЕЦЫ»

ЗООМАГАЗИН,
ст.м. «ЯСЕНЕВО»,
Литовский бульвар, 7,
к/т «ХАНОЙ», 9.00—20.00,
без выходных и обеда.
(495) 585-64-97
ст.м. «ЖУЛЕБИНО»,
ул. Авиаконструктора
Миля, 2, корп. 1,
9.00—20.00, без выходных,
(495) 704-08-88 Ли
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МЕДВЕЖОНОК ДЖУЛЯАЛЯ
В ДОБРЫЕ РУКИ Красивая и 

умная, очень 
общительная.

Любит
обнимать 

лапами, 
послушная. 

Привита, 
приучена 

к  поводку, 
неприхотлива.

8-906-058-55-62, 8-925-147-38-01

8(499)128-82-95 8(495)423-82-21

www.bembivet.ru  КРУГЛОСУТОЧНО  

☎ 

Лиц.№ 77123000203 на фарм. деят.

ВЕТЕРИНАРНЫЙ ЦЕНТР
✧ ХИРУРГИЯ, ТЕРАПИЯ
✧ ОФТАЛЬМОЛОГИЯ,
 СТОМАТОЛОГИЯ
✧ ЛАБОРАТОРНЫЕ 
 ИССЛЕДОВАНИЯ
✧ ВАКЦИНАЦИЯ
✧ ПАРИКМАХЕРСКАЯ

✧ ВЕТАПТЕКА, ЗООМАГАЗИН
✧ СТАЦИОНАР, ЗООГОСТИНИЦА
✧ ВЫЕЗД НА ДОМ
✧ ЛЕЧЕНИЕ РЕПТИЛИЙ
✧ ЛЕЧЕНИЕ ПТИЦ

"БЕМБИ""БЕМБИ"

ст.м. «Ясенево»,
ул. Тарусская, д. 22, к. 2

ул. Цюрупы, д. 3

Вызов врача на дом: 231-80-13

Обладатель выразительной мордахи и классных кисточек на 
ушах. Также в наличии характер, не терпящий над собой насилия. 

Обожает гладиться и причесываться. Игрун. Ну и поесть,
само собой, любит! 5 лет. Кастрирован. С лотком дружен.

8(916)816-10-28

КРУПНЫЙ, В МЕРУ УПИТАННЫЙ КОТ ТИМОША
ИЩЕТ ДОМ!

8-925-090-47-50

Метис хаски, 7 месяцев.
Очень ласковая, любит детей. Здорова, стерилизована.

Идеально подойдет для загородного дома.

КРАСАВИЦА ЭЛЬЗА ИЩЕТ ДОМ

САЙТ WWW.VET.VKB.RU

ОТДЕЛЕНИЕ СТОМАТОЛОГИИ 
ВЕТЕРИНАРНЫХ КЛИНИК

«БЛИЗНЕЦЫ»

ст.м. «ЖУЛЕБИНО»  ............................. (495) 704-08-88
ст.м. «БУЛЬВАР ДМ. ДОНСКОГО» .... (495) 712-38-63
ст.м. «КРАСНОГВАРДЕЙСКАЯ» ....... (495) 344-06-58
ст.м. «МИТИНО» ............................ (495) 978-03-57

◆ Высокотехнологичное специализированное
 оборудование.
◆ Пародонтология, имплантология, дентальная терапия,
 ортодонтия, челюстно-лицевая хирургия.
◆ Строго по предварительной записи.

КРАСАВИЦА ЛУША

8(916)816-10-28

Луша — очень 
ласковая кошка, 
любит сидеть на 

руках. А еще лежать 
кверху пузом.

Игривая, активная и 
общительная.

Настоящий друг и 
подниматель настроения!

2 года, привита, 
стерилизована.

По вопросам размещения рекламы  
обращайтесь

по тел.: 781-47-43, 781-47-32,
ICQ 433749504.

E-mail.lebedevav@mk.ru

РЕКЛАМА

Несколько лет назад мало кто 
знал, что животные так же, как и люди, 

страдают от проблем с зубами. И 
раньше не было принято обращаться 
за стоматологической помощью для 

своих питомцев. Все потому, что 
проблема не диагностировалась, и 

граждане приносили зверей лишь в 
тяжелых случаях, когда путь был один — 
удаление зуба. И искренне удивлялись, 

когда врач советовал чистить зубы, 
допустим, собаке. Самый популярный 

вопрос: «Ой, а зачем?». А за тем же, что 
и людям, ведь зверям тоже знакомы 
пародонтит, кариес и прочие зубные 

неприятности. Животным тоже ставят 
пломбы и делают протезирование. О 

своих трудовых буднях «МК» рассказал 
врач-стоматолог Иван МАКАРОВ. 

— Ближе к 5–7 годам хозяевам надо при-
стальнее следить за состоянием зубов своих 
питомцев, — советует Иван Николаевич. — Имен-
но эта возрастная группа наиболее рискует в 
плане возникновения всяких гнойных инфекций. 
Однако лечить животных этого возраста проще. К 
этому сроку, как правило, у собак заканчивается 
выставочная карьера, их владельцам уже не так 
важен идеальный внешний вид. И гораздо про-
ще в плане наркоза: его на удаление требуется 
меньше, поэтому более эффективно удалить зуб. 
После этого животное идет на поправку. А без 
такого радикального подхода люди со зверями 
годами ходят по клиникам — и все безрезультат-
но. Эту проблему нелегко выявить на обычном 
рентгене, особенно если это верхняя челюсть. В 
этих случаях незаменим дентальный рентген.

Такая насущная проблема, как кариес, жи-
вотным тоже не чужда. Хотя встречается он не 
так часто, как у хомо сапиенс, да и то преиму-
щественно у собак. Макаров вспоминает, как у 
него в пациентах оказался ротвейлер, который 
сильно стер себе резец. Пришлось удалять нерв 
и пломбировать канал. Пломбировал врач зуб и 
7-летней таксе. Там случилась вот какая история: 
хозяин собаки готовил на кухне мясо, а пес бегал 
около него, прося кусочек. В какой-то момент 
он настолько замучил мужчину, что тот решил 
легонько стукнуть приставалу поварешкой по 
носу. А такса, видимо, полагая, что ей сейчас при-
летит кусочек мяса, в этот момент подпрыгнула 
с открытой пастью, и удар пришелся аккурат по 
нижнему левому резцу. Зуб в итоге треснул. Так-
же пришлось удалить нерв и запломбировать.

У кошек кариеса не бывает. У них другая 
проблема, и называется она «атентопластиче-
ское резорбтивное поражение зубов». По ста-
тистике, им болеет около 65% кошек старше 
четырех лет. Приводят к этому заболеванию 
проблемы с иммунной системой, и в результате 
зуб у своего основания как бы рассасывается и 
обламывается. 

—  Это серьезная проблема, ведь удалить 
зубы или их корни у кошек куда сложнее, чем у 
собак. Они у кошки маленькие, и челюсть ма-
ленькая. Работа практически ювелирная, потому 
как можно случайно повредить челюсть. Плюс ко 
всему в случае, если обломается зуб, то корешок 

может спаяться с челюстной костью, и корни 
проходится выпиливать. Возиться с кошкой при-
ходится долго, тогда как у собаки зубы крупные, 
с ними намного легче. 

Кстати, если вы думаете, что зубами му-
чаются только собаки и кошки, то ошибаетесь. 
Пациентами стоматологов бывают, например, 
шиншиллы. У этих зверьков из-за неправиль-
ного прикуса появляются «крючки» на зубах, 
которые врастают в небо. Это связано в первую 
очередь с тем, что животные практически не 
грызут твердый корм. И зубки не стачиваются. 
Но бывает и так, что вроде и мел у них в рационе, 
и твердые палочки, но проблема опять повторя-
ется, и хозяевам приходится снова и снова при-
носить своих питомцев на спиливание кончиков. 
Рецидив может случаться с частотой раз в 2–3 
месяца. Причина в том, что животное больше 
жует правой или, наоборот, левой стороной че-
люсти. В итоге с той стороны, которая «ленится» 
работать, и вырастают эти крючки. Спиливать 
приходится немного, около 1 сантиметра, но 
приятного мало. 

Неправильный прикус зверю стоматологи 
тоже в состоянии исправить. Но и здесь бывают 
свои сложности. Вот, например, случай с двух-
летней собакой (ее хозяева пожелали сохранить 
в тайне породу и кличку). Пес перетягивал по-
лотенце, и резцы нижней челюсти сместились в 
стороны нижней губы, прикус стал таким, кото-
рый характерен для пекинесов: нижняя челюсть 
выдвинулась вперед. Врач уже хотел ставить 
брекеты и вдруг обратил внимание, что в об-
ласти десен у собаки выделяется прозрачная 
жидкость. После рентгена выяснилось, что у 
хвостатого пациента — перелом корней зубов, 
да еще и гнойное поражение челюсти со всеми 
вытекающими последствиями. А внешне жи-
вотное было абсолютно здорово, ни болей, ни 
температуры не было.

Очень попу-
лярно нынче и 

протезирование: 
животным де-
лают такие же 
коронки, как и 
людям. 

— У меня 
в практике был 

случай, когда 
служебная со-

бака, восьмиме-
сячная овчарка, по-

стоянно грызла свою 
клетку и в итоге доволь-

но сильно сточила эмаль на 
своих резцах, — вспоминает Иван 

Николаевич. — И дабы зубы не обломались, при-
шлось поставить защитные коронки. Делалось 

все и на верхней, и на нижней челюсти. Ей уста-
новили обычные кобальт-хромовые коронки, 
металлического цвета. Собака служебная, ей 
эстетическая составляющая, которая так важна 
для выставочных животных, не нужна.

К слову, если хозяева захотят, то животному 
можно поставить коронки из золота. Однако 
надо учитывать, что это дорогостоящая прихоть. 
Сделать клык коту по финансам еще терпимо, а 
вот на собачью коронку придется значительно 
потратиться. Стоит еще учитывать, что золото не 
совсем подходит для ветеринарии: это мягкий 
металл. Не особо хороши и маталлокерамиче-
ские коронки: животные, как правило, более 
интенсивно пользуются челюстью, нежели люди, 
и керамическое покрытие постоянно откалы-
вается. Приходится их менять, а это не только 
деньги, но и лишнее беспокойство, и неприятные 
ощущения самим животным. 

— Самыми удачными для ветерина-
рии считаются кобальт-хромовые коронки, 
— уточняет Макаров. — Однако они совсем 
не подходят животным, которые участвуют 
в выставках, из-за своего металлического 
цвета. Им сейчас устанавливаются коронки 
из циркония. Каменное покрытие очень твер-
дое, не скалывается и очень хорошо подходит 
животным. Да и внешне оно почти неотличимо 
от обычного зуба. Это, конечно, дороже, чем 
металлические аналоги, но если есть необхо-
димость эстетически красивого зуба, то цена 
вполне оправданна.

Ирина БЛИННИК.

Уважаемые читатели!
Свои вопросы и предложения направ-

ляйте на lebedevav@mk.ru

ЗУБНАЯ ФЕЯ 
ДЛЯ ШАРПЕЯ
Зачем домашним 
питомцам 
стоматолог?

 Я могу заниматься по 12 часов 
подряд и вообще не устаю! 

Поверьте, это не кокетство.
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СЕГОДНЯ «МЕЖДУНАРОДНЫЙ  ДЕНЬ ВЕТЕРИНАРНОГО ВРАЧА»

После 
протезирования 

собаки приобретают 
«стальной» оскал.

Зуб таксы не выдержал 
столкновения 

с поварешкой.

Коронки для собак, как и для 
людей, изготавливаются 
при помощи слепков 
челюсти.
 



ГАДАНИЕ  
ПО СТОЛЫПИНУ И 
СТРУГАЦКОМУ: КОГДА 
ЗАКОНЧИТСЯ КРИЗИС? 
Знаменитые личности 
отвечают «МК»
По многочисленным заявкам сегодняш-
нее книжное предсказание посвящает-
ся вопросу, который волнует каждого: 
когда же закончится кризис? Следуя 
древней традиции книжных гаданий, 
мы задаем его двум мастерам слова, 
рожденным в апреле, — Петру Столыпи-
ну (2-го) и Борису Стругацкому (15-го). 

Начнем с убежденного монархиста и ради-
кального реформатора, государственного мужа 
(занимавшего в Российской империи должности 
министра внутренних дел и премьер-министра) 
Петра Аркадьевича Столыпина. Обратимся к 
собранию сочинений его речей в Государствен-
ной Думе. 

Мысленно задаем вопрос: когда закончится 
кризис? что день грядущий нам готовит? Ответ 
ищем по календарю следующим образом: сегод-
ня — 25-е число. Поэтому открываем 25-ю стра-
ницу, месяц — четвертый, так что выбираем 4-ю 
строчку. Сверху или снизу? Возьмем верхнюю, 
раз он держит ответ первым. Слово Столыпину. 
Каков же вердикт законотворца?

«Самодержавие московских Царей не похо-
дит на самодержавие Петра, точно так же, как и 
самодержавие Петра не походит на самодержа-
вие Екатерины Второй и Царя-Освободителя. 
Ведь русское государство росло, развивалось 
из своих собственных русских корней, и вместе 
с ним, конечно, видоизменялась и развивалась и 
Верховная Царская Власть. Нельзя к нашим рус-
ским корням, к нашему русскому стволу прикреп-
лять какой-то чужой, чужестранный цветок».

Теперь обратим-
ся к Борису Стругац-
кому — к его второму 
и последнему роману 
«Бессильные мира 
сего» (2003), написан-
ному самостоятельно 
под псевдонимом 
С.Витицкий. Вопрос 
тот же. Возьмем 25-ю 
страницу, четвертую 
строчку снизу.

Что нам ответит 
фантаст?

 «Это очень болез-
ненный пвоцесс, товавищ геневал… — карта-
вит один из персонажей. — (Начальник слушал, 
приоткрыв рот с золотыми зубами. Белесые 
щеки его медленно розовели. Пунцовели. Баг-
ровели.) В этом вся пвоблема, к сожалению. 
Собственно, пвоцесс нами уже отваботан, по 
квайней мере, в пев'вом пвиближении, но вот 
сопутствующие…». 

Каково? Очень узнаваемо. До боли!
В следующем выпуске «Книжной страни-

цы» — знаменитости, рожденные в мае.
Мария МОСКВИЧЕВА.

c 1-й стр.
Песня, однако, уже два месяца 
бродит по Интернету и  неспешно 
набрала 12 тысяч с копейками 
просмотров. Точнее, прослуши-

ваний, потому что смотреть там особенно нечего 
— на фоне кадров с президентом, флагами и 
ликующим народом появляется цитата из Кон-
ституции о ее гаранте, звучит патетический 
полумарш-полугимн (в котором совершенно не 
угадывается почерк композитора Кая Метова, 
взрывавшего когда-то хит-парады забористыми 
шлягерочками вроде «Позишн намбар ван»), и 
со всей прилежностью, на которую только спо-
собна обычно не сдерживающая вокальной 
раскрепощенности, Маша Распутина чеканит 
не то что песню, а прямо-таки доклад с трибуны 
Думы:

«В сей исторический момент тревог, надежд 
и испытаний примите, друг наш, президент, 
страны сердечное признание. Живите вы из 
года в год под знаком равенства и братс-
тва, и доверяет вам народ хранить основы 
государства»…
Жаль только, что премьера такой замеча-

тельной и, прямо сказать, неожиданной песни 
(потому что это даже уже не «Хочу такого, как Пу-
тин», это, пардон, — калибр другого масштаба) 
совпала с показом сериала «Орлова и Алексан-
дров», где Сталин, раздосадованный фильмом 
«Светлый путь», распекает режиссера грозной 
тирадой: «Раньше вы веселили, а теперь сте-
литесь. Не надо нам льстить, Александров, вы 
не холуй, а режиссер с именем. До свидания!». 
Представляете, что стряслось в тот момент с 
Александровым! Вот не было бы этой сцены 
на федеральном канале, и как воодушевленно 
можно было бы порассуждать сейчас о песне 
«Когда мы вместе», ибо, конечно, со времен 
Сталина столь восторженных эстрадно-песен-
ных од правителям не сочиняли ни Хрущеву, ни 
Брежневу, ни Черненко с Андроповым, не говоря 
уже про Горбачева с Ельциным. Поэтому можно 
констатировать, что отечественная эстрада в 
лице и усилиями ее ведущих деятелей вступает 
в новый исторический период своего развития. 
А 12 тысяч кликов за два месяца совершенно, ко-
нечно, не соответствовали тектонической мощи 
столь эпохального перелома, посему, видимо, 
«новость» «случайно» и настырно повторилась 
везде, где только можно. Типа — ах, вы еще не 
послушали?! Тогда мы идем к вам…

Впрочем, чтобы не блуждать в потемках 
предположений и не путаться в догадках, 
распираемый нешуточным любопытством я 
расспросил давнего и верного друга «МК», 
народного артиста России, поэта Илью Рах-
миэлевича Резника о такой знаковой пре-
мьере. Он, честно говоря, не сразу понял, 
зачем звоню — все-таки два месяца в жизни 
творческого человека срок немалый, каж-
дый день новые заботы, проекты, свершения. 
Только что изданы два сборника чудных басен, 
написано либретто к русской версии знаме-
нитой французской рок-оперы «Моцарт», а на 
сносях «очень веселая книжка» (по опреде-
лению самого автора) «Кулинарные сонеты» 
— «смешные, элегантные, во французском 
духе»: «О яичнице из трех яиц», «О деликате-
сах», «О русском ресторане», «О капустниках», 
«О Наполеоне» (торте), «Об Изабелле» (вине). 
Вместе похохотали над «Сонетом о мамалыге»: 
«В Молдавии, на родине Ротару, не с Сонечкою 
связана интрига, Евгений Дога, славный друг 
мой старый, мне дал вкусить однажды мама-
лыгу…», — и просто падали со стула под «Сонет 
о «Наполеоне», в котором г-н Резник эпически 
повествовал о том, как с Кобзоном и Цере-
тели они пытались откушать в Париже торт 
«Наполеон». Облазили весь город — от пляс 
Пигаль до Орли и Ле Бурже. Наконец на пляс 
Конкорд им все-таки подали «скособоченный» 
торт: «Мы брали в плен великого француза, и 
нам с небес махал рукой Кутузов»… Но надо 
было возвращаться к «теме дня».

— Илья, после столь чудных басен и 
сонетов про мамалыгу даже не знаю, как 
спросить… В чем все-таки был мотив такого 
панегирика в адрес президента?

— Во-первых, я не согласен с этим терми-
ном — «панегирик». Во-вторых, я очень уважаю 
и с огромным пиететом отношусь к нашему 
президенту. Что бы там ни говорили, я никогда 
не пользовался государственными благами — 
живу до сих пор в съемном доме, живем мы с 
Ирой (супругой) напряженно. Никогда я ничего 
не просил, ни госзаказов, ни грантов, никогда 
не пользовался своими орденами, положени-
ями, тем, что я председатель попечительского 
совета движения «Матери России» и прочее. 
Наоборот, мы с моим коллективом в основном 
благотворительной деятельностью занимаемся. 
Даже книги, которые выпускаю, я не продаю. 
Вот в Кремле 21 февраля был концерт «Слу-
жить России», мы спонсорские деньги не себе 
взяли, а заказали 6 тысяч книг, которые раздали 

зрителям. Там, кстати, и прошла премьера пес-
ни. В общем, это я к тому, что все очень искренне. 
Мы как-то собрались с Машей (Распутиной) 
и Каем Метовым, идея родилась спонтанно. 
Просто уже давно у меня была основа. Десять 
лет назад я поздравлял нашего президента, 
когда его избрали на второй срок. Был большой 
концерт в администрации, 1600 человек, и там 
я прочитал стихи. Был рефрен: «Дай бог, чтоб 
свет ваш не погас, дай бог благословенной 
силы, Россия молится за вас, и вы молитесь за 
Россию». А теперь, когда Кай Метов написал 
музыку, я дописал еще стихи, Маша спела. Все 
искренне. Я всегда говорил, что очень симпа-
тизирую нашему президенту.

— Это правда. Но скажи, а в России 
обязательно восхвалять власть и правите-
ля патетическими одами, песнопениями, 
эпосами? Мы же европейская цивилиза-
ция, даже президент об этом говорит. А 
вы прямо в «кимирсеновщину» какую-то 
ударились…

— Ну, что значит восхвалять?! Ты меня про-
сти, а — «Боже, царя храни!», а «Боже, храни 
королеву!» (в Англии)? И там люди не боятся 
писать светлые слова о своих руководителях.

— Все-таки старый русский гимн, как и 
нынешний английский, — они же не о кон-
кретных людях. И президент — не царь, по 
крайней мере формально...

— Я считаю, что нашей стране многостра-
дальной впервые повезло с президентом. Впер-
вые, понимаешь! При всех там довольных-недо-
вольных… Можно говорить что угодно, никогда 
и нигде не будет идеального лидера, который 
бы нравился всем…

— То есть у вас с Распутиной и Мето-
вым возникла непреодолимая внутренняя 
потребность пламенно признаться в любви 
к руководителю?

— Я с большим пиететом к нему отношусь. 
И горжусь, что у него такая популярность — под 
90 процентов. Поэтому не надо стыдиться. Это 
не лизоблюдство или пресмыкание. Во всяком 
случае, с моей стороны. Еще раз повторю, лично 
мне это ничего не дает, абсолютно. Я говорю 
все искренне.

— Искренность — это замечательно. 
Но ты человек взрослый, старой закалки, 
с богатым жизненным опытом и помнишь, 
конечно, через что наша, как ты верно за-
метил, многострадальная страна прошла. 
Неужели у нас не выработался иммунитет 
к рецидивам, например, того же культа 
личности? Ведь если все бросятся петь 
и сочинять такие песни… А это, кажется, 
действительно становится трендом.

— Никакой культ личности уже никогда 
не создастся. Откуда ему взяться?! Времена 
уже другие.

— Ты доволен музыкой Кая Метова, пе-
нием Распутиной? У них, при всех их досто-
инствах, достаточно скандальный шлейф. 

И среди них ты — весь в белом. Букет просто 
сногсшибательных ароматов и оттенков! 

— Что значит — доволен? Каждый профес-
сионально и честно сделал свое дело. Кстати, 
если говорить о Маше, то у нее в активе есть пес-
ня на стихи Леонида Дербенева «Живи, страна». 
Это тоже была хорошая гимновая песня.

— Еще одна гимновая песня была у Аллы 
Пугачевой — «Живи спокойно, страна, я у 
тебя всего одна». Прелестная вещица!

— Нет, эта песня ужасная. У нас с Аллой 
была другая песня — «Россия»: «Ты знала царей 
и юродивых, терпела тиранов-вождей…». 

— Вот именно! А сейчас такая тенден-
ция, что если ты любишь власть — то, значит, 
патриот, а если не любишь, протестуешь, 
критикуешь, не согласен, хочешь реальной, 
а не карманной оппозиции — то, стало быть, 
ты враг народа и «пятая колонна». Хотя даже 
положительный герой Сергея Жигунова в 
только что показанном сериале «Однажды 
в Ростове» в сердцах говорил: «Родину я 
люблю, я государство наше не люблю, я 
его просто ненавижу». Но это как бы уже 
не о сегодняшнем дне было. Но теперь-то 
охота на ведьм снова в разгаре, и тут появ-
ляется ваш сервильный опус… Что люди 
подумают? 

— Нет, это неправильно — когда навеши-
вают ярлыки, шельмуют, преследуют. Крити-
ка должна быть, обязательно. Потому что нет 
идеальных обществ, идеальных правителей, 
их просто не существует. Но критика не долж-
на быть оскорбительной, злобной. При любой 
критике всегда должно оставаться уважение 
к своей стране. Я прожил тяжелые времена, я 
блокадный ребенок, но мои родители, как бы 
тяжело нам ни было, воспитали у меня именно 
такое отношение, потому что были настоящими 
интернационалистами.

— Вас, наверное, страшно хвалили в 
администрации за песню?

— Ни в какой администрации никто нас не 
хвалил. Мы и не ждем никакой реакции. Какая 
может быть реакция? Была просто премьера 
на программе «Служить России», зал встал. 
Вот лучшая реакция. А ждать — ой, похвалите 
нас — глупость какая-то. Мы сделали работу, 
искреннюю, честную, от души. Я с Каем Мето-
вым, кстати, написал еще одну песню «Духовые 
оркестры» — о Севастополе. По-моему, все 
сложилось. А то, что у кого-то из наших оппонен-
тов это вызывает злобу, — ну и фиг с ними. На 
всех не угодишь. Наши бонусы (от этой работы), 
раз ты спрашивал, — это как раз злоба наших 
оппонентов. Но мы были готовы к этому. У нас 
много циников, критиков, точнее — критиканов, 
а созидателей мало. А пусть напишут хотя бы 
песенку «Посидим-поокаем», или «Старинные 
часы», или «Балет», или «Три счастливых дня»… 
Вот о чем я говорю.   

— Да, эти песни — золотой фонд нашей 
эстрады и твоего творчества. А «Когда мы 
вместе» ты бы включил в этот список?

— У меня нет золотого фонда, поскольку 
мой творческий багаж очень огромный. У меня 
2200 песен. Поэтому я ничего не включаю. Зо-
лотой фонд или не золотой — это проверяется 
временем. 

— Если вдруг случится невероятное и 
мы на нашем веку увидим еще и другого 
правителя на Руси — тоже напишешь ему 
оду, если он вызовет у тебя восторг?

— Я не знаю. Я все-таки знаком с прези-
дентом уже 15 лет, я с ним в 2000 году летал в 
Чечню, когда там бомбили, поздравлял ветера-
нов, ездил по госпиталям. У меня все-таки был 
человеческий контакт, понимаешь? И с той поры 
остались очень теплые отношения. Вот и все. 
А мы славим не только президента, а и свою 
страну, а он ее представитель.  

Артур ГАСПАРЯН.

Мы любим обобщать и теорети-
зировать. Хотя доморощенные фило-
софы часто незнакомы даже с азами 
философии. А как быть с вопросами, 
которые ставит перед нами наша но-
вая, быстрая эпоха? Недавно издан-
ная книга «Живая философия» — то, 
с чего стоит начать, если нам инте-
ресно порассуждать о жизни. Здесь 
философия не для философов, а для 
людей.

«Современная философия перестала го-
ворить на естественном языке. Академическая 
философия существует в институтах и универ-
ситетах. Между тем философия, чтобы вновь 
стать живой, должна выйти на улицу, к людям». 
Так начинается «Живая философия» — книга, 
в которой собраны философские статьи на 
самые актуальные для нас темы. Что такое 
энергия космоса или анонимность в культуре 
XXI века? Как разобраться в чехарде мыслей? 
Как интуиция вписывается в мир интеллекта? 
Как овладеть техникой созерцания? Все эти 

статьи, выходившие в течение нескольких 
лет в модном глянцевом журнале, написаны 
доходчивым, человеческим языком и откры-
вают почти пустую сегодня нишу: философия 
с человеческим лицом. 

Особенно интересно, что книга не пересказ 
истории философии наподобие реферата. Авто-
ры статей Федор Гиренок, Юрий Гранин, Валерий 
Губин, Виктор Шаповалов и другие — сами фи-
лософы как по профессии, так и по складу ума. 
Любое отдельное высказывание — повод для 
того, чтобы читающий развернул перед собой 
целую картину своего мира, пласт или эпизод 
из собственной жизни и додумал его «под себя», 
согласился либо опровергнул. Уникальные, 
иногда парадоксально подобранные иллюст-
рации в книге становятся отдельной линией, 
практически философским художественным 
альбомом. Здесь собраны самые необычные 
из работ Босха, Дюрера, Кранаха, Леже, Ре-
риха, Клее, Танги, Шагала, Магритта и других. 
Микеланджело, Тициан, Рафаэль, Иванов в со-
четании с философским материалом смотрятся 
как прогрессивные современники.

Поговорим о счастье. «Счастье определя-
ется полнотой бытия. Как достигается полнота 
бытия? Полнота бытия достигается отказом от 
«я», от рефлексии и в конечном счете от язы-
ка. Молчание — наиболее адекватная форма 
состояния счастливого человека. Говорящий 
человек не может быть полностью счастливым. 
Часто его речь является тем способом, которым 
он скрывает свое несчастье». И я вспоминаю: 
а молчала ли я, когда была полностью счаст-
лива? И момент, когда я в счастье заговори-
ла, — не отодвинул ли он меня от собственно 
ощущения счастья?

Что такое дом для сегодняшнего чело-
века? С позапрошлого и позапоза... века уют, 
покой и защита, которые дает нам родной дом, 
не изменились. Но XXI век привнес нюанс. 
В наше время все направлено на облегчение 
и ускорение коммуницирования, от скайпа 

до автоматического переводчика. Но «только 
дом еще остается пространством подлинно-
го. В нем нельзя симулировать, делать вид. 
В доме не коммуницируют. В нем царит тихая 
повседневность быта, которая защищает от 
грома событий бытия». 

Говоря о возвращении человека к себе 
самому, мы почувствуем разницу между «быть» 
и «казаться». И это важный вопрос для эпохи 
соцсетей, селфи и лайков. «Быть — значит 
стирать в себе самом следы зрительского 
присутствия. Казаться — значит в конце концов 
потерять свои силы среди следов, оставленных 
другими».

Мы и сами не заметили, как рядом с нами 
появился и расплодился особый вид — чело-
век массовый. Хорошо звучит напоминание: 
«Власть всегда стремилась вывести породу 
людей, ей соответствующую, особенно ярко это 
проявлялось там, где власть сама была порож-
дением стада». Как вернуться к самому себе, 
перестать быть копией, достичь внутреннего 

одиночества? Нужно остаться один на один 
с самым главным — с делом, которое, кроме 
тебя, никто не сделает. Поиск этого дела и есть 
личностная идентичность.

Чем занимается сегодня наука и что ею 
движет? Одна из самых кипящих нынче сфер 
науки о мозге — неврология: «сделать неп-
розрачное в человеке прозрачным, непос-
тижимое постижимым». А искусство сейчас 
легко заменяется технологией, при которой 
искусственный разум создает ноктюрны, как 
Шопен, и романы, как Толстой. Ум, пишет автор 
статьи «Территория человеческого» Федор Ги-
ренок, объединяет нас с машинами, но человек 
изначально рождается художником-безумцем. 
Искусство всегда было связано со сферой эмо-
ции, а не разума. Вот поэтому быть в XXI веке 
романтиком — значит разрешать себе иметь 
чувства. 

Какой бы темы ни касалась актуальная 
философия, загвоздкой сегодняшнего дня 
становится одно: быть собой, говорить от 
собственного имени. Сколько для этого есть 
препятствий, а ответ один: культура «ищет 
дорогу к самости», а освобождение от власти 
повседневного человеку дает творчество.

Вера КОПЫЛОВА.

КНИЖНОЕ ПРЕДСКАЗАНИЕ КОЛЛЕКЦИОНЕР ЖИЗНИ

КНИЖНАЯ СТРАНИЦА
ОТКРОВЕНИЕ

Когда читаешь записные книжки Вене-
дикта Ерофеева, Ильфа, Моэма, Замя-
тина, Ключевского, хочется дотянуться 
до их уровня парадоксальности, проро-
чествования и непричесанности мыслей 
(выражение Станислава Ежи Леца). А 
если не удается дотянуться — что тогда? 
Тогда хочется хотя бы спародировать, 
сымитировать, сформулировать так же 
хорошо и непредвзято, как умели они. 

Власть
Власть стоит за себя горой. За кого ей еще 

стоять, если не за себя? За вас, что ли? 
n n n

Котельники — сталинская хрущевка?
n n n

Сколково — современный потемкинский бас-
тион интеллекта, крепость образования и науки, 
важнейшее доказательство научной состоятель-
ности России.

n n n
Улица Нагорная (о которой поет Высоцкий) 

названа не в честь ли Нагорной проповеди?

Достоевский
В своем автобиографическом романе «Идиот» 

Ф.М.Достоевский…
n n n

Жизнь — цепочка унижений. 
n n n

Совесть — понятие растяжимое, а может, и 
безразмерное.

n n n
Страшный сон школьника: летние каникулы 

отменили.
n n n

Чем дальше в лес — тем больше дроф (потому 
что дрофы обитают в степи).

n n n
Боже мой, какие гордые, заносчивые, крутые 

— на фоне своих крутых тачек, которые через 10 
лет станут смешными и допотопными, как и их 
хозяева!

Все вокруг
Все вокруг китайское, все вокруг мое… Была 

такая песня времен социализма: «Все вокруг 
колхозное (или — народное, точно не помню), 

все вокруг мое». Оказалось — ничье, а теперь 
— китайское.

Воспоминание
Ох, сколько серы наляпывали раньше на спи-

чечные головки! А сейчас? Кот наплакал!

Третий Рим
Не все амбициозные планы, увы, удалось 

реализовать: идея «Москва — третий Рим» воп-
лотилась лишь частично. В наименовании желез-
нодорожной станции «Москва третья». 

Окно в Европу
Петр Великий прорубил окно в Европу. Ныне 

очередной раз пытаются это окно заколотить, 
законопатить.

ХХ век
Именно ХХ век особенно остро поставил воп-

рос выбора между патриотизмом и порядочнос-
тью. Мы теперь лишь дорасхлебываем.

Сталин
Все чаще приходится слышать от плохо зна-

ющих Историю и последовательность событий: 
сначала был Сталин, потом бразды правления 
перекочевали к Ленину. Заблуждение, на мой 
взгляд, кроется в том, что Сталина в сегодняшнем 
обиходе упоминают чаще, чем прочих россий-
ских правителей, потому создается ощущение 
его главенства и всеобъемлющести (закон любой 
рекламной кампании и бытия вообще: количество 
назойливых повторений переходит в качество 
запоминаемости, хотя качественности товара 
не гарантирует). Сбылась мечта усатого тирана: 
он, унылый аппаратчик и начетчик, оттеснил на 
дальний план реальных устроителей революции 
и создателей первого в мире государства рабочих 
и крестьян: Троцкого, Плеханова, Мартова — об-
разованных, не в пример ему, людей. Но, может, 
так и должно быть: агитационная сегодняшняя 
поддержка лишь расставила фигуры по местам, 
утвердив истину: Сталин был подлинным и лишь до 
поры скрытым ярчайшим воплощением мрачной 
кровавой революции? 

Маньяки
Пойманные и давшие показания маньяки, 

как правило, до мозга костей идейны и твердят: 
убивая и насилуя (а это еще зачем — насиловать? 
ладно бы убивали), стремились очистить мир от 
скверны: падших женщин, выродившихся мужчин. 
Не замечают при этом (не понимают, упускают из 
виду? мозг их покрыт пеленой?), что сами являются 
выродками. Но еще более страшно: им сродни вы-
бившиеся в верха (может, потому и выбились, что 
маньяки?) политики, твердящие, что хотят избавить 
мир от разлагающейся, смердящей буржуазии, 
от «врагов народа». Однако политики, в отличие 
от записных, патологических маньяков — надо 
думать, все же отдают отчет своим поступкам и 
просто хитрят, крича: «Держи вора, врага!», чем 
отвлекают внимание от собственных пороков.

Демократия
Движение к демократии проявилось в нашей 

стране в том, что умные люди могут беспрепятс-
твенно уехать — поскольку границы открыты. 
Раньше таких убивали. Они и сегодня не нужны, 
нужно бескрайнее и непочатое поле глупости, с 
которого можно собирать бесконечное количество 
урожаев.

Недостатки и недоработки нашей демократии 

заключаются в том, что не все умные могут уехать. 
По различным (чаще всего материальным, но и 
моральным тоже) причинам.

Шиворот-навыворот
В жизни все шиворот-навыворот. Не сравнить 

степень полезности шерстяных и хлопковых носков 
с золотым или серебряным колечком. Носки греют, 
защищают, уменьшают трение обуви. А колечко? 
Выполняет гораздо (и вот именно несравненно) 
более важную представительскую функцию: дает 
понять, что человек, навинтивший драгоценность 
на палец, материально обеспечен, а еще — заму-
жем или женат. 

Вот насколько перевернуты, извраще-
ны, искажены наши представления о пользе и 
ценностях. 

Знаете ли вы, что…
…пальцы, сложенные в кукиш, хранят тепло 

дольше, чем открытая ладонь.
…кукиш в кармане — идеальная теплосох-

раняющая среда.
Кстати, почему «кукиш в кармане»? Чтоб дру-

гие не видели? «Вот я какой фрондер…» Только об 
этом надо догадываться и расшифровывать.

Интеллигент
Это был интеллигентный, утонченный, 

рафинированный — как подсолнечное масло 
— человек.

Мудрость для стариков
«Не откладывай на завтра то, что можно 

сделать сегодня» — мудрость для стариков. Мо-
лодые вполне могут отложить любое дело и на 
послезавтра. А старику правильнее и разумнее 
не тянуть…

Ничего плохого —  
это плохо!
«Я не сделал никому ничего плохого!» — го-

ворит человек, обескураженный тем, что его ни в 
грош не ставят, затирают, затаптывают, говорит и 
не понимает: вопросом своим уже дал объяснение 
происходящему. Тот, кто не делает дурного, тот не 

опасен, от него можно не ждать ядовитого укуса, 
можно не готовиться к нападению, следовательно, 
его можно толкать и пинать безнаказанно (что всег-
да и проделывают со слабыми), а вот со злобным 
негодяем попробуй свяжись, задень ненароком 
— огребешь с три короба неприятностей. Лучше 
мерзавца и агрессора обойти стороной.

Кто кого везет?
Есть судовладельцы. А есть сундуковла-

дельцы. А бывают еще и рундуковладельцы. Су-
довладельцы перевозят сундуковладельцев и 
рундуковладельцев с места на место.

Правда
Иногда кажется: правды нет — все лгут, обма-

нывают, ловчат — и крупные бизнесмены, и мелкие 
обыватели. Но нет, правда есть, мы замечаем, как 
она осуществляет (хотелось бы сказать: «победное 
шествие», однако сие пышное выражение, скорее, 
годится для характеристики лжи, которая любит 
рядиться в пышные одежды) упругое настаивание 
на своем, продирается сквозь тернии и ужасы, 
сочится, как кровь из ран Христа, как вода сквозь 
камень — по капле — через столетия, и люди, 
очнувшись, понимают: она есть. И догадываются: 
какая она. И видят: она восстает из мертвых. Но 
делают вид, будто к ним это не имеет отношения. 
Так удобнее и сподручнее изворачиваться, юлить 
и поносить истину, измываться над ней.

Занавес
Занавес опускается.
Представление, начавшееся эпохой Воз-

рождения и закончившееся полетами в космос, 
завершено.

Зрители покидают зал. Выключен свет.
Теперь, как после падения Рима, придется 

наблюдать другой спектакль, а главное, участ-
вовать в нем. Ариведерче, «Мулен Руж»! Ариве-
дерче, Феллини и Пикассо! Гуд бай, соединенные 
штаты Америки и Европы! Гуд бай, Карнеги-холл 
и рестораны фастфуда! Начинается долгая бес-
просветная тьма.

Здравствуйте, костры, на которых опять будут 
сжигать неверных. Привет, дикость, идущая на 
смену цивилизованности.

Во что я верю?
Верю ли я в силу разума? Пожалуй, да. Верю 

ли в его конечную победу? Над этим вопросом 
стоит задуматься. Да, разум, в конце концов, тор-
жествует. Но что значит «в конце концов»? Это зна-
чит: спустя энное, чаще всего долгое время после 
долгого и беспросветного торжества глупости.

Какой видится мне перспектива тор-
жества разума? Мучительной, кровавой, 
непредсказуемой.

Конечно, хотелось бы, чтобы цивилизованные 
страны, благодаря превосходству разума заняв-
шие лидирующее положение, сумели победить 
наседающий, сгущающийся мрак. Но сдается, им 
самим предстоит понизить свой интеллект, они 
вынуждены будут поглупеть и опроститься — в 
угоду мракобесному большинству. Придется сни-
зить темп развития и дождаться, пока остальные 
подтянутся, пока темная масса, радостно отреза-
ющая головы представителям противостоящего 
ей ума, станет гуманной и просвещенной. Реально 
ли этого дождаться? 

Пройдут долгие века ужаса и дикости, прежде 
чем блеснет луч восходящей над миром новой 
зари. Наверное, в конце концов это случится. На-
ступят времена, когда, оглядываясь и приходя 
в себя от пережитого, человек сможет назвать 
период, в который мы вступаем, очередным ми-
новавшим Средневековьем.

РЕЦЕНЗИЯ

“Московский коМсоМолец”    
25 апреля 2015 года 
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ЗАКОЛОТИЛ ОКНО В ЕВРОПУ 

«ЭТО НЕ ЛИЗОБЛЮДСТВО, А ПИЕТЕТ»
Илья Резник:

ФИЛОСОФИЯ ВЫШЛА НА УЛИЦЫ
Издана книга  
о том, как нам жить 
в XXI веке
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В Европе отцы-декретники самое 
обычное дело — особенно в Центральной 

и Северной. Европейским мачо нянчить 
младенца не стыдно — лишь бы сохранить 

доходы и уменьшить расходы. Для 
России же «кормящий папа» в новинку, но 

смельчаки все же находятся. Но нет в их 
рядах стройности: кто-то ушел в декрет 

и глубоко сожалеет об этом, кто-то, 
напротив, втянулся — но вот жена бросила 

ставшего скучным «мужчину-наседку». 
Семей, где довольны обе стороны, 

меньшинство, но они есть.
«МК» нашел как довольных, так и не очень 
пап — отпускников по уходу за ребенком, 

чтобы выяснить, стоит ли женам провожать 
мужей в декрет. Или важнее сохранить 

в семье «нормальное распределение 
обязанностей»? Есть ли у мужчины жизнь 
после декрета? Возвращаются ли оттуда 

мужчины и какими? 

Если в декрете отец, 
государство молодец! 

МЕЖДУ
ТЕМ

КСТАТИКСТАТИ СПРАВКА
“МК”

СПРАВКА
“МК”

ИЗ
ДОСЬЕ
“МК”

ИЗ
ДОСЬЕ
“МК”

ВАЖНОВАЖНО

С 1 января 2007 года российские 
отцы получили право по желанию 
уходить вместо матерей в декретный 
отпуск. Отпуск по уходу за ребенком 
в РФ предоставляется на 3 года, это 

время родители могут поделить между собой по 
своему усмотрению. Однако, согласно статистике, 
пока всего лишь 1% российских отцов готовы уйти 
в декрет. 

Россиянка Елена Вос, работая в междуна-
родной корпорации в Амстердаме, познакомилась 
со своим мужем-голландцем, пережила 
«декрет по-европейски» и на-
писала на эту тему 
специальный об-
зор как психолог-
эксперт в сфере 
межличностных 
и межкультурных 
отношений.

— Роль гол-
ландского папы в 
воспитании ребенка 
начинается с родов, 
на которых он не толь-
ко присутствует, но и 
командует парадом, — 
рассказывает Елена. — 
Рожают голландки дома, 
так принято (для родов в 
больнице нужны особые 
медицинские показания). 
Без пяти минут папа дол-
жен приготовить все необ-
ходимое и вызвать акушерку, 
как только начнутся схватки. 
Новорожденный сразу попа-
дает в заботливые руки папы, 
который отныне будет делить все хлопоты с 
мамой на равных. Сразу после родов папа может 
взять 3 оплачиваемых выходных по уходу за ново-
рожденным, а до 8 лет ребенка папы имеют право 
на 26 отгулов за свой счет для воспитания — это 
вместо больничных, их в Голландии нет. А вот на 
голландское детское пособие, вопреки расхожему 
мнению, не разгуляешься. Возможно, в других 
европейских странах оно и выше, но у нас это 150 
евро на ребенка в квартал, при том что упаковка 
памперсов 10 евро. Но голландские пары знают, 
что ни государство, ни бабушки не помогут: не 
можешь содержать — не рожай. Голландские 
бабушки восторженно любят своих внуков, но 
на расстоянии. Сидеть с внуками в лучшую пору 
своей жизни, специально созданную для отдыха 
и развлечений, тут не принято. Если бабули и со-
глашаются стать няньками, то за гонорар. 

Елена уверена, что отношение европейских 
мужчин к декрету укрепляет и саму семью, и ее 
финансовую стабильность: европейцы в своем 
большинстве выше всяких гендерных предрас-
судков вроде: «Да какой я мужик после этого!» — и 
рассматривают декретный отпуск только с точки 
зрения финансовой выгоды для семьи. Охотнее 
всех идут в декрет скандинавы (первой законо-
дательно закрепила право мужчин на отпуск по 
уходу за ребенком Норвегия). В спину им дышат 
голландцы, англичане и французы. Южане (ис-
панцы, итальянцы, португальцы) смотрят на право 
побыть нянькой более скептически, но изменить 
мнение в некоторых странах их заставляют зако-
нодательно. Так, Португалия в 2001 году приняла 
закон, согласно которому мужчина обязан уйти в 
пятидневный оплачиваемый отпуск, если его жена 
родила, а за невыполнение — штраф. 

Эта мера понравилась британскому министру 
по делам ребенка Маргарет Ходж — и она тоже 
продвинула инициативу законодательно закре-
пить право отца на полугодовой оплачиваемый 
декретный отпуск (другие полгода с малышом 
сидит мама). По мнению леди-министра, это 
«укрепит родственные связи между британскими 
отцами и детьми».

Германия также предоставила папам опла-
чиваемое право посидеть со своим отпрыском 
наравне с мамой — с назначением денежного 
пособия (около 67% от зарплаты, но не более 1,8 
тыс. евро в месяц). Теперь молодые немецкие 
отцы могут находиться в декрете 3 года и после 
отпуска вернуться на прежнюю должность.

А демократичные шведы решили убедить 
молодых отцов ходить в декрет силой искусства: 
для популяризации нового закона о декретном от-
пуске для мужчин тут стали снимать сериалы «для 
кормящих пап», которые крутят по всем каналам 
в дневное время. В результате 16% шведских 
отцов готовы взять на себя заботы о малыше на 
целых 1,5 года. 

В Японии мужчин в декрет вообще отправ-
ляют принудительно: так в Стране восходящего 
солнца противостоят мужскому трудоголизму. 
Добровольно своим правом на декрет пользуются 
лишь 0,4% японцев, остальных муниципальные 
работники вычисляют сами и под белы рученьки 
отправляют в принудительный 40-дневный отпуск 
по уходу за малышом, по итогам которого молодой 
отец должен составить подробный отчет и сдать 
в муниципалитет. А иначе — штраф. 

n n n
Встречаются успешные «мужские декре-

ты» и у нас. 33-летняя Елена Павлова из Санкт-
Петербурга — семейный доктор, эксперт по оздо-
ровительному питанию — лично прошла через 

«папин декрет» и оста-
лась очень довольна. 

— В 2012 году, 
когда мне было 30, 

а нашей первой дочке 
Насте 7 месяцев, я забеременела 

Машенькой, — делится Елена. — А мне надо 
было выходить на работу, иначе я потеряла бы ме-
сто участкового терапевта. У нас тогда остро стоял 
квартирный вопрос, поэтому потерять работу я 
никак не могла. Я очень благодарна своему мужу 
Сергею, который принял волевое и по-настоящему 
мужское решение. Он сказал, что будет сидеть с 
дочкой сам, пошел в соцзащиту и оформил по-
собие на себя. И когда Насте было 10 месяцев, 
я вышла на работу, а наш папа остался за маму. 
Причем мне как участковому врачу полставки не 
давали, мне приходилось полдня вести прием, 
полдня бегать по вызовам. Но Сережа справ-
лялся, он сидел с Настей до полутора лет. Дочь 
его обожает! 

— А вы?
— А я не только обожаю, но и очень уважаю 

мужа — в том числе за поступок, который позволил 
нам сохранить средства и решить квартирный 
вопрос. Тем более, на тот момент Сергею было 
уже 47, между нами 17 лет разницы. Правда, я 
получала около 12 тыс. руб. ежемесячно, а Сергей 
всего 6 — ведь пособие назначается исходя из 
зарплаты. А муж работал массажистом на дому. 
В общей сложности он получил всего 36 тыс. руб., 
зато он и с ребенком справлялся, и продолжал 
работать. Были случаи, когда он с маленькой 
дочкой на руках ездил к клиентам! А 
я прибегала домой, что-
бы покормить (долго 
кормила грудью). Зато 
сохранила работу, мы 
справились со всеми 
трудностями — и это 
нас только сплотило! 

Есть восторженные 
отзывы и на тематиче-
ских форумах, посвя-
щенных папам в декрете. 
Пользователь Леля пишет: 
«Я вышла на работу, когда 
доченьке был месяц. Так по-
лучилось, что мой муж поте-
рял работу, когда я была на 
7-м месяце, и мы решили, что 
в декрет пойдет папа. Сначала 
мне это казалось ужасным, но 
очень не хотелось терять свое 
место, я руководитель в между-
народной компании и мой офис 
буквально в 500 метрах от дома, 
школы старшего ребенка и дет-
ского сада, куда пойдет младшая. 
8 мая был мой последний рабочий 
день, 9 мая родилась моя прин-
цесса, а 2 июня я уже вернулась 
на полный рабочий день. На работе 
мне дали 2 оплачиваемых часа обе-
да, за которые я успевала сбегать 
домой, чтобы покормить грудью. Итог: у меня 
хорошая работа с хорошей зарплатой, а муж так 
научился справляться с ребенком, что я порой 
думаю, что и я бы так не смогла... Но главное, что 
папа любит дочь до безумия!»

А вот и сами довольные папы-декретники. 
Дима Антонов: «5 июня супруга подарила мне 

нашего третьего ребенка — сыночка Егорушку. 
С тех пор уже два года, как мы с сыном на хозяй-
стве вдвоем, а наша мама вся в бизнесе... Полет 
нормальный! Правда, мой декрет — не совсем 
отпуск, я работаю, но не на постоянной основе. 
В основном по вечерам пятницы и субботы. По-
лучается, у нас и кони пасутся, а не скачут, и избы 
не горят».

Но и среди довольных есть сомнения. «Когда 
родился ребенок, мы с мужем приняли решение: 

сидеть с ним будет он, — рассказывает Елизавета. 
— У меня зарплата в два раза выше, так что это 
вполне рационально. Муж неплохо справлялся 
с обязанностями, но недавно стал хандрить — 
мол, ребенку нужна мать, мужчина не может дать 
малышу то, что способна дать женщина... Я-то 
понимаю: ему надоела эта однообразная жизнь, 
и он завидует мне каждый раз, когда я ухожу на 
работу. Я говорю, что на его зарплату мы втроем не 
проживем. Но его настроение и характер портятся 
прямо на глазах...»

Форумчанки вспоминают своих знакомых 
отцов-декретников — одногруппников, коллег, 
мужей подруг — с легкой завистью: «И ему нра-
вится!» Многие формулируют свою мечту, как 
Ольга: «Боже, как бы я хотела отправить нашего 
папу в декрет!» 

Кормящий папа —  
не отец-кормилец?
А вот в семье Вероники и Евгения все сло-

жилось не так радужно. Когда ребята познакоми-
лись, Женя был геологом — веселым, страшно 
увлеченным своим делом. Вероника и влюбилась 
в эту его увлеченность, в романтику экспедиций, 
в подлинную мужественность. Однако когда по-
дошло время рожать, а затем кормить и нян-
чить, стало очевидно, что оклад 
геолога — ерунда по 

сравнению 
с зарплатой Вероники, 

работавшей зав. отделением банка. 
Евгению пришлось признать, что его заработок 
семью не вытянет, — и он «стал мамой». Парень 
он был добрый и способный, поэтому быстро втя-
нулся, справлялся и с малышом, и с хозяйством. 
Жену встречал вкусным горячим ужином, с румя-
ным довольным младенцем на руках. Постепенно 
все к такому раскладу привыкли: Вероника уже 
не представляла, что это она, а не муж, будет 
стирать-пеленать-гладить-готовить и вообще 
отвечать за быт. 

Однако когда ребенок пошел в сад, а Женя 
вышел на работу, начались проблемы. Вероника 
по-прежнему ждала, что муж будет обхаживать ее, 
но он тоже уставал на работе и тоже ждал от нее 
заботы, ждал того, что теперь она станет настоя-
щей матерью их сыну. Вероника же считала, что 
при разнице зарплат в ее пользу «домохозяйкой» 
должен оставаться муж, который, к ее изумлению, 

снова вспомнил 
про свое муж-
ское начало. 
Разногласия 
между супру-
гами станови-
лись все более 
непримиримыми, 
и в конце концов 
семья распалась.

Частный 
предприниматель 
35-летний Алексей 
Синдюков из Минска 
считает, что «двой-
ной» декрет пошел 
ему на пользу — по-
мог правильно оценить 
свой брак и структури-
ровать свою работу.

— Наш первый сын 
родился в 2008-м, мне 
тогда было 28, — вспоми-
нает Алексей. — Жена на 
год младше меня. Я тогда 
уволился с работы, чтобы 
начать свой бизнес, но, увы, 
не преуспел. А жена, наобо-

рот, хорошо зарабаты-
вала. Было очевидно, 
кому сидеть с сыном. Так я ушел в свой 
первый декрет. Было тяжело, конечно, но не 
физически, а от сознания, что не можешь 
прокормить свою семью. Для мужчины 
это очень тяжелое ощущение. Хотя за это 
время я все-таки открыл фирму, но мои 
доходы, с точки зрения моей жены, все 
равно были недостаточны. С первым 
малышом я просидел 2 года, с года до 
3,5, пока он не пошел в сад. А в 2012-м 
родился второй сын — и я снова по-
шел в декрет. 

— И неприятные ощуще-
ния от первой «ходки» вас не 
остановили? 

— Причина была снова та же: 
сидя с первым сыном, я получал 
небольшие доходы от бизнеса в 
Интернете, но они несопоста-
вимы с доходами жены. На мне 
полностью был уход за ребен-
ком, уборка, стирка и утюжка. 
Готовила жена сама по вечерам 
или выходным. 

Правда, со вторым ребен-
ком, по признанию дважды де-
кретника, было уже легче. 

— Когда младшему было 
1,5 года, я открыл фирму по 

уборке помещений. С ребенком на руках 
ездил по объектам и заказчикам, контролировал 
выполнение работ. Так он ни разу не попросился 
в туалет, пока мы ехали в машине, и спокойно 
сидел на стульчике, пока я вел переговоры. А 
ведь ему было всего полтора года! Он чувствовал, 
что папа старается для него, и в ответ старался 
для меня.

Алексей признается, что тем не менее не 
жалеет о том, что дважды ходил в декрет, что 
благодаря ему он понял истинное положение 
вещей:

— Я изначально женился на «мужчине в юбке», 
у моей жены мужской стиль поведения и жесткая 
оценка окружающих по одной мерке — по деньгам. 
В ее системе ценностей я ничтожно мал. 

31-летний киноактер Андрей из Москвы тоже 
смотрит правде в глаза, хотя менять что-либо не 
готов. Андрею пришлось сесть дома с 3-месячной 
дочерью по обстоятельствам «на время», но по 
факту папин декрет затянулся до сегодняшнего 
дня, когда дочь уже в 5-м классе: 

— Я получал роли от случая к случаю, но 

небольшую ставку в областном драмтеатре 
все же имел, — вспоминает Андрей. — А жена 
Инга к моменту беременности только что стала 
финансовым директором крупной фирмы. Мы 
оба радовались, когда дочка родилась. Но Инга 
должна была вернуться на работу ровно через 3 
месяца — или на ее место назначили бы другого 
человека. Как-то само собой стало ясно, кто дол-
жен оформить на себя пособие и уйти в декрет. Я 
сам это предложил. 

По словам Андрея, время шло, к домашнему 
хозяйству он привыкал все больше, на кастинги 
ходил все меньше, Инга взяла по отношению к 
нему менторский тон как добытчик семьи. 

— Первое время у Инги был оплачиваемый 
выходной по уходу за ребенком по средам, — 
вспоминает «кормящий папа». — В эти дни я гулял 
с коляской в парке, как «нормальные» папы по 
выходным, а Инга хлопотала дома. В остальные 
будние дни на мне было все. Потом оплаченные 
среды в конторе у жены закончились, но тут уж 
я привык все делать сам. Сначала подразуме-
валось, что со временем мы возьмем няню, но 
постоянно вставал вопрос из серии «или отпуск 
на море (новый телевизор, машина, пр.), или зар-
плата няне». А когда дочке подошел возраст идти 
в детский сад, жена выбрала частный садик для 
«благородных девиц», с изучением иностранных 
языков, музыкой и балетом. Он был очень до-
рогим и находился за городом. Мне надо было 
ребенка туда возить. Потом — такая же школа... 
Так и повелось — я работаю у дочки водителем, 
поваром и гувернером, а перед женой отчитыва-
юсь за выделенные мне на хозяйство средства. 
Про кино и театр я давно забыл. 

Андрей признается, что чувствует себя 
«бесполым вечным декретником», а не мужиком. 
Мало того, еще и жену перестал воспринимать 
как женщину.

— Я с Ингой вежлив, уважаю ее — но интима 
с женой я не хочу. Если и случается, то приходится 
себя долго настраивать. Думаю, это потому, что 
мы поменялись ролями. Перефразируя грубую, 
но верную народную поговорку, босса в постели 
не имеют. 

Любопытно, но на женском тематическом 
форуме противниц мужского декрета куда больше, 
чем сторонниц. Например, форумчанка Юля пи-
шет: «У моей подруги муж с двумя дочками сидел в 
декрете, а она карьеру строила. Сейчас она боль-
шой босс в банке и мужчину нашла себе по 
уровню. А муж-домохозяйка, 
без карьеры, без 

доходов, ей больше 
не нужен, дочки-то подросли. Ее 

брошенному мужу сейчас 40 лет, и ничего 
нет — ни работы, ни жилья, ни семьи, хоть он ей 
и посвятил все это время! 

«Мужчина должен до конца оставаться муж-
чиной! — считает другая форумчанка под ником 
Леди-Босс. — Мое мнение: только слабовольному 
мужчине проще сесть в декрет, чем найти рабо-
ту! А потом однажды он придет устраиваться на 

работу — и как на него посмотрит работодатель, 
если у него в резюме «нянчил ребенка»? У меня 
тоже к моменту беременности была очень хорошая 
работа, не хотелось ее терять, но муж сказал свое 
твердое «НЕТ!!!!» 

Уйти в декрет не напасть...
Психолог Инна Качигина помимо прочего 

занимается «социальной реабилитацией» отцов-
декретников, пострадавших на домашнем тру-
довом фронте. 

— Как показывает моя практика, на вы-
ходе из декрета у мужчин падает самооценка 
и любовное влечение к жене. Это неизбежно, 
даже если решение принимается по обоюдно-
му согласию. Работающая жена-«добытчица» 
постепенно начинает занимать мужскую по-
зицию в доме, муж либо сопротивляется, либо 
«подавляется» — зависит от его характера. 
В декрет (это касается и мужчин, и женщин) 
можно спокойно уходить только при надежном, 
адекватном и любящем партнере, который не 
воспользуется вашим «обездвиженным» по-
ложением, чтобы затоптать вашу самооценку 
и «захватить» власть в семье. 

— Разрушить вековой стереотип «жена у 
очага, муж на охоте» сразу невозможно, — по-
ясняет семейный психолог Денис Токарь. — Но 
на рациональном уровне мужчины отлично по-
нимают, если это действительно выгодно. Бунто-
вать его заставляет только инстинкт — а сильнее 
других бунтуют те, в ком голос инстинкта громче, 
чем голос разума. На самом деле, если мужчи-
на сознательно и добровольно идет на уход за 
ребенком, нередко у него это получается даже 
лучше, чем у женщины. В уходе за младенцем как 
раз уже мама ведома слепым инстинктом, а папа 
проявляет творчество и буквально вкладывает 
душу, а не рефлексы. А душевный комфорт папы-
декретника и сохранность его самооценки зависят 
от женщины. Если она не подчеркивает, что муж 
не способен заработать столько, сколько она, не 
ставит его в зависимое и униженное положение, 
а наоборот, благодарит и ценит его труд, с само-
любием молодого папы будет все в порядке. 

Также есть случаи, когда декрет папы жиз-
ненно необходим:

1. Если мама страдает послеродовой де-
прессией. Спокойный, уравновешенный папа 

будет намного лучше справляться с заботой 
о малыше, чем мама в неблагополучном эмо-
циональном состоянии.

2. Если мама зарабатывает существенно 
больше папы. Если мама выйдет в декрет, 
то семья будет сильно ограничена в мате-
риальных средствах, а это в свою очередь 
влечет ссоры, скандалы и злость. Решение 
проблем с деньгами перевесит все минусы 
мамы-добытчика.

3. Если мама не готова сидеть в декре-
те. Или возраст у нее слишком юный, или 
просто у нее другие приоритеты. Ребенок 
будет постоянно вызывать раздражение 
у женщины. В этом случае всем будет 
лучше, если уход за малышом возьмет 
на себя папа, бабушка или няня.

Юрист Виктория Железновская 
напоминает: чтобы отправить папу в 
декретный отпуск, нужно предоста-
вить в органы соцзащиты:

— свидетельство о рождении 
ребенка;

— справку с места работы 
(учебы, службы) мамы о том, что 
ей уже не предоставлен указанный 
отпуск, а также не выплачивается 
пособие по уходу за ребенком.

Юрист напоминает, что мама 
и папа могут поделить декретный от-

пуск — например, работать неполный рабочий 
день с полным сохранением зарплаты или выйти 
в декрет по очереди — сначала мама, затем ее 
сменит папа. И предупреждает, что законы и ре-
альность, увы, не всегда совпадают. «Многое зави-
сит от места работы мужчины, — предостерегает 
Виктория. — Компания может просто-напросто не 
захотеть платить полную зарплату при неполном 
рабочем дне или отпускать мужчину в декрет. 
Пусть папа заранее обсудит с начальством этот 
вопрос, как только такая идея возникнет». 

Жанна ГОЛУБИЦКАЯ.

“Московский коМсоМолец”    
25 апреля 2015 года 
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ОПРОВЕРЖЕНИЕ
Решением Октябрьского районного суда г. 

Екатеринбурга от 25.05.2014 года сведения,  опу-
бликованные в газете «Московский комсомолец» 
№156 (26.288), а также на сайте электронного 
периодического издания «MK.ru» о том, что… 

«Температура 41 держалась несколько дней. 
Я просила ее сбить, уже встать не мог, в лежку 
лежал. А врач нашего отделения — Фоминых 
Татьяна Александровна — говорит: «Не надо 
сбивать, пускай организм сам борется». На день 
пятый я не выдержал, послал маму в аптеку, она 
и мне купила лекарства. И я попросил, чтобы мне 
поставили укол в мышцу. Это увидела медсестра, 
сказала Фоминых — и все, та меня выписала со 
словами «когда же вы все сдохнете?»; «Она же 
выписала Юру с недолеченным туберкулезом, 
двусторонней пневмонией и температурой…»; 
«Юра доехал до дома, вызвал «скорую». Они по-
мерили температуру — 41,2, давление — 80 на 50, 
нашли двустороннюю пневмонию и позвонили в 
центр, где распределяют по больницам. Центр 
направил на Камскую.

— Но врач Фоминых сказала: «Нет, я брать 

его не буду, так как он наркоман», — продолжает 
Юра. — Хотя три человека, включая медсестру, 
сказали, что я колол лекарство от температуры! 
И я приехал сюда самостоятельно. Но Фоминых 
мне сказала, что принимать меня не собирается. 
На пороге я вызвал повторно «скорую», и они 
меня повезли в управление на ул. Чапаева, где 
находится все тубдиспансерное начальство. И 
вот по распоряжению начальства я сюда вер-
нулся…»; «Постоянно. Вот вчера мы отстояли 
человека, Антона. Он весит 30 кг, еле ходит. И 
вот он сходил под себя и попросил санитарку, 
чтобы она убрала. Она сказала Фоминых. Та с 
утра пришла, бросила ему выписку. «Все, да-
вай дергай отсюда. Сам обос… сам и убирай»; 
«Антон П., открытая форма: «…9 июля 2013 года, 
когда я спал, со мной произошло недержание 
кишечника. Когда я сказал об этом санитарке, 
она начала оскорблять меня и унижать, позвала 
врача Фоминых, которая стала тоже на меня 
кричать. Я объяснил, что сделал это не специ-
ально и что я очень болен, а санитарка и нужна 
для того, чтобы помогать таким людям в таких 

ситуациях. Фоминых посчитала мои слова хам-
ством и выписала за нарушение режима. Меня 
защитили работники общественных организаций. 
Я считаю, что таких врачей нельзя допускать до 
работы в учреждениях, где лечатся такие тяже-
лые заболевания…»; «Фоминых выписывает, не 
задумываясь! Кто не может бороться, чтобы его 
тут оставили, уходит. Причина любая. Сходил в 
магазин, например. Мы же не можем просить 
родственников каждый раз привезти той же ми-
нералки — больница далековато находится, на 
отшибе. А тут за калитку вышел — сразу магазин. 
А есть, кто лежит, у них нет родственников. У нас 
девочки лежачие есть. Им надо чего-то купить, 
предметы гигиены. Вот собираешь так заказы, 
деньги и идешь. За это ставят нарушение и выпи-
сывают… Врач Фоминых — либо ты ей нравишься, 
либо нет. Если ты что-то просишь — препараты 
от печени, от температуры, то не нравишься и 
можешь готовиться на выписку. Ты должен лежать 
и молчать»; «В моей палате лежал человек, его 
мама уже написала жалобу в Следственный ко-
митет. У него был дренаж в легком, и он сказал, 

что у него оттуда бежит кровь. Он плоховатенький 
был, не вставал. Пришли все: главврач, Фоминых, 
медсестра, меня выгнали из палаты. Я вернулся 
за телефоном и увидел, что ему ставят укол. 
Когда я зашел через 10 минут, он уже умер. Так 
было не раз. Безнадежным больным отменяют 
терапию, ставят какой-то укол — и все…»; «На-
талья С. Из письма министру здравоохранения 
области: «…Я умираю… Лежу здесь очень долго 
и никак не могу пойти на поправку. Я понимаю, 
что шанс выжить у меня очень мал, но это не 
повод меня не лечить. Я испытываю очень силь-
ные боли, у меня постоянная температура около 
38. А Татьяна Александровна говорит, чтобы я 
терпела, и не назначает мне обезболивающих 
препаратов и не дает жаропонижающее. А ведь 
в таком состоянии я нахожусь из-за нее. Когда-то 
она выписала меня, потому что я с ней спорила. 
Она сказала, что я нарушаю режим. И я ушла в 
никуда без лечения. Второй раз я пришла сюда 
уже не сама, так как ходить я могу с трудом» 
признаны порочащими и не соответствующими 
действительности.

Алексей 
Синдюков  

с сыном.

Елена Павлова  
с мужем Сергеем 
и дочерьми.

Елена Вос с мужем-
голландцем  
и детьми.

ТЫ — МУЖИК
Папа 
решил уйти  
в декрет. 
Но cможет 
ли он 
из него 
выйти?

И даже после этого
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ООО «Межрегионконсалт» (302004, г. Орел, ул. 3-я Кур-
ская, д. 15; e-mail: ir.consult@ymail.com; тел.: 8-920-825-
86-48) (далее — организатор торгов), действующее по 
поручению конкурсного управляющего Ставцева Владимира 
Владимировича  (адрес: 302040 г. Орел, ул. Горького 45, 
оф. 53а.; ИНН 575202243934; СНИЛС 003-741-624 12), 
действующего на основании Решения Арбитражного суда 
города Москвы  по делу № А40-95464/14 от 09.02.2015г., 
являющегося членом НП МСРО «Содействие» (302004, 
г. Орел, ул. 3-я Курская, д. 15, ИНН 5752030226/ОГРН 
1025700780071), сообщает о проведении торгов по продаже 
имущества Общества с ограниченной ответственностью 
«Русспейс-Спецодежда»  (ООО «Русспейс-Спецодежда») 
(юр. адрес: 109382 г. Москва, пр-т 40 лет Октября, д.40, пом. 
II, ИНН 5003096892, КПП 772301001, ОГРН 1115003008581), 
в электронной форме в системе — Межрегиональная элек-
тронная торговая система (ООО «МЭТС») (www.m-ets.ru).

Форма торгов: открытый аукцион. Форма представления 
предложений о цене: открытая. Задаток: 20% от начальной 
цены. Шаг аукциона: 5 % от начальной цены. 

Дата и время начала приема заявок — 27.04.2015 г. в 
00:00 ч. по мск. времени. Дата и время окончания приема 
заявок — 03.06.2015 г. в 23:59 ч. по мск. времени. Дата и 
время начала проведения торгов — 05.06.2015 г. в 10:00 
ч. по мск. времени по адресу www.m-ets.ru. Дата, время 
и место подведения результатов торгов: 05.06.2015 г. в 
15:00 ч. по мск. времени по адресу: г. Орел, ул. 3-я Кур-
ская, 15, 4 этаж.

Предметом торгов является: Лот №1: Индура Уль-
тра Софт арт.451 шир.150см 3651,5 м., Индура Ультра 
Софт арт.301 шир.150 см 228,5 м. Начальная цена лота 
№1 — 1 396 438,00 руб., без НДС. Лот №2: Материалы и 
фурнитура в составе 241 позиции. Начальная цена лота 
№2 — 4 023 920,99 руб. без НДС. С более подробными 
характеристиками лота, а также иной информацией можно 
ознакомиться по адресу: www.m-ets.ru, на сайте Единого 
Федерального реестра сведений о банкротстве:  http://
bankrot.fedresurs.ru/. 

Для участия в торгах заявитель регистрируется на 
электронной торговой площадке (www.m-ets.ru), пред-
ставляет в установленный срок заявку на участие в тор-
гах, вносит задаток на счет продавца: получатель ООО 
«Межрегионконсалт», юр. адрес: 302004, г. Орёл, ул. 3-я 
Курская, 15, ИНН 5751052322/КПП 575101001, р/счет 
40702810747000072501, в Отделение №8595 Сбербан-
ка России г. Орел, к/счет 30101810300000000601, БИК 
045402601. Назначение платежа: «Задаток для участия в 
торгах по продаже имущества ООО «Русспейс-Спецодежда» 
за лот №_». Задаток вносится в сроки, установленные для 
приема заявок на участие в торгах. Заявки на участие в 
торгах подаются в электронной форме по адресу в сети 
«Интернет»: www.m-ets.ru.

Заявка на участие в торгах оформляется в форме элек-
тронного документа, составляется в произвольной форме 
на русском языке и должна содержать: обязательство участ-
ника открытых торгов соблюдать требования, указанные в 
Сообщении о проведении открытых торгов; наименование, 
организационно-правовую форму, место нахождения, 
почтовый адрес (для юридического лица); фамилию, имя, 
отчество, паспортные данные, сведения о месте жительства 
(для физического лица); номер контактного телефона, адрес 
электронной почты заявителя, идентификационный номер 
налогоплательщика. Заявка на участие в торгах должна 
содержать также сведения о наличии или об отсутствии 
заинтересованности заявителя по отношению к должнику, 
кредиторам, конкурсному управляющему и о характере 
этой заинтересованности, сведения об участии в капитале 
заявителя конкурсного управляющего, а также сведения 
о заявителе, саморегулируемой организации арбитраж-
ных управляющих, членом или руководителем которой 
является конкурсный управляющий. К заявке на участие в 
торгах должны прилагаться копии следующих документов: 
действительная на день представления заявки на участие 
в торгах выписка из ЕГРЮЛ или засвидетельствованная в 
нотариальном порядке копия такой выписки (для юридиче-
ского лица); действительная на день представления заявки 
на участие в торгах выписка из ЕГРИП или засвидетель-
ствованная в нотариальном порядке копия такой выписки 
(для индивидуального предпринимателя); копия документа, 
удостоверяющего личность (для физического лица); над-
лежащим образом заверенный перевод на русский язык 
документов о государственной регистрации юридического 
лица или государственной регистрации физического лица 
в качестве индивидуального предпринимателя в соответ-
ствии с законодательством соответствующего государства 
(для иностранного лица);  копия решения об одобрении 
или о совершении крупной сделки, если требование о 

необходимости наличия такого решения для совершения 
крупной сделки установлено законодательством Россий-
ской Федерации и (или) учредительными документами 
юридического лица и если для участника открытых торгов 
приобретение имущества (предприятия) или внесение 
денежных средств в качестве задатка являются крупной 
сделкой; копия документа, подтверждающего полномочия 
лица на осуществление действий от имени заявителя;  
копии документов, подтверждающих полномочия руко-
водителя (для юридических лиц). Для участия в открытых 
торгах заявитель представляет оператору электронной 
площадки в электронной форме подписанный электронной 
подписью заявителя договор о задатке. Заявитель вправе 
также направить задаток на счет, указанный в сообщении 
о проведении торгов без представления подписанного 
договора о задатке. В этом случае перечисление задатка 
заявителем в соответствии с сообщением о проведении 
торгов считается акцептом размещенного на электронной 
площадке договора о задатке. Документы, прилагаемые к 
заявке, представляются в форме электронных документов, 
подписанных электронной подписью заявителя. 

Открытые торги проводятся путем повышения начальной 
цены продажи на величину, кратную величине «шага аукцио-
на». Победителем торгов признается участник торгов, пред-
ложивший наиболее высокую цену. Решение организатора 
торгов об определении победителя торгов принимается в 
день подведения результатов торгов и оформляется про-
токолом о результатах проведения торгов. В случае, если не 
были представлены заявки на участие в торгах или к участию 
в торгах был допущен только один участник, организатор 
торгов принимает решение о признании торгов несосто-
явшимися. Если к участию в торгах был допущен только 
один участник, заявка которого содержит предложение 
о цене имущества должника не ниже установленной на-
чальной цены продажи имущества, договор купли-продажи 
имущества заключается конкурсным управляющим с этим 
участником торгов в соответствии с представленным им 
предложением о цене имущества.

Продажа имущества оформляется договором купли-
продажи имущества, который заключает конкурсный управ-
ляющий с победителем торгов. В течении пяти дней с даты 
подписания протокола о результатах торгов конкурсный 
управляющий направляет победителю торгов предло-
жение заключить договор купли-продажи имущества с 
приложением проекта данного договора в соответствии 
с представленным победителем торгов предложением о 
цене имущества. В случае отказа или уклонения победителя 
торгов от подписания данного договора в течение пяти дней 
с даты получения указанного предложения конкурсного 
управляющего внесенный задаток ему не возвращается и 
конкурсный управляющий вправе предложить заключить 
договор купли-продажи имущества участнику торгов, ко-
торым предложена наиболее высокая цена имущества по 
сравнению с ценой имущества, предложенной другими 
участниками торгов, за исключением победителя торгов. 
Задаток победителя торгов, отказавшегося от подписания 
договора или уклоняющегося от его подписания, поступает в 
конкурсную массу должника. При продаже имущества опла-
та в соответствии с договором купли-продажи имущества 
должна быть осуществлена покупателем в течение тридцати 
дней со дня подписания этого договора в денежной форме 
по следующим реквизитам: получатель ООО «Русспейс-
Спецодежда», юр. адрес: 109382 г. Москва, пр-т 40 лет Октя-
бря, д.40, пом. II, ОГРН 1115003008581, ИНН 5003096892, 
КПП 772301001, Р/счет 40702810500000004596, в ПАО 
«ПромсвязьБанк» г. Москва, К/счет 30101810400000000555, 
БИК 044525555. В случае неоплаты имущества в течение 
тридцати дней со дня подписания договора купли-продажи, 
договор купли-продажи подлежит расторжению конкурсным 
управляющим в одностороннем порядке, путем направления 
уведомления покупателю имущества. При этом покупатель 
имущества — победитель торгов — утрачивает право на 
возврат уплаченной суммы задатка. Сумма задатка вклю-
чается в конкурсную массу должника.

Передача покупателю имущества должника, являю-
щегося предметом торгов, осуществляется только после 
полной оплаты его стоимости в соответствии с договором 
купли — продажи.

Ознакомление с договором о задатке и проектом дого-
вора купли-продажи имущества, прием заявок на участие 
в торгах осуществляются по адресу: www.m-ets.ru. По во-
просам ознакомления с Предложениями о порядке, сроках 
и условиях продажи имущества, принадлежащего ООО 
«Русспейс-Спецодежда», иной документацией, описанием, 
составом и характеристиками продаваемого имущества, с 
продаваемым имуществом, а также иной дополнительной 
информации обращаться по тел.: (4862)76-19-11



Сегодня, 25 апреля, Русский музей 
празднует 120-летие. Именно в этот 
день в 1895 году молодой император 
Николай II подписал Указ №62 «Об 
учреждении особого установления под 
названием «Русского Музея Императо-
ра Александра III», воплотив тем самым 
идею отца. Спустя три года музей от-
крылся для посещения и со временем 
превратился в одну из крупнейших со-
кровищниц русского искусства. В день 
рождения музея мы беседуем с его ди-
ректором, Владимиром ГУСЕВЫМ.

— Владимир Александрович, поздрав-
ляем с 120-летием и желаем процветания 
музею! Как празднуете?

— Мы не празднуем юбилей с фейервер-
ками. Вечером будет скромный прием. Зато у 
нас большая программа для людей, особенно 
в Летнем саду. Вообще весь год посвящен 
юбилею. Но, поскольку дата не совсем круглая, 
специальных торжеств не готовим.

— Часто музеям под юбилей удается 
добиться дополнительного финансиро-
вания на ремонт или важный проект. Вам 
удалось?

— Этот юбилей — промежуточный. Мы не 
планируем праздновать все юбилеи, чтобы что-
то получить. Вот к столетию у нас была большая 
программа — показывали ретроспективу раз-
вития музея, много чего сделали. А сейчас не то 
время, чтобы добиваться финансирования.

— Наоборот, должно быть, приходится 
затягивать пояса. Поэтому вводите плату 
за вход в Летний сад?

— При сегодняшней ситуации в стране мы 
должны зарабатывать больше, чем раньше. 
А основной способ зарабатывания для му-
зея — это входная плата. Если мы не сможем 
найти дополнительных субсидий, то придется 
сделать входную плату в Летний сад и музей. 
Но только на летние месяцы, и минимальную. 

Это вынужденная мера. Не хотелось бы на нее 
идти. Но Летний сад требует серьезного финан-
сирования. Это ведь не просто городской сад. 
Там есть древние деревья — одному исполни-
лось 350 лет недавно, это экспонат. Я лично 
только за то, чтобы музеи были бесплатными. 
Но тогда должны быть бесплатными и театры, 
кинотеатры, цирк, футбол, концерты. 

— Русский музей ведет активную ра-
боту за границей. Недавно открылся фи-
лиал в Испании, в плане филиал на Кубе. 
Насколько велик интерес к русскому ис-
кусству за рубежом? 

— После открытия филиала в Малаге (род-
ной город Пикассо. — М.М.) была масса пу-
бликаций в испанской прессе. Сама программа 

полностью финансируется Испанией. Это круп-
ный проект, и я рад, что к нему есть большой 
интерес. Филиал на Кубе пока в проекте, он 
нуждается в финансировании. Будем искать 
поддержки у государства и спонсоров. В целом 
мы ежегодно проводим около 40 выставок. 
Хотя государство финансирует из бюджета 
одну-две. Международные выставки мы де-
лаем своими силами. Но, к счастью, успешно. 
В Бразилии наша выставка «Кандинский и его 
время», которая прошла там в четырех горо-
дах, была признана второй по посещаемости 
в мире. В столице Бразилии — Бразилиа — ее 
посетили 450 тысяч человек.

— О чем вы мечтаете для своего музея 
как директор?

— Еще в юности я перестал мечтать. Мы 
работаем и развиваемся. Единственное жела-
ние — чтоб было стабильное бюджетное фи-
нансирование, чтобы закончились кризисные 
явления и вернулась стабильность. 

Мария МОСКВИЧЕВА.
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КРОССВОРД ТУРКЛУБ

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 24 АПРЕЛЯ
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Застава. 4. Всадник. 10. Приклад. 11. Озорник. 13. Очаг. 14. Поле. 15. 
Апелляция. 16. Консул. 18. Колесо. 20. Пансион. 22. Запястье. 23. Аэробика. 24. Классики. 
27. Примерка. 30. Аэробус. 32. Уголок. 34. Шедевр. 35. Анаграмма. 36. Шпик. 38. Босс. 39. 
Пинетки. 40. Излишек. 41. Гильдия. 42. Добавка.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Золовка. 2. Торг. 3. Вокзал. 5. Сорняк. 6. Джип. 7. Кутенок. 8. Удаление. 9. 
Говядина. 10. Паинька. 12. Кошелек. 17. Упрямство. 19. Одобрение. 20. Пятница. 21. Нарцисс. 
25. Логотип. 26. Иероглиф. 27. Побратим. 28. Котелок. 29. Дуршлаг. 31. Просьба. 33. Качели. 
34. Шапито. 37. Киль. 38. Беда.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Селедка и квашеная капу-
ста к рюмке водке. 4. Игра, в которой «расстре-
ливают» кегли. 10. Снаряд, который «расчехля-
ла» самая обаятельная и привлекательная Надя 
Клюева в перерыве рабочего дня. 11. Маленькая 
круглая шапочка еврея. 13. «Кока-кола» на столе 
русского крестьянина. 14. Страх перед ожидае-
мым бесчестьем. 15. Тестирование нового само-
лета. 16. Кусок «мозаичного» одеяла. 18. «Храм 
азарта» в Лас-Вегасе. 20. «Печатная машинка» 
при компьютере. 22. Оплеуха, не дошедшая 
до уха нахала. 23. Диковинный эксклюзив. 24. 
Строгий образ жизни с отказом от жизненных 
благ и удовольствий. 27. Осиный «параметр» 
талии. 30. «Ларец» с лекарствами в автомо-
биле. 32. Талисман, защищающий от сглаза и 
болезней. 34. Матрос с нулевым стажем. 35. Эхо 
минувших событий. 36. И причал, и Броснан. 38. 
«Автограф» пчелы на теле жертвы. 39. Одежда 
с барского плеча. 40. Дефицит пространства 
в малогабаритной квартире. 41. Часть города, 
ограниченная пересекающимися улицами. 42. 
Коллектив «скорой помощи».
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Предмет, перед которым 

модницы-красавицы вертятся не меньше часа. 
2. Душераздирающий страх. 3. Правая сторона 
бухгалтерских счетов. 5. «Пламенный» псевдо-
ним «хреновины». 6. Класс автомобилей «Ягуар» 
и «Бентли». 7. Спортивная командная игра, где 
голы руками забивают. 8. Идущее вверх от виска 
место, не покрытое волосами. 9. «Всех коррек-
торов начальник и журналистов командир». 10. 
Иго, которое пытался сбросить Спартак. 12. Весы 
или повязка, без которых Фемида не Фемида. 17. 
Хобби на русский лад. 19. Поздний сорт яблок «с 
именем Чехова». 20. Основание, отсутствующее у 
смеха, — признака дурачины. 21. Роковая мушка 
над губой гардемарина Алеши Корсака. 25. Дра-
гоценный металл фамильных ложек-вилок. 26. 
Камень, упавший с неба на землю. 27. «Образ-
цовость» швейцарских часов. 28. Боевая телега 
красноармейцев. 29. «Богадельня» для тигров, 
отправленных цирком на пенсию. 31. Футляр с 
кинопленкой. 33. Решето на плечах забывчивого 
растяпы. 34. Прибор, считывающий штрих-код 
с товара. 37. Травяной «букет» знахарки. 38. 
«Ездок» по гладильной доске.
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сдаю
❑ квартиры на сутки

т. 8-926-736-68-61
сниму
❑ сниму комнату

т. 8(495)514-59-87

предлагаю
❑ дипломы, аттестаты

т. 8-915-050-80-23

предлагаю

www. volga-teplica.ru
+7(499)390-26-59

ВОЛЖСКИЕ ТЕПЛИЦЫ
из ПОЛИКАРБОНАТА
Низкие цены!
Удобрения в подарок!

приглашаю
❑ массажисток

т. 8-915-340-44-31

❑ ветпомощь на дом. 
Круглосуточно. 
т. 8(495)517-19-30

ЛАДУШКА
В НАДЕЖНЫЕ И 

ЛЮБЯЩИЕ РУКИ 

ТЕЛ.: 
+ 7 916 142 01 92  Мария
+ 7 917 520 91 91 Елена

— она достойна 
этого вне 
всякого 
сомнения: 
умненькая, 
воспитанная, 
привита. 

✓ Имеются противо-
показания к применению 
и использованию, 
необходимо получить 
консультацию специалиста.

предлагаю
❑ запои. Алкоголизм. 

Круглосуточно
т. (495)956-01-07

❑ запои. Круглосуточно
т. (495)225-24-92

предлагаю
❑ циклевка

т. 8-495-532-84-43

предлагаю

в Англиканском
соборе
www.grigoriankoncert.ru

0+ОРГАННЫЕ
    концерты

куплю
❑ ЧАСЫ, ЗНАЧКИ, 

ОТКРЫТКИ
т. 8-495-723-19-05

❑ книги б/у. Выезд
т. 8(495)720-68-36

❑ Штудер, МЭЗ-28, 
радиолампы, пластинки
т. 8-916-676-36-95

предлагаю
 ремонт телевизоров. 

Доставка туда и 
обратно. Гарантия. 
т. 8-495-436-39-68, 
8-910-486-96-59

предлагаю
❑ безболезненное 

усыпление, вывоз. 
Мосветслужба
т. 8-495-979-58-12

куплю
❑ "ГАЗ-21" куплю

т. 8-916-934-90-31

 автовыкуп
т. 8-903-742-33-90

предлагаю
❑ автовыкуп

т. 8-925-147-44-48

куплю
❑ антиквариат любой

т. 8-495-641-67-21

❑ запои. Лечение 
алкоголизма
т. (495)735-40-20

❑ купирование запоев
т. (495)995-22-50

1 ЧАС — И ВРАЧ У ВАС
ЗАПОИ

АЛКОГОЛИЗМ
Радикально

(495) 225-00-60

куплю
❑ автомобильные 

катализаторы, К10, ПП3, 
СП. (495)945-70-91, 
(495)945-71-91, 
(495)945-60-02

❑ реле, К10, К52, 155. 
(499)126-02-60

❑ издание книг
т. 8-499-235-73-36,
т. 8-929-992-70-91

 тамада – Ника.рф
т. 8-968-955-88-97

ОРГАННЫЕ КОНЦЕРТЫ

(499) 409 97 05, (495) 979 38 99
www.belcantofund.com

Кафедральный собор Петра и Павла
6+

предлагаю

предлагаю
❑ переезды 

т. 8(495)517-44-72

предлагаю

Любовь
    Владимировна

www.gospozhaluba.ru

(495)641-84-40, 8(910)455-66-66

- Предсказываю судьбу
- Верну мужа и мир в семье
- Сниму порчу, сглаз, венец безбрачия
- Удача в бизнесе

предлагаю
❑ ОТДЫХ

т. 8-963-963-33-24
❑ отдых

т. 8-964-582-57-55
❑ расслабление

т. 8-915-051-04-21
❑ РАССЛАБЛЕНИЕ

т. 8-903-784-21-31
❑ ваш отдых

т. 8-903-128-45-45
❑ отдых

м. "Варшавская"
т. 8-916-917-70-56

МОСКОВСКИЙ ФИЛИАЛ 
ООО «Страховое общество 

«Сургутнефтегаз» 
сообщает, что полисы
090/04 №007712,

007713 
и квитанции 

ВН №963114, 963117
СЧИТАТЬ 

НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМИ 
В СВЯЗИ С ИХ УТЕРЕЙ

❑ диплом без отличия 
серии ВСГ №3121451 
выданный на имя 
Софроновой Любови 
Николаевны Татарским 
государственным 
гуманитарно- 
педагогическим 
университетом в 2008 г. 
считать недействительным 
в связи с утерей

куплю
❑ фантики от жвачек 

и конфет, открытки, 
календарики, игрушки 
куплю. т. 8-985-434-82-35

❑ отдых
м. "Пролетарская"
т. 8-916-700-78-32

❑ отдых
м. "Савеловская"
т. 8-903-536-46-72

❑ отдых по Москве
т. 8-495-648-83-02

 отдых!
м. "Маяковская"
т. (495)790-40-30,
м. "Таганская"
т. (495)500-92-33

❑ расслабляющий отдых
т. 8-968-599-43-04

❑ расслабляющий релакс
т. 8-495-646-86-91
м. "Китай-город"

❑ релакс
м. "Бутово"
т. 8-968-085-42-20

❑ релакс
м. "ОТРАДНОЕ"
т. 8-903-683-55-00,
м. "МЕДВЕДКОВО"
т. 8-963-694-47-47

❑ релакс, отдых
т. 8-926-802-19-35

Б у д ь т е  б д и т е л ь н ы  п р и  п р и в л е ч е н и и  к  с о т р у д н и ч е с т в у  л и ц ,  н е  и м е ю щ и х  л и ц е н з и й  и л и  и н ы х  с п е ц и а л ь н ы х  р а з р е ш е н и й .

Но как правильно выбрать лагерь? О том, 
как с пользой для учебы отдохнуть в летние 
каникулы, советы родителям дают эксперты 
«МК». 

При словосочетании «летние каникулы» 
все без исключения школьники расплываются 
в улыбке, а их родители, наоборот, хватаются 
за голову. Чем занять ребенка летом? В городе 
в жару вообще делать нечего, ну а бабушки 
в деревне есть далеко не у всех. На выручку 
приходят летние оздоровительные лагеря. Тем 
более что выбор тематических детских смен 
самый разнообразный: театральные, языко-
вые, танцевальные, математические — каких 
только нет. 

Мало кто знает, что идея совместить отдых 
и обучение не так уж и нова. Летние школы с про-
фильными научными сменами появились еще 
в 1960-х годах. Конечно же, первая такая воз-
никла в научном центре СССР — Новосибирском 
академгородке. А потом в 1965 году эстафету 
подхватил самый известный пионерский лагерь 
СССР — «Орленок»: в 1965 году там состоялась 
первая профильная смена для школьников, увле-
кающихся физикой и математикой. И пошло-
поехало. Сегодня в России постоянно действует 

несколько десятков летних школ.
С падением так называемого «железного 

занавеса» для школьников из России распахнули 
свои двери научные школы зарубежья. Стали 
очень популярны языковые образовательные 
программы в самых разных странах. Там ребенок 
и язык подтянет, и посмотрит другую страну (по-
мимо обучения в летние программы включены 
самые разные экскурсии). 

Есть основные критерии, по которым ро-
дители могут выбрать наиболее подходящий 
детский лагерь. 

Во-первых, надо исходить из особенностей 
личности и темперамента ребенка. Вспомните 
все его увлечения, представьте, где ему будет 
по-настоящему интересно.  Многие лагеря име-
ют тематическую направленность, и если ребе-
нок увлекается, скажем, историей, то его имеет 
смысл отправить туда, где специализируются на 
исторических реконструкциях. То же касается 
спорта, турпоходов, рукоделия и пр.

Если ребенок застенчивый или замкнутый, 
то лучше будет отправить его в поездку вместе 
с другом.

При выборе детского лагеря стоит также 
обратить внимание на официальный сайт. На 
сайте лагеря, дорожащего своей репутацией, 
всегда будут подробные фото всех корпусов и 
других помещений, всевозможная подробная 
информация. 

Поскольку деятельность детских лагерей 
должна быть обязательно лицензирована, по-
смотрите документы. Обратите внимание и на 

отзывы о лагере в Интернете — если они сплошь 
положительные, значит, руководство пишет их 
само или удаляет плохие.  

Условия жизни в лагере должны соответ-
ствовать запросам вашего ребенка. Обратите 
внимание на комнаты для детей, состояние 
санузлов, столовой, игровых площадок. Важ-
ным критерием является питание, особенно 

если ваш сын (или дочь) разборчив в еде. Если 
у ребенка аллергия на какие-либо продукты, 
то нужно, чтобы была возможность подбора 
индивидуального меню.

Обязательно уточните, временно работает 
лагерь или на постоянной основе. Лагеря, ра-
ботающие давно или существующие на базе  
крупных учреждений, обычно дорожат своей 
репутацией, тогда как «однодневки» могут ра-
ботать по принципу «собрать денег, а там как 
получится».

Если семья решилась отправить свое под-
росшее чадо в самостоятельное путешествие 
за границу, то тут стоит выбрать хорошо за-
рекомендовавшую себя школу. Скандинавская 
школа Nordic School работает в России вот уже 
больше 15 лет. Тысячи детей от 7 лет и выше 
побывали в языковых и спортивных лагерях в 
странах Скандинавии, в самых живописных угол-
ках Мальты, Великобритании, Греции и России. 
Высококвалифицированные преподаватели 
– носители языка, креативные и профессио-
нальные вожатые и мастера спорта помогут 
набраться новых знаний к школе, а также рас-
крыть свой творческий и спортивный потенциал. 
Nordic School — профессиональный подход к 
каникулам! 

Дина КАРПИЦКАЯ.

Как выбрать летний оздоровительный лагерь для 
школьника

ПО ВОПРОСАМ РАЗМЕЩЕНИЯ
РЕКЛАМЫ

обращаться по телефонам:
(495) 781-47-43, 781-47-40

E-mail: classifieds@mk.ru

ГЕОГРАФИЯ 
ОТДЫХА
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Абхазия от 800 руб. с 3-раз. питанием. Сочи, Анапа, 
Геленджик от 750 руб. с 3-раз. питанием. Прожива-
ние от 450 руб. Крым от 1000 руб. с 3-раз. питанием. 
Азовское море от 700 руб. с 3-раз. питанием

Россия, СНГ ООО «СКМ-ТУР»,
ст.м. «Чистые пруды», 
«Тургеневская», «Сретенский 
бульвар», (495) 643-30-04, 
624-68-82, 621-88-56

 СТРАНА ОПИСАНИЕ ТУРА ФИРМА

Пионерские лаге-
ря с их зарницами, 
линейками и ти-
муровцами ушли в 
прошлое. Совре-
менные дети и их 
родители предпо-
читают во время 
отдыха не терять 
времени даром. 
Ведь лето — пре-
красная возмож-
ность подтянуть 
английский, овла-
деть актерским 
мастерством или 
освоить язык про-
граммирования. 
Особенно это ак-
туально для се-
мей старшекласс-
ников, которым 
терять три месяца 
впустую, когда 
пора ГИА и ЕГЭ, — 
непозволитель-
ная роскошь. 

ПО СЛЕДАМ ПЕТРОВА 
И ВАСЕЧКИНА

Директор Владимир Гусев:  
«Мы не празднуем юбилей  
с фейерверками»

КУРЬЕР КУЛЬТУРЫ

РУССКИЙ МУЗЕЙ 
ОТМЕЧАЕТ 120-ЛЕТИЕ

МЕЖДУ
ТЕМ

КСТАТИКСТАТИ СПРАВКА
“МК”

СПРАВКА
“МК”

ИЗ
ДОСЬЕ
“МК”

ИЗ
ДОСЬЕ
“МК”

ВАЖНОВАЖНО

На сегодняшний день коллек-
ция Русского музея насчиты-
вает более 400 тысяч экспона-
тов. В собрании представлены 
все ключевые виды, жанры, 

направления и школы отечественного 
искусства с Х по ХХI век. Основная экс-
позиция расположена в Михайловском 
дворце и корпусе Бенуа, который состав-
ляет часть дворцового ансамбля. Помимо 
главных площадок к музейному комплек-
су относятся Мраморный и Строгановский 
дворцы, Михайловский (Инженерный) 
замок, а также уникальные садово-
парковые ансамбли: Летний сад с Летним 
дворцом Петра I и Михайловский сад. 
Ежегодно музей проводит порядка 50 вре-
менных выставок и около 10 проектов в 
российских городах или за рубежом.

ПОДПИШИСЬ И ЧИТАЙ «МОСКОВСКИЙ КОМСОМОЛЕЦ»!
ПОДПИСКА В РЕДАКЦИИ «МК»

25 апреля  с 11.00 до 15.00 
м. «Улица 1905 года», ул. 1905 года, д. 7,  
вход со стороны сквера, тел.: 21-40 или 21-41.

ПОДПИСКА В АВТОМОБИЛЬНЫХ ПУНКТАХ «МК»
27 и 28 апреля с 8.00 до 20.00
обед с 14.00 до 14.30
р-н Чертаново Центральное,  
ул. Кировоградская, д. 17, к. 1, у почтового отделения
р-н Медведково Южное,  
ул. Полярная, д. 9, у к/т «Полярный
м. «Печатники»,  
ул. Гурьянова, вл. 2, стр. 1
р-н Хорошево-Мневники, ул. Народного Ополчения,  
д. 20, к. 1, у входа в сквер напротив ТЦ «Европа»
29 апреля с 8.00 до 20.00 
м. «Пражская», ул. Красного Маяка, вл. 3, корп. 1
м. «Щукинская», ул. Маршала Василевского, д. 15/1
м. «Коломенская», у к/т «Орбита»
30 апреля с 8.00 до 20.00
р-н Ново-Переделкино, ул. Шолохова, д. 8
м. «Пражская», ул. Красного Маяка, вл. 3, корп. 1
м. «Щукинская», ул. Маршала Василевского, д. 15/1
м. «Коломенская», у к/т «Орбита»

ПОДПИСКА К 70-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ!
25 апреля с 11.00 до 15.00
м. «Парк Победы», Поклонная гора, у главного входа  
в Центральный музей Великой Отечественной войны.  
В этот день «МК» дарит приглашение  
на спектакль-воспоминание в Театр сатиры.  
(«МК», понедельник—суббота, 600 рублей.)
29 апреля с 10.00 до 15.00
СТУПИНО, пр-т Победы, д. 18/43, в фойе Двора культуры 
(«МК», понедельник–суббота, — 600 рублей.)

3 мая с 11.00 до 17.00 
ЧЕХОВ, ул. Чехова, д. 45, на площади у КТЦ «Дружба»
7 мая с 10.00 до 15.00
КОРОЛЁВ, ул. Терешковой, д. 1,  
в фойе ЦДК им. М.И.Калинина
ЭЛЕКТРОСТАЛЬ,  
проспект Ленина, Цветочная аллея,  
напротив библиотеки им. К.Г.Паустовского
8 мая с 10.00 до 15.00
ДМИТРОВ,  
ул. Загорская, около д. 34
ПОДОЛЬСК,  
ул. Свердлова, д. 38, у Дворца культуры «Октябрь»
8, 9 и 10 мая с 10.00 до 15.00
м. «Сокольники», ПКиО «Сокольники»,  
у входа в павильон №2 Конгрессно-выставочного центра

ПОДПИСКА ДЛЯ СТУДЕНТОВ И ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ
с 27 по 29 апреля с 10.00 до 16.00
МГТУ им. Н.Э.Баумана, ул. 2-я Бауманская, 
д. 5, главный корпус, у проходной №4 
с 6 по 8 мая с 10.00 до 16.00
МГУ им. М.В.Ломоносова, Воробьевы горы, 
д. 1, главное здание, холл 1-го этажа

ПОДПИСКА НА ОТКРЫТИИ ЛЕТНЕГО СЕЗОНА В ЛУЖНИКАХ
1 мая с 10.00 до 16.00 
м. «Спортивная», центральный вход в ОК «Лужники»
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Дополнительные места  
льготной подписки в ЦСО  

Московской области
25 апреля с 11.00 до 15.00
ШАТУРА, проспект Ильича, д. 32/2.

Михайловский дворец — 
главное здание Русского музея.

ГЕ
НН

АД
ИЙ

 Ч
ЕР

КА
СО

В

ГЕ
НН

АД
ИЙ

 Ч
ЕР

КА
СО

В ГЕ
НН

АД
ИЙ

 Ч
ЕР

КА
СО

В

w
ik

ip
ed

ia
.o

rg



Лев Лещенко: 
я уже 60 лет с «Динамо»

Криминология — это наука, которая изучает попавших-
ся преступников, преступников-неудачников. Наука, 
которая изучает удачливых преступников, называется 
иначе — политология.

Мужик другу жалуется:
— Жена совсем опустилась. Дом зарос грязью, дети от рук 
отбились, сама выглядит как чучело... И развестись не могу, 
и жить с ней нет сил. Хоть бы померла она уже!
Друг советует:
— А ты ее истощи сексуально! Она быстро коньки и 
отбросит.
Через какое-то время друг приходит в гости к несчастному 
мужу. Видит, тот валяется измотанный на диване с рас-
стегнутыми штанами.
— Ну что, как жена?
— Не знаю, как и радоваться! Жена дом весь вылизала, 
дети стали хорошо учиться, сама как конфетка, вокруг меня 
щебечет! Бедная... Не знает, что скоро умрет...

Хватит пугать всех концом света. Это никому не страшно. 
Испугайте всех концом Интернета.

Паренек почувствовал неладное, когда гопники чужого 
района, в который он поехал провожать свою девушку, 
сказали за его спиной:
— Этого трогать не надо, он с Машкой, видно, смелый 
мужик.

— Мама, я красивая?
— Спроси лучше у своего парня.
— У какого парня?
— Вот именно!

ГОРЯЧАЯ ПЯТЕРКА АНЕКДОТОВ «МК» ДНИ РОЖДЕНИЯ

25 АПРЕЛЯ
Головской Константин (1975), 
футболист
Кононов Михаил (1940–2007), актер 
(«Начальник Чукотки», «Большая пере-
мена», «Гостья из будущего»)
Лисовский Сергей (1960), медиа-
деятель, сенатор
Пачино Альфредо «Аль» (1940), ак-
тёр («Крёстный отец», «Запах женщи-
ны», «Лицо со шрамом»)
Ульвеус Бьорн (1945), вокалист, ги-
тарист АВВА
26 АПРЕЛЯ
Виго Жан (1905–1934), кинорежиссер 
(«По поводу Ниццы», «Ноль за поведе-
ние», «Аталанта»)
Танака Томоюки (1910–1997), киноре-
жиссер, автор сериала о Годзилле
Мородер Джорджо (1940), компо-
зитор, продюсер, автор саундтреков 
(«Полуночный экспресс», «Лицо со 
шрамом», «Люди-кошки»), один из 
пионеров электронной музыки и от-
цов диско
Синявский Виктор (1935), 
учёный в области космической 
энергетики

ПОД ГРАДусОМ

По информации Гидрометцентра 
России, в субботу, 25 апреля, в 
Москве и Подмосковье переменная 
облачность. Ночью по области места-
ми небольшие осадки, температура 

в Москве +1…+3°, по области -1…+4°. 
Днем без осадков, температура в Мо-
скве +12…+14°, по области +10…+15°. 
Ветер западный, 5–10 м/с, местами 
порывы до 15 м/с.
Восход Солнца — 5.02, заход Солн-
ца — 19.55, долгота дня — 14.53.
В воскресенье, 26 апреля, 
ночью переменная облачность, 
без осадков, температура в Москве 
+4…+6°, по области +1…+6°. Днем 
облачно с прояснениями, местами 
небольшой дождь, температура 
в Москве +17…+19°, по области 
+14…+19°. Ветер юго-западный, 
5–10 м/с.
Восход Солнца — 4.59, заход Солн-
ца — 19.57, долгота дня — 14.58.
По данным ИЗМИРАНа и Лабо-
ратории магнитобиологии, в уик-
энд геомагнитная обстановка 
будет меняться от спокойной до 
слабовозмущенной.

ДАТсКИй уГОлОК

25 АПРЕЛЯ
День молодых добровольцев 
России.
1945 г. — в районе города Торгау на 
Эльбе состоялась встреча советских 
и американских войск («встреча на 
Эльбе»).
1945 г. — в Сан-Франциско открылась 
конференция 50 государств — учре-
дителей ООН (по 26 июня).
1990 г. — выведен на орбиту кос-
мический телескоп Hubble — самый 

дорогой в истории научный прибор, 
стоимостью $1,5 млрд.
2000 г. — скончалась актриса Алла 
Ларионова.
2005 г. — в Амагасаки (Япония) пас-
сажирский поезд сошел с рельсов и 
врезался в многоэтажную парковку, 
погибли 107 человек.
2014 г. — скончался композитор Рус-
лан Горобец.

26 АПРЕЛЯ
День памяти погибших в радиаци-
онных авариях и катастрофах.
Международный день интеллек-
туальной собственности.
Всемирный день породненных 
городов.
1945 г. — в Баварии скончался Па-
вел Скоропадский, бывший гетман 
Украины.
1965 г. — в СССР 9 мая (День По-
беды) объявлен нерабочим днем и 
всенародным праздником.
2014 г. — первое интервью коман-
дующего самообороной Славянска 
и Донецкой народной республики 
Игоря Стрелкова (Гиркина).

КуРс ВАлЮТ

По курсу ЦБ (на 25.04.2015):
1 USD — 50,2473; 1 EURO — 54,6590.
По курсу ММВБ (на 24.04.2015):
1 USD: спрос — 50,41;
предложение — 51,49.
1 EURO: спрос — 54,59;
предложение — 55,89.
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Еженедельные выпуски “МК” выходят и распространяются в 64 регионах России: в Абакане, Архангельске, Астрахани, Барнауле, Белгороде, Биробиджане,  Владивостоке, Владикавказе, Владимире, Волгограде, Воронеже, Вологде, Горно-Алтайске, Грозном, Екатеринбурге, Ижевске, Иркутске, Йошкар-Оле, Казани, Калининграде, Кемерове, Костроме, Краснодаре, Кургане, Курске, Красноярске, Липецке, Магасе, Майкопе, Махачкале, Мурманске, Нальчике, Нижнем Новгороде, Новосибирске, Омске,
Оренбурге, Орле, Перми, Петрозаводске, Петропавловске-Камчатском, Ростове-на-Дону, Рязани, Самаре, Санкт-Петербурге, Саратове, Серпухове, Севастополе, Симферополе, Сочи, Ставрополе, Сургуте, Тамбове, Твери, Томске, Туле, Тюмени, Улан-Удэ, Уфе, Хабаровске, Чебоксарах, Челябинске, Черкесске, Южно-Сахалинске,  Ярославле, а также в США, Канаде, Германии, Греции, Испании, Египте, на Украине, в Латвии, Израиле, Эстонии, Казахстане, Киргизии, Австралии, Молдове, ОАЭ.

уЧРЕДИТЕлЬ: Гусев Павел Николаевич  
сВИДЕТЕлЬсТВО О РЕГИсТРАЦИИ сМИ: ПИ №Фс77-42977  
от 10.12.2010, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, 
информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор)сВОБОДНАЯ ЦЕНА

707-29-98  
FAX 781-47-03

сРОЧНО В НОМЕР
ГЛАВНАЯ ТЕМА

Я все никак не мог понять, почему у нас столько времени не назначали 
кухарок руководить государством. Давно известно, что каждая кухарка 
может заниматься вопросами управления. В широком смысле этого 
слова, то есть в свободное не только от кухонных забот время.

Оказывается, все дело было в недосказанности. Руководить-то 
кухарки могут, но при этом нужно иметь орган, который руководил бы 
самими кухарками. И только десять лет назад предусмотрели создание 
в законе о государственной гражданской службе органа по управлению 
самой госслужбой.

Предусмотреть предусмотрели, но создавать не стали: в соответ-
ствии с законом его временно замещают все другие государственные 
органы, так сказать, скопом. И они, судя по всему, справляются  с этим 
делом не очень здорово. В товарищах согласья нет.

Был бы специальный орган, может быть, он как-то более четко рас-
пределил обязанности между министерствами и ведомствами. Взять хотя 
бы туризм, точнее то, что от него осталось после банкротства десятков 
туроператоров. Сначала этот вид отдыха обретался при Министерстве 
спорта, последнее время — при Минкультуры. 

В результате Министерство культуры готовит законопроект об 
организации гостиниц в жилых домах, а общественности об этом рас-
сказывает Министерство строительства и ЖКХ.  Ведь здесь надо попутно 
решать вопросы справедливой оплаты общедомовых коммунальных 

услуг, безопасности, защиты прав собственников и другие. Кроме того, 
пока на других фронтах идет борьба с «резиновыми квартирами», в них 
теперь грозят превратиться новоявленные хостелы. Получается, что 
правительство везде внедряет профстандарты, а на министерском 
уровне, государственной важности проблемой зачастую занимаются 
неспециалисты.

Ведомственная цель понятна — восполнить дефицит гостиниц. 
Но, чтобы такой законопроект прошел, к нему надо приложить очки со 
специальными стеклами для чтения, как в Изумрудном городе. Глядишь, 
и проскочит. И такие очки в волшебной стране, как мы знаем, важны не 
только для внешних наблюдателей, но и для городских жителей. 

Как показывает анализ, многие руководители, особенно губерна-
торы, не жалеют  денег из казны на информирование населения о своих 
передвижениях по стройкам и детским садам. В областном бюджете 
десятки миллионов рублей на эти цели — рядовая цифра. А ведь не 
зря народ предупреждал, что от добра добра не ищут. Зачем было, к 
примеру, губернатору Сахалинской области Хорошавину улучшать свой 
имидж — и так был лучше некуда. Зачем было тратить 50 миллионов на 
освещение своей деятельности? Конечно, эта сумма и нарисованные 
с помощью ее изумруды померкли, когда следователи  изъяли у него 
при обыске более миллиарда рублей наличными. 

Был бы специальный орган по управлению госслужбой, он, навер-
ное, более внимательно смотрел и за тем, кого куда назначать и как идет 
реальное управление, а не показушное. А то ведь каждый раз встает один 
и тот же вопрос: кого ставить вместо улетевшего на воздушном шаре вол-
шебника? Нельзя же всерьез рассматривать кандидатуру какого-нибудь 
Страшилы с соломенной головой! А с другой стороны,  не доводить дело 
до того, когда вместо органа управления государственной службой эти 
вопросы начинают регулировать правоохранительные органы.

Семен СЕМЕНЫЧ

сАТИРА И ЮМОР

Обещать он умеет, а чего не 
умеет, обещать не будет.

Начинать новую жизнь надо 
не со следующего понедельника, 
а с самого рождения.

Недалекого ума будущее...

Хвастается, что не читал 
«Войну и мир», а я даже этим 
похвастаться не могу.

Время, конечно, лечит, 
но настали такие времена, 
что даже ему не мешало бы 
подлечиться.

Мир стал бессердечным, 
так что людские старания не про-
пали даром.

До места подвигов первы-
ми всегда добираются простые 
люди.

Джангули ГВИЛАВА.

Ведущий — Джангули ГВИЛАВА, E-mail: satira@mk.ru

Типа фельетон Осенило

ОБ ОЧКАХ И ИЗуМРуДАХ 

ГОсТИ

ХОТЯТ ЛИ РОССИЙСКИЕ КАЗАКИ ВОЙТИ  
НА УКРАИНУ?

 28 апреля, вторник
В 12.00 в пресс-центре «МК» состоится пресс-конференция вер-

ховного атамана Союза казачьих войск России и зарубежья, донского 
казака, казачьего генерала Виктора Николаевича РАТИЕВА.

  Что делают донские казаки в Донбассе? Какова их роль в боевых 
успехах ополченцев? Правда ли, что российские казаки сформировали 
целую дивизию для помощи непризнанным республикам, или это всего 
лишь легенда? 

Аккредитация для СМИ по телефону 
8 (495) 781-47-12 и по e-mail: sos@mk.ruv

ВИА «ЛЕЙСЯ, ПЕСНЯ!» В ГОСТЯХ У «МК»
27 апреля, понедельник
С 14.00 до 15.00 состоится онлайн-конференция солистов 

золотого состава, первых исполнителей, записавших песню «День 
Победы», «Обручальное кольцо», «Родная земля», «Я так и знал», 
легендарного вокально-инструментального ансамбля «Лейся, 
песня!».

Что сподвигло ансамбль на возобновление творческой деятельности? 
Какой репертуар будет звучать на концертах? Насколько современная 
публика отличается от зрителей прошлых лет? Наши гости ответят не 
только на эти вопросы, но и поделятся наиболее яркими воспоминаниями 
из гастрольной жизни, расскажут о дальнейших планах коллектива.

Дорогие читатели, оставляйте свои вопросы уже сейчас на 
сайте www.mk.ru в разделе «Гости «МК» в комментариях к анонсу.

«Зенит» проиграл «Севилье» в 
борьбе за выход в полуфинал 
Лиги Европы. Проиграл, если кто 
забыл, действующему обладате-
лю почетного трофея. Проиграл 
один мяч по итогам двухматчевого 
противостояния. И от этого горечь 
поражения только усиливается. 
А еще чувство досады усиливает 
тот факт, что все мы видели, что 
соперник был сине-бело-голубым 
по зубам.

Да, можно найти массу объяснений и фак-
торов, сыгравших в итоге против «Зенита». 
В первом матче Андре Виллаш-Боаш не мог 
рассчитывать на Халка, Дани и Кришито. В от-
ветной встрече уже на пятой минуте случился 
совсем не обязательный пенальти в ворота 
Лодыгина, заработанный, ну кто бы сомневал-
ся, Луишем Нету. А еще было подавляющее 
преимущество во владении мячом, в два раза 
больше проведенных атак и ударов по воротам, 
была штанга после удара Дани, а решающий 
гол питерцы пропустили в тот момент, когда, 
полагаю, даже самые ревностные андалусий-
ские поклонники футбола молили футбольных 
богов о дополнительном времени. Но какое 
теперь значение имеют все эти нюансы? И мо-
гут ли иметь?

При этом я крайне далек от мысли винить 
во всех грехах португальского тренера «Зени-
та», к стилю работы которого, признаюсь, отно-
шусь с прохладцей. Уже доводилось встречать 
не одно мнение коллег и футбольных специали-
стов, заявляющих, что поражение сине-бело-
голубых исключительно тренерское. При этом 
говорят не о даре Унаи Эмери, у которого в двух 
матчах с «Зенитом» три мяча из четырех забили 
выходившие на замену игроки, а именно о про-
махах Виллаш-Боаша. Так что давайте отдадим 
должное Эмери, некогда названного Артемом 
Дзюбой не иначе как тренеришкой. Похвалим 
его за правильные замены (а заодно напомним, 
что «Севилья» из всех четвертьфиналистов 
демонстрировала самый прямолинейный с 
элементами примитивизма футбол), но раз-
бираться будем в нашем хозяйстве.

К Виллаш-Боашу довольно часто посту-
пали претензии в довольно скучном футболе, 
что демонстрирует его команда во внутреннем 
первенстве. На мой взгляд, объяснялся такой 
футбол (как и сам факт приглашения португаль-
ца) довольно банально: Виллаш-Боаша звали 
в команду не для того, чтобы выигрывать зо-
лотые медали первенства России. Добиться с 
таким составом победы в чемпионате страны 
вполне по силам довольно большому количе-
ству отечественных специалистов. При этом 
не сомневаюсь, что стой у руля «Зенита», ска-
жем, Александр Тарханов, «Зенит» играл бы 
с «амкарами» и «ростовами» куда веселей и 
результативней. 

Португальца же звали исключительно под 
еврокубки, где он со своим опытом и европей-
ским мышлением смог бы привести команду 
к общему с европейскими соперниками зна-
менателю. Отсюда порой и излишняя осто-
рожность во внутреннем чемпионате, и не 
всем понятные замены, когда под конец матча, 
вместо того чтобы усилить давление на ворота 
соперника при минимальном преимуществе, 
на поле вместо игрока группы атаки выходил 
оборонец.

И, согласитесь, лихой «Зенит» в еврокубках 
мы если и видели, то исключительно в послед-
нем его еврокубковом тайме с «Севильей». 
В остальном это была среднестатистическая 
терпеливая европейская команда, не входя-
щая в число грандов, но располагающая парой 
полноценных звезд. Именно такие обычно и по-
беждают в Лиге Европы. Только, на мой взгляд, 
Виллаш-Боаш не смог пройти по этому пути 
до самого конца. Уж больно разнообразным 
(и одновременно непонятным) получался фут-
бол у его команды.

Так было в матчах с «Монако», та же исто-
рия повторилась сейчас с «Севильей». Вот 
вы можете однозначно ответить, какой глав-
ный козырь в зенитовской колоде? Быстрые 

фланговые атаки? Игра на Халка? Диагональные 
забросы в штрафную? Все мимо. Дело в том, что 
такого козыря просто нет, а в каждом отдельно 
взятом матче «Зенит» способен удивить (и в хо-
рошем, и в плохом смыслах) как соперника, так 
и собственных болельщиков. Уже неоднократно 
упомянутая «Севилья» играла примитивно, по 
сути, используя одну единственную комбина-
цию все 180 минут игрового времени. «Зенит» 
же каждый раз старался что-то придумать на 
поле, но, похоже, четкого плана на игру не было. 
Испанцы с упорством дятла долбили в одну 
точку и своего добились. Португальский тренер, 
говоря простым языком, перемудрил. Быть 
может, он нашел черную кошку в той самой 
темной комнате, но еврокубковый трофей был 
в комнате соседней. 

Еще Виллаш-Боашу ставят в вину то, что 
ему не удалось раскрыть потенциал команды по 
максимуму. Здесь сложно не согласиться. Халк 
выдает один суперматч из трех, в остальных 
двух больше получая критики, чем восторжен-
ных отзывов. Витсель, которого «Ювентус» 
рассматривает в качестве замены Полю Пог-
ба, не демонстрирует в «Зените» и полови-
ны своих возможностей. В данной ситуации 
Виллаш-Боашу не хватило мюнхгаузеновского 
авантюризма — подвиг в действиях сине-бело-
голубых игроков должен быть запланирован. 
К сумасшедшим голам Халка должны приводить 
не только персональные действия бразильца, 
но и всей команды. 

Быть может, португалец еще только в на-
чале пути, а в следующем еврокубковом се-
зоне, когда Виллаш-Боаш сумеет решить все 
озвученные выше вопросы и синхронизирует 
действия всех игроков, мы увидим именно тот 
«Зенит», на который и рассчитываем. А вообще 
«Зениту» элементарно не повезло на последних 
минутах ответственного матча. Можно было бы 
ограничиться и этой фразой.

Александр ПОКАЧУЕВ.

сПОРТ
ТОРЖЕСТВО

Всероссийское физкультурно-спортивное общество 
отметило 92-летие и 70-ю годовщину Великой Победы

В Культурном центре ФСБ России, 
что на Лубянке, состоялся празд-
ничный концерт, посвященный  
70-летию победы в Великой Отече-
ственной войне и 92-й годовщине 
создания общества «Динамо». 
На входе в просторное фойе каждого гостя 

встречали молодые люди в динамовской форме, 
вручавшие пришедшим георгиевские ленточки, 
при помощи значка в виде динамовской эмблемы 
превращенные в элегантные банты, которые 
красовались на всех пришедших. Дальше, по 
ходу движения к зрительному залу, гостей ждала 
фотовыставка, на которой можно было увидеть 
фотоснимки из динамовской истории разных лет: 
от черно-белых карточек, на которых красовались 
биатлонисты в смешных шапочках-петушках или 
хоккейный голкипер в маске, которую нынешнее 
поколение болельщиков могло видеть разве что 
в мультфильмах, до современных кадров, на 
которых борцы, штангисты, легкоатлеты, футбо-
листы были запечатлены в мгновения спортивных 
триумфов. И все это под ненавязчивое исполне-
ние ретрошлягеров музыкальным коллективом, 
расположившимся в том же зале на сцене.

Ветераны динамовского движения и ВОВ 
составляли больше половины приглашенных, 
но вместе с ними пришли и действующие спор-
тсмены, с интересом разглядывавшие снимки 
былых лет и фотографировавшиеся со своими 
более опытными коллегами.

На каждом шагу можно было услышать но-
стальгическое «а помнишь, как Яшин тот пенальти 
взял», «в том чемпионате пришлось тяжело, но 
выиграли» или «на финишной стометровке он 
так рванул вперед». Сложно было отделаться от 
впечатления, что в этом зале миг между прошлым 
и будущим застыл не только на фотоснимках. 
Пришедшие были непосредственными носите-
лями драгоценной информации и воспоминаний, 
которые мы стараемся сохранить не только в 
своих сердцах, но и для всего общества. 

Главные действующие лица в этот вечер не 
выходили на сцену, а расположились в партере 
зрительного зала. Речь, как несложно догадаться, 
о ветеранах. А на сцене, на которую поочеред-
но выходили народные артисты один имени-
тей другого, разворачивалось торжественное 
представление.

Началось все с поздравлений собравшихся 
от Героя РФ генерала Владимира Проничева, 
напомнившего о весомом вкладе динамовцев 
не только в спортивные успехи, но и в победу в 
ВОВ. Был и торжественный внос и вынос госу-
дарственного и динамовского флагов, после чего 
и началась концертная программа.

Первой в этот вечер со сцены прозвучала 
знаменитая песня «Герои спорта». Под строчки 
«мы верим твердо в героев спорта, нам победа, 
как воздух, нужна… мы хотим всем рекордам 
наши звонкие дать имена» на огромном экране 
мелькали фотографии, на которых были запечат-
лены самые яркие победы самых выдающихся 
динамовцев. Вот Константин Бесков с мячом, а 
вот уже в качестве тренера. А вот сейв Льва Яши-
на. Александр Карелин, Елена Исинбаева, Елена 
Замолодчикова, Александр Мальцев, Валерий 
Борзов, Аркадий Чернышев, Мария Киселева и 

Ольга Брусникина — изображения легендарных 
динамовских воспитанников, золотыми буквами 
вписавшими свои имена в мировую историю 
спорта, позволяли еще раз вспомнить и пере-
жить те чувства, что испытывали триумфаторы 
на фото.

Дальше концерт, принять участие в котором 
были приглашены отнюдь не случайные люди. 
Первой на сцену вышла Валерия, которая отме-
тила, что даже в зале заметна преемственность 
динамовских поколений, после чего вместе с 
дочерью исполнила настолько трогательную 
песню, что по ее окончании даже была вынуж-
дена извиняться за слезы, что увидела на глазах 
зрителей в первых рядах.

Один из самых преданных динамовцев Лев 
Лещенко не мог в этот вечер не выйти на сцену 
и не исполнить «Команду молодости нашей» и 
«День Победы». «60 лет назад я пришел на ста-
дион «Динамо», где мне вручили удостоверение 
юного динамовца, — рассказал со сцены Лев 
Валерьянович. — Все эти годы мы вместе»

Оказалось, что и лидер «Рондо» Александр 
Иванов имеет самое непосредственное отноше-
ние к «Динамо» — в юности он стал выпускником 
спортивной школы бело-голубых по дзюдо. Но 
в этот вечер Александр не показывал приемы, 
а исполнил «Темную ночь», в очередной раз за-
ставив прослезиться собравшихся. 

Даже когда на сцене отзвучали последние 
аккорды, расходиться никто не спешил. Уж очень 
приятная атмосфера царила в зале. Расставаясь, 
ветераны договаривались о новых встречах. 
А молодому поколению советовали помнить о 
славных победах дедов и прадедов и на спор-
тивных аренах, и на поле брани.

Александр ПОКАЧУЕВ.

Футбол. Лига Европы.  
Четвертьфиналы. Ответные матчи

«Зенит» (Санкт-Петербург, Россия) — «Се-
вилья» (Испания) — 2:2 (0:1)

Бакка, 6 (0:1). Рондон, 48 (1:1). Халк, 72 (2:1). 
Гамейро, 85 (2:2). Первый матч — 1:2. 

«Днепр» (Днепропетровск, Украина) — 
«Брюгге» (Бельгия) — 1:0 (0:0)

Шахов, 82 (1:0). Первый матч — 0:0
«Фиорентина» (Флоренция, Италия) — «Ди-

намо» (Киев, Украина) — 2:0 (1:0)
Гомес, 43 (1:0). Варгас, 90+4 (2:0). Первый 

матч — 1:1. 
«Наполи» (Неаполь, Италия) — «Вольфсбург» 

(Германия) — 2:2 (0:0)
Кальехон, 50 (1:0). Мертенс, 65 (2:0). Т.Клозе, 71 

(2:1). Перишич, 73 (2:2). 
Первый матч — 4:1
Таблица коэффициентов УЕФА  
на текущий момент
Страна 2014/15  за 5 лет 
1. Испания 18,357 98,142 
2. Англия 13,571 80,391 
3. Германия 15,571 79,129 
4. Италия 18,166 69,676 
5. Португалия 9,083 61,382 
6. Франция 10,916 52,416 
7. Россия 9,666 50,498 

ОСТАВИЛ РОССИЮ БЕЗ ЕВРОПЫ
Из розыгрыша еврокубков вылетел последний 
отечественный представитель

«ЗЕНИТ»

РОССИЯНКАМ СТАНУТ 
ВОЗМЕЩАТЬ СТОИМОСТЬ 
СЛОМАННОГО КАБЛУКА 
Правила страхования людей от падения лифта 

и взрыва на автозаправке изменятся в скором 
времени. Выплаты для пострадавших плани-
руется увеличить.

Как стало известно «МК», соответствующие 
поправки в Закон «Об обязательном страхова-
нии гражданской ответственности владельца 
опасного объекта за причинение вреда в ре-
зультате аварии» подготовил Минфин. 

Согласно законопроекту вырастут суммы 
страхового возмещения для тех, кто потерял 
имущество из-за аварии на опасном объекте. 
Так, гражданам будет полагаться до 500 тысяч 
рублей. Сейчас максимальная сумма компенса-
ции составляет 360 тысяч. Юридические лица 
смогут рассчитывать на 750 тысяч рублей. По 
нынешнему закону для них установлен максимум 
в 500 тысяч. При этом на компенсацию смогут 
рассчитывать и те, чей автомобиль сгорел из-
за взрыва на бензоколонке, и те, кто сломал 
каблук из-за внезапной остановки эскалатора 
в торговом центре. Правда, к подъемникам в 
метро это не относится. Кроме того, по новому 
закону изменятся правила выплаты страховых 
возмещений в случаях, когда авария унесла 
жизнь человека. Если даже у погибшего не было 
иждивенцев, страховку заплатят его супругу или 
родителям. Они смогут получить два миллиона 
в качестве возмещения вреда, а также до 25 
тысяч рублей в счет компенсации расходов на 
погребение.

ЛЮБОПЫТНОМУ 
ПЕКИНЕСУ НОС ОТОРВАЛИ

Сложнейшую операцию пришлось провести 
врачам одной из ветеринарных клиник на севере 
столицы. Пекинес угодил мордой в вентилятор, и 
ему практически полностью разворотило нос.

Как сообщил «МК» ветеринарный врач Евгений 
Скобельников, неприятность случилась в семье 
москвичей, проживающих в одном из домов 
на улице Полины Осипенко, с их питомцем, 
трехлетним пекинесом по кличке Чипполино. 
В этот день Чапик (так сокращенно зовут его 
супруги) остался дома один, а его хозяева отпра-
вились в гости к соседям. Поскольку в квартире 
было жарко (отопление еще не отключили), они 
оставили включенным вентилятор, который на-
правили на спящего на кресле Чапика. Пара от-
сутствовала около двух часов, а когда граждане 
вернулись домой, собака не встречала их около 
двери по обыкновению. Удивленные москвичи 
вошли в комнату и чуть не лишились дара речи: 
помещение было все в крови, а сам Чапик лежал 
на полу. Его мордочка напоминала кровавое 
месиво. Оказалось, что собака угодила прямо в 
лопасти вентилятора, у которого отсутствовала 
защитная решетка. Схватив песика в охапку, су-
пруги побежали в ветклинику. Врачам пришлось 
провести сложную операцию, в ходе которой 
они пришили Чапику оторванный кусок ткани и 
частично восстановили поврежденный носик.

ДАМСКАЯ СУМКА БУДЕТ 
САМА КОНТРОЛИРОВАТЬ 

СЕБЯ ОТ ПЕРЕВЕСА
Сообщать о перевесе научатся женские сумоч-

ки. Столичные изобретатели намерены снабдить 
их специальными табло, где будет отображаться 
информация о том, не слишком ли много вещей 
лежит в дамском «аксессуаре №1».

Как стало известно «МК», информация о 
перевесе будет не единственным, чем смо-
жет похвастаться «умная» женская сумочка, 
концепцию которой разработали московские 
Кулибины. Она также научится считать шаги 
своей хозяйки и будет выводить на небольшой 
дисплей информацию обо всех сожженных 
на ходу калориях. Питание всей электронной 
«начинки» ридикюля станет осуществляться 
от закрепленных на ее боках солнечных бата-
рей, которые из-за окраски в основные цвета 
аксессуара не будут выделяться на его фоне. 
По словам одного из ведущих патентоведов 
Анатолия Аронова, авторы любопытного «ноу-
хау» уже готовят документы для регистрации 
своего детища в Роспатенте и намерены вскоре 
запустить его в производство.

ТЮРЕМНЫЕ КОРИДОРЫ 
ПЕРЕСТАНУТ БЫТЬ 
ЛАБИРИНТОМ ДЛЯ 

СЛЕПЫХ АРЕСТАНТОВ 
Без труда ориентироваться за решеткой 

смогут в недалеком будущем слепые и глухие 
заключенные. Для них во многих российских 
колониях оборудуют специальные отряды. 

Как сообщили «МК» во ФСИН, сегодня инва-
лиды в колониях, по сути, живут в тех же усло-
виях, что и здоровые. В итоге именно они чаще 
всего жалуются на нарушение прав, поскольку 
пребывание за решеткой для них становится 
настоящим испытанием. Согласно новому 
проекту ФСИН, безбарьерная среда будет 
создана во всех пенитенциарных учреждени-
ях, где отбывают наказание маломобильные 
осужденные. 

В качестве эксперимента уже выбрана ко-
лония №36 Красноярского края. Здесь для 
инвалидов-арестантов переоборудуют целый 
корпус. Помимо пандусов предусмотрят лифты 
со световой и звуковой информирующей сигна-
лизацией для инвалидов-колясочников.

Для слабовидящих осужденных будет смон-
тировано напольное покрытие с тактильными 
предупреждающими участками перед дверны-
ми проемами, входами на лестницы, а также 
перед коридорными поворотами. В помеще-
ниях отряда также установят специальную 
сантехнику, пользоваться которой смогут и 
слабовидящие, и колясочники без посторонней 
помощи. Ну а самое главное — все комнаты 
и коридоры в корпусе для инвалидов будут 
оборудованы кнопками экстренного вызова 
медицинского персонала. Предполагается, 
что осужденные с ограниченными возмож-
ностями смогут за решеткой освоить доступ-
ные для себя профессии, а также овладеть 
ремеслом. 

ПОДПОЛКОВНИК ДАВАЛ 
КОЛЛЕГАМ ВЗЯТКИ 
ПРОСТИТУТКАМИ?

Уголовное дело по факту дачи взятки возбуж-
дено в отношении зам. начальника полиции по 
оперативной работе ОМВД России по Бабушкин-
скому району подполковника Алексея Ласицы. 

Как стало известно «МК», к стражу порядка 
обратился некий гражданин, который просил 
о «крышевании» притона. Выяснилось, что 
злачное место обнаружил участковый  ОМВД 
России по району Бибирево и стал грозить 
привлечением к административной ответ-
ственности. Кроме того, постоянные визиты 
участкового пугали всю клиентуру. В итоге 17 
декабря 2013 года Ласица, по версии след-
ствия, дал 20 тысяч рублей участковому, чтобы 
тот оставил бордель в покое. Также он дого-
ворился, что такую сумму околоточный будет 
получать каждый месяц, а в качестве бонуса 
— одну из путан, на которую сможет составлять 
протоколы. О сделке между стражами порядка 
стало известно оперативникам ОСБ УВД по 
Северо-Восточному округу. 

Кстати, на днях был положен конец пре-
ступной деятельности подчиненного Ласицы 
— оперуполномоченного, который «крышевал» 
банду наркоманов, распространявших спайсы 
в Бибирево. Он отправлен под домашний арест. 
Один из свидетелей по этому делу — посредник, 
передававший оперу деньги, — покончил жизнь 
самоубийством, повесившись в лесу. 
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